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Entre Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Confederación de Empresarios

Juan Antonio León acusa a Selas de 
no cumplir lo pactado sobre el IAE

Estación de autobuses
EI presidente de la Cáma
ra de Comercio y de la 
Confederación Provincial 
de Emprearios, Juan Anto
nio León ha acusado al 
alcalde, por medio de una 
nota de prensa, de no cum
plir lo pactado en relación 
a la subida del IAE.

El presidente, en una carta 
dirigida a Selas el 2 de sep
tiembre, dice que le ha cau
sado “estupor e incredulidad” 
que las matrículas deí impues
to sobrepasan con mucho 
aquellas que fueron acordadas 
en su momento por los téc
nicos y representantes de las 
dos instituciones. (Pág. 5) Edificio de la Confederación Provincial de Empresarios

El PP había 
denunciado la alta 
subida pactada por 
los dirigentes 
empresariales

El 1,3 aprobado ha 
supuesto que los 
empresarios hayan 
mostrado, ahora, su 
malestar

Duras críticas 
del gerente de 
AISA contra el 
Ayuntamiento de 
Ciudad Real

El gerente de la compañía 
de autobuses AISA, Antonio 
Villavieja, critica al Ayunta
miento por la discriminación 
que supone para los trabajado
res de la estación el hecho de 
que ninguna línea de autobuses 
urbanos tenga parada en la esta
ción. (Pág. 6)

Juan Guerra.

El juicio contra J. 
Guerra se convierte 
en un proceso al 
juez que instruyó el 
sumario

La actuación del juez instruc
tor del “caso Juan Guerra”, 
Angel Márquez, centró el deba
te de la primera jornada del 
juicio que comenzó ayer en la 
Audiencia de Sevilla contra 
Juan Guerra y sus tres socios 
en la inmobiliaria Fracosur, que 
se negaron a declarar ante el 
tribunal. Juan Guerra y sus 
socios están acusados de un 
delito fiscal y de sendos delitos 
^e falsedad en documento 
público en la compra de la finca 
"La Carrascosa”, propiedad de 
Ensidesa.

(Pág. 19)
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a» Y además ■

Pretenden 
disuadir al 
Gobierno de que 
abarate el 
despido (Pág. 21)

Dos legionarios 
heridos leves al 
explotar una 
mina en Bosnia 

(Pág. 22)

Fujimori concede 
asilo a los 93 
golpistas 
venezolanos

(Pág. 26)

Nuevo atentado.

Un guardia 
civil muerto y 
3 heridos, en
Madrid (pág- 20)

^B Precios M^^M

Consumo informa que los productos 
navideños son más baratos a fínales de 
diciembre que a principios de este mes
La Concejalía de Consumo 

llevará a cabo una campaña 
para informar a los usuarios 
sobre temas a los que tienen 
que prestar especial atención en 
la Navidad, aunque en los últi
mos años ha disminuido el 
número de fraudes, según Bien
venida Pérez. La concejal seña
ló que hace unos años, la cam
paña de Consumo de cara a 
la Navidad estaba destinada a 
que los consumidores realizasen 
las compras lo antes posible 
“pero ahora los productos están 
más baratos en Navidad, porque 
la gente se ha provisto de los 
productos necesarios y bajan los 
precios”. (Pág. 7) Los consumidores saben ya cómo tienen que comprar y reclamar si no están conformes

Las mujeres de Daimiel se 
movilizan con el fín de 
evitar los malos tratos

Las mujeres de Daimiel se 
movilizarán contra los malos 
tratos, un tema respecto al que 
están especialmente sensibles 
después de la muerte violenta 
de una joven madre, presun
tamente a manos de su ex com
pañero y padre de sus dos hijas. 
Este hecho ha precipitado la 
puesta en marcha de una serie 
de actividade.s que la Concejalía 
de la Mujer de la localidad tenía 
previsto iniciar a principios del 
próximo año, y que tienen como 
objetivo la creación de un Cen
tro Asesor de la Mujer. Este 
centro atenderá todas aquellas

situaciones particulares que se 
presenten a este sector de la 
población.

Esta sensibilidad de las muje
res daimieleñas respecto a los 
malos tratos se puso de mani
fiesto el pasado sábado en una 
asamblea, convocada, por la 
Concejalía de la Mujer con el 
lema “Mujer, conoce tus dere
chos. Habla”, que tuvo lugar 
en la Casa de Cultura de Dai
miel. Con esta asamblea. Dai
miel ha puesto en marcha una 
campaña en defensa de los 
derechos de la mujer:

(Pág. 14)

Alhambra: Un 
cazador murió 
en el acto al 
disparársele su 
escopeta

Un cazador de 52 años, Aure
lio Fernández Escudero, resultó 
muerto cuando su arma, una 
escopeta, se le disparó fortui
tamente al apoyarse en ella para 
levantarse del suelo, donde se 
había sentado. El disparo le 
alcanzó en el ojo y lateral 
izquierdo del cráneo, lo que le 
produjo la muerte en el acto. 
El siniestro ocurrió el pasado 
domingo a las dos y media de 
la tarde, en una finca situada 
en el término municipal de 
Alhambra. (Pág. 9)
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Las leyes y los votos

L
a reciente reforma del Instituto Nacional 
de Empleo (Inem), que pasará a ser 
una agencia de colocaciones supervi

sada or las autoridades, ha sido polémica. Muy 
probablemente, costará votos, apoyo, al partido 
que gobierna. La reforma, según el equipo 
económico de Felipe González, era absolu
tamente necesaria. Había que aplicaría costara 
lo que costara, votos incluidos. Lá refornia 
del Inem ya es un hecho. A pesar de su 
coste. A pesar del desgaste de imagen. Era 
necesaria y se ha hecho. Pero hay muchas 
otras cosas necesarias que se están retrasando 
porque sú coste, su precio electoral, es dema
siado elevado. Hay varios ejemplos. Uno de 
ellos es la Ley de Arrendamientos Urbanos 
(LAU). El Gobierno, en cumplimiento del pro
grama electoral del partido que lo sustenta, 
estudia desde hace meses cómo reformar el 
mercado de viviendas y locales comerciales 
de alquiler sin provocar una revuelta social. 
La reforma del mercado de viviendas y locales 
de alquiler es necesaria. La situación actual, 
en la que coexisten rentas mínimas para autén
ticos palacios, con mensualidades exhorbitan- 
tes por cubículos infectos no se puede man
tener. Ni en viviendas ni en locales comer
ciales. Pero una cosa es saber qué es lo justo 
y otra muy distinta escribirlo en el Boletín 
Oficial del Estado (BOE). La Ly de Arren
damientos Urbanos ha ocupado horas de los 
subsecretarios y de la Comisión Delegada del 
Gobierno, la que prepara los temas de dis- 
cursión al Consejo de Ministros. Obras Públi
cas, Justicia y Economía y Hacienda han deba
tido decenas de borradores. Todavía está 
reciente la herida del “catastrazo” y nadie 
quiere que un error de cálculo transforme 
una necesidad en una hemorragia de votos. 
Vicepresidencia del Gobierno y vicepresiden

LUIS MOLINERO

cia del partido (de partido socialista por 
supuesto) han puesto sobre la mesa dos lógicas 
diferentes, cada una avalada por sus números. 
En un lado, los húmeros que muestran que 
el sistema actual no es justo y que tapona 
otras reforma.s (la rigidez de lo.s alquileres 
tiene grandes consecuencias en el mercado 
laboral) y en otro, las cifras, los cálculos que 
demuestran que elevar las rentas de los peque
ños comerciantes (millares y enfadados ya por 
otros temas, por otras reformas) se traducirá 
en pérdida de votos. Realidad y necesidad 
se enfrentan en la mesa de los ministros. Esta 
semana, la ya famosa LAU puede ser apro
bada. Su redacción definitiva aún es una incóg
nita. Pero la reforma de los alquieleres no 
es el único lema que preocupa a quienes, 
en el seno del partido gobernante, tienen la 
obligación de velar porque la corriente de 
votos no se interrumpa. El agua es, en este 
momento, otra gran preocupación. Lo ideal 
es trasladar agua de donde sobre, o de donde 
no falta, al otros lugares donde la sequía es 
una maldición secular. Un Plan Hidrológico 
racional es una necesidad perentoria. Pero 
tocar el Ebro a un aragonés, por poner un- 
ejemplo, puede ser un error electoral de pri
mera magnitud para los que aspiran a gobernar 
el Estado cómodamente, en mayoría. Nece
sidad, votos y la necesidafl dt^votos. Ese es 
el problema. El ex secretaiTÓ* dq Estado de 
Hacienda y actual ministro de Obr^s Pútilicas, 
José Borrell, sabe lo que cuesta m error de 
cálculo. La reforma del catastro fue su gran 
derrota. No quiere repetir el error. Y se tienta 
cuidadosamente los trajes a medida. Lo mismo 
en los alquileres que en los transportes. Puede 
ser cierto que Renfe, para sobrevivir, precisa 
cerrar líneas poco rentables. Pero cada voto 
cuenta. Es la cruz del año electoral. La cruz 
de todos.

La reforma del 
Inem ya es un 
hecho. A pesar 
de su coste. 
Pero hay 
muchas otras 
cosas necesarias 
que se están 
retrasando 
porque su 
precio ' 
electoral, es 
demasiado 
elevado
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^H Colaboración

R
osa Conde ha sido durante’años una portavoz 

a la que ha distinguido su discrección, su 
saber estar y no ir más allá de dónde le 

correspondía. Pero al paso de los años, y tal vez 
por contagio con gentes del tal altura intelectual 
como el ministro Corcuera, ha terminado por soltar 
la memez de turno.

Debería rectificar el rumbo si no quiere que la 
tomen por boba, o lo que es peor: por un fachilla 
que esta convencida de ser un demócrata, que es 
lo que le sucede al modelo al que hemos hecho 
referencia.

Cuando el otro día, a propósito de la detención 
de los autores del asesinato de la emigrante domi
nicana de Aravaca, entre ellos un guardia civil, Rosa 
Conde compareció ante la prensa y manifestó que 
el comportamiento de la Guardia Civil, en tanto 
que responsable de la investigación, había sido ejem
plar, a mí me pareció que hacía años que no oía 
una mamarrachada semejante viniendo de alguien 
que está en el gobierno.

Ya digo, o esta mujer espabila o va camino de 
convertirse en el permanente hazmerreír del público. 
Además, por supuesto, de que declaraciones como

Un desliz
JAVIER MARTINEZ REVERTE

¿Se le ocurre a alguien en algún 
país del mundo destacar como 
ejemplar el carácter de su policía 
cuando descubre que un policía está 
implicado en un asesinato? 

esta hacen daño. Porque destacar como ejemplar 
a ia Guardia Civil por desentrañar un delito en 
el que hay implicado uno de sus agentes, es como 
suponer que lo natural de la Guardia Civil hasta 
este momento no es hacer lo que ha hecho, sino 
puede que encubrir el delito o haberlo poco menos 
que planeado.

¿Se le ocurre a alguien en algún país del mundo 

destacar como ejemplar el carácter de su policía 
cuando descubre que un policía está implicado en 
un asesinato?, ¿es que el gobierno esperaba que 
lo natural es que la Guardia Civil lo encubriera 

•y, al no hacerlo, le parece ejemplar su actuación?.
De otro lado, ¿qué imagina Rosa Conde, que 

los españoles creemos que la Guardia Civil puede 
estar implicada en delitos como el de Aravaca y 
que sería capaz, en todo caso, de tapar el asunto 
si uno de sus agéntes hubiera participado en él?, 
¿tiene Rosa Conde que convencernos a los españoles 
de que la Guardia Civil es . ejemplar simplemente 
porque no hace lo que el gobierno supone que 
los españoles esperamos que haga, esto: participar 
en un crimen? Tomémoslo como el desliz de un 
mentecato y no como un síntoma.

Hacer esto último sería como suponer que el 
gobierno no está seguro del carácter democrático 
de las instituciones y cuerpos del Estado y que 
los españoles desconfiamos de nuestra democracia.

Lo que queda, claro con asuntos como éste es 
la lejanía creciente que va abriéndose entre La Mon
cloa y la realidad española.

Duelos y quebrantos
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OPINION

La soledad sonora
El nuevo
catecismo

ALEJANDRO COLAS

La sombra viva de ^^Platero’^
se encierra enJOSE GONZALEZ LARA

C.P.

28004 Madrid

¡AYUDALES! NO HAY TIEMPO QUE PERDER

muy importantes: por una parte, se 
ramente, que el nuevo catecismo

CIUDAD 
JELF.

dice cía- 
hay que 
descarta 

o menos
cual, 
más

entenderlo como un todo, lo 
muchas de las interpretaciones 
sesgadas y risueñas.

Socialmente, la doctrina que
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na de las más grandes verdades se 
encierra en esta frase: “No hay nada 
nuevo bajo el sol”.

Se anunció la salida del nuevo catecismo, 
y las primeras filtraciones -que las hubo y en 
abundancia-, provocaron alguna que otra gra
cia: que si era pecado leer el horóscopo, que 
si Solchaga estaría contentísimo, porque tam
bién se hablaba de impuestos...

Pues ya está ahí, y ha sido la iglesia francesa, 
la que ha tenido el honor de publicar la primera 
versión. Y, de entrada, todo sigue más o menos 
igual.

Poco ha cambiado la doctrina de la Iglesia 
en -estos cuatrocientos años que han tardado 
en elaborar el nuevo catecismo, y uno siempre 
se pregunta, sí no se ha perdido una magnífica 
ocasión de estructurar de otra forma, más acor
de con los tiempos que corren, la catequesis 
oficial de la Iglesia Católica.

Para empezar, hay dos puntos, a mi juicio

E¡ tragaluz
'1

* V.'
. ,

sta mañana de noviembre, 
subiendo la calle del “Cerri
llo”, he visto a “Platero”. 

Sobre el lomo grisáceo llevaba una 
carga de leña? venía del majadal, de 
retirar el esquelético ramaje de las 
encina.s amontonadas cerca del redil 
de las ovejas. Y junto a “Platero”, 
su dueño, un caporal con pelo cano, 
de viejo, que se entendía con el ani
mal a través del grito y el rebuzno. 
Todo el abecedario de Sabino, que 
era el nombre de su acompañante, 
se reducía a dos vocales la “a” y 
la “o” y a unas cuantas consonantes 
guturales para que al soplarías en 
la oreja grandota de “Platero”, roza
ran su pelambre que eran las antenas 
más sofisticadas que le traducían el 
grito de su amo.

No hace mucho, allá en Moguer, 
asistía, por casualidad, en lá 
Casa-Museo de Juan Ramón, al 
homenaje a “Platero”. Yo creo que 
a nadie se le ha hecho tanto homenaje 
como a “Platero”, ese burrito de seda 
y pluma que el poeta de Moguer 
elevó a la categoría poética para que 
pudiera entrar con él en los cielos 
reservados. Al parecer, “Platero” 
cocea y hasta te enseña los dientes 
para decirte que él es un “burro de 
aceite“ por el lustre y brillo de su 
piel ceniza. En Moguer, la Sombra 
de “Platero” y Juan Ramón Jiménez 

son inseparables; los ves dialogando 
junto al muro blanco de la iglesia, 
Juan Ramón con la pena de su sole
dad en los hombros y “Platero,” gozo
so, con su trote ensayado y perdido. 
El poeta parecía que le levantaba la 
voz para amaestrarle, mientras “Pla
tero movía sus orejas grandotas como 
si le picara alguna avispa. “Tronqui- 
to” el aguador, que pasaba por allí 
y que también se sentía personaje 
de la fábula, me advirtió que el moti
vo del diálogo del poeta con el burri
to, era porque “Platero” se había 
negado a comer otra cosa que no 
fueran flores; ya no le gustaba ni 
el rubio trigo, ni la verde alfalfa, ni 
la mazorca de los maizales, ahora, 
sólo le apetecía comer las flores de 
las lindes y saborear el pasto mul
ticolor ,de las margaritas del campo 
virgen.

Todo esto que digo de “Platero” 
me ha venido a la cabeza por culpa 
de esa noticia que cuenta que, en 
no se qué lugar de esta España insó
lita, alguien sacrificaba a los pocos 
“plateros” que aún quedan, para ven
der su carne rosada a buen precio, 
como, si fuera ternera de Avila, a 
la que uno, por ser bocado caro, no 
tiene acceso. El buen hombre ado
baba bien la carne; la presentaba con 
esmero en el mercado y ya estaba 
el timo en marcha, pues las amas 

de casa pudientes se la llevaban para 
los asados y los grandes platos de 
los banquetes. Pero, como todo frau
de no puede estar oculto, pues se 
descubrió el pastel y el buen cas
tellano ha 'tenido que responder de 
la fechoría. Digo yo, que si hubiera 
puesto un cartel diciendo: carne de 
cielo de “Platero”, de seguro que se 
la hubieran rifado, al menos los poe
tas que necesitan ingerir algo de glo
ria, y gloria pura, es “Platero”.

Uno recuerda que hace muchos 
años, cuando la “guerra nuestra”, en 
la retaguardia, uno comía carne de 
burro como si nada y no estaba tan 
mala; y ya se sabe que, a falta de 
pan, buenas son tortas. El cuartelillo 
de los soldados siempre nos reservaba 
algún filete que otro para saciar el 
hambre y bien que nos venía a la 
familia de seis bocas. La comida es 
ahora ya que se desterró el hambre, 
de sabor y de gusto, de especias y 
flores silvestres. Uno comprende aho
ra por qué “Platero” se hartó de 
comer lo vulgar y ya solo quería 
comer flores de la linde que nadie 
sino Dios las cuida. Tendremos que 
seleccionar nuestro gusto por las 
cosa.s bellas y de sabor a cielo, pues 
el mundo ha perdido el olfato y el 
gusto y nos ofrece sólo las migajas 
del desamor.

el nuevo catecismo es, moderadamente avan
zada y hasta “progre”, en algunos aspectos 
de forma clara, por ejemplo, la pena de muerte. 
Hay quien supone, en relación con este último 
asunto, que puede ser una concesión del Vati
cano a la poderosa iglesia católica nortea
mericana.

La moral sexual -como no-, sigue siendo 
el talón de Aquiles de todo el entramado, 
y da una cierta pena comprobar cómo, a estas 
alturas, el Vaticano, insiste en la sexualidad 
como única forma de procreación, negándose 
a cualquier adelanto científico y hasta a una 
realidad social, que, en mi opinión, no debería 
ignorar.

El resumen es, hasta cierto punto, desolador: 
en cuatro siglos, apenas ha cambiado nada 
y no se ven.ventanas abiertas a la esperanza.

Se invoca el Concilio Vaticano II, como ya 
es costumbre, pero a los que todavía recor
damos aquel acontecimiento con una gran ilu
sión, por las posibilidades que encerraba, de 
un posible reencuentro ecuménico, nos parece 
-me parece- que se vuelve a utilizar, más como 
una coartada, para disimular lo que, a título 
persona, por supuesto, me parece una invo
lución.

Leer este nuevo -y viejo- catecismo, y 
enfrentarlo con aquel polémico catecismo 
holandés de infeliz recuerdo en el Vaticano, 
provoca, cuando menos, un cierto escepticismo, 
y uno se afianza más y más en la creencia 
de un auténtico escamoteo, por parte de la 
Iglesia, de los movimientos que verdaderamen
te la justificarían.

Cada 2 seg. 
muere un niña
Coda 2 seg. muere un niño en el mundo por falto 
de ayudo. ¿Cuánto tiempo vos o esperar pora ayu- 
darles? Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION 
y con sólo 70 ptas ol día podrás asegurar la vida de 
millones de niños.

Acción

M.C.D.2022
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Radio SURCO
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.
Los serenos

“LOS 35” DE RADIO SURCO
SEMANA DEL: 28/11 AL 04/12

1 BILLY RAY CYRÜS Achy Breaky Heart

2 PISTONES La escapada

3 R.E.M. , Drive

4 LUZ -Tal para cual

5 MADONNA Erótica

6 ELTON JHON Siinply Life

7 RONALDOS Así no se vive bien

8DWIGHr Things We Said Today

9B0NJ0VI Keep Tile Faith

lOINXS Baby Doní Cry

11 ORQUESTA MONDRAGON Angel

12 SERGIO DALMA Una historia distinta

13 PRINCE My Mane is prince

14 ASIA WhoWUl Stop Tile Rain?

15 VARGAS BUJES BAND Hard Tune Bines

16 MIKEL ERENTXUN A un minuto de ti

17 GARY MOORE Sepárate Ways

18 AMISTADES PELIGROSAS Hágase tu voluntad

I9LW.S. Rock Your Baby

20 MICHAEL BOLTON To Love Some Body

21 P.ARACH0KE.S Entre Rejas

22 PANAMA Cada vez que tú te vas

yROXETTE -Queen Of Rain

24TAMTAMG0 Piel sobre piel

25 LA TRAMPA No te rindas

26M0T0RCrrY Varios

27 SADE No ordinary Love

28 21 JAPONESAS El mercado del placer

29 NEIL YOUNG HanestMoon

30A.SÁP. Mnévelo

31 VANESSA PARADIS Be my baby

32 MANOLO TENA Quiero beber y no olvidar

33 BOLERO MIX 9 Varios

34 TERAPIA NACIONAL Mírame a los ojos

35 GLORIA ESTEFAN Always Tomorrow

L
a lectura de una infor
mación que publicaba 
LA TRIBUNA días 

pasados, relativa a la denuncia 
de varios comerciantes de la 
calle de Postas de robos pade
cidos en los últimos meses, me 
ha animado a recordar a los 
lectores adultos el buen servicio 
que -prestaba a los vecinos de 
Ciudad Real el Cuerpo de Sere
nos, desaparecido allá por los 
años últimos de la década dé 
los cincuenta, aunque alguno de 
sus miembros perdurara algu
nos años más, como vamos a 
resaltar a continuación, relato 
que espero interese también a 
los lectores más jóvenes, al dar
les a conocer un tema de su 
ciudad, que en esto como en 
tantas otras cosas ha sufrido 
cambios de no escasa enverga
dura costumbrista.

EI sereno era un personaje 
popular, que le llevó a verse 
reflejado en zarzuelas tan recor
dadas como “La verbena de la 
Paloma”, y que a principios de 
siglo llegó a ser un tipo carac
terístico de las noches de cual
quier ciudad que se preciase 
como tal y no digamos dé 
Madrid, donde prestaba no 
pocos servicios a quienes lo pre
cisaban, desde abrir las puertas 
de las viviendas o de los hoteles 
a los viajeros o a los trasno
chadores, hasta acompañar a la 
farmacia de guardia más próxi
ma a quien precisaba de un 
medicamento urgente, y aun a 
poner paz cuando los vapores 
etílicos hacían presa en algunos 
discutidores empedernidos. Los 
estudiantes los teníamos por 
aliados en resolvemos pequeños 
detalles, desde un sello para la 
carta que tenía que salir a últi
ma hora, generalmente pidien
do dinero, hasta una aspirina 
para amenguar los dolores, si 
se quería preparar la lección del 
día siguiente.

Aquí en Ciudad Real los 
serenos solían ser hombres de 
mediana edad,- que se ayudaban 
con este trabajo nocturno para 
completar el que realmente era 
su oficio de día y poder sacar 
la familia adelante, con las 
remuneraciones voluntarias, 
más o menos modestas, de los 
vecinos de la circunscripción de 
calle.s que cada uno de ello.s 
atendía. A los niños, que tenía- 
mo.s ocasión de verlos en las
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noches del verano, cuando nos 
salíamos a sentamos a las puer
tas de nuestras casas huyendo 
del calor de julio y agosto -ni 
había televisión ni aire acon
dicionado y por contra no solía 
pasar un automóvil-, con su 
atuendo característico de un 
guardapolvo, la gorra que los 
di^inguía como Cuerpo, el farol 
en el vientre -los peques decía
mos tienen luz en la barriga- 
y 'claro está, el chuzo, que era 
su arma defensiva. En el invier
no ya era más difícil que los 
viéramos, arropados en buenos 
capotes o largos abrigos para 
resguardarse de los hielos de 
la meseta, ya había que acos
tarse pronto para al día siguien
te ir al colé.

Ciudad Real estaba dividido 
en los años a que nos referimos 
en tres barrios: San Pedro, San
tiago o El Perchel y el de Santa 
María conocido también por el 
de la Virgen, al estar sus calles 
en tomo a la catedral, donde 
la imagen de la Patrona velaba 
por todos los habitantes de la 
capital manchega, que por 
aquel entonces no pasaban de 
veinte mil. Los serenos se reu
nían a primera hora de la noche 
en torno al cuartelillo de la Poli
cía Municipal, donde poco 
antes de las diez hacían su pre
sentación ante el jefe o subjefe, 
según el servicio, que queremos 
recordar se apellidaba Mena, 
recibían las instmcciones per
tinentes si las había y al dar 
las diez en el reloj del Ayun
tamiento salían para sus respec
tivos lugares e iniciaban el 
recorrido por las calles que 
comprendía su demarcación.

Hasta bien entrados los años 
cuarenta y posiblemente algo 
más, el sereno era el encargado 
de anunciar a quienes aun esta
ban en duermevela, las horas 
sucesivas de la noche y la situa
ción atmosférica, por las dis
tintas esquinas de su zona de 
vigilancia, y así era de escuchar 
su voz más o menos potente, 
en el silencio de la madrugada 
capitalina: “Ave María Purísi
ma; las dos y lloviendo” o bien 
cuando esta el cielo despejado, 
sin una nube: “Las tres y sere
no”, porque cuando las había, 
el buen cuidador del orden noc
turno decía: “Las cuatro y 
nublado”. Era frecuente encar
gar al sereno que avisase al veci

no que había de salir de viaje 
en el correo de Madrid de las 
cuatro de la mañana, para que 
no perdiese el tren e incluso 
te esperaba a la puerta del 
domicilio y te acompañaba has
ta el límite de su demarcación.

Yo recuerdo que en mis años 
de habitante del Perché!, con
cretamente en la calle de Cala
trava, el último sereno antes de 
desaparecer el Cuerpo en mala 
hora, se llamaba Isidro, hombre 
afectuoso y servicial, que todos 
los primeros de mes pasaba por 
casa para cobrar la aportación 
voluntaria que era pequeña, 
porque entonces el dinero 
tenían otro valor que ahora y 
diez, quince o veinticinco pese
tas suponían una estimable 
recaudación, al sumarse las de 
todos los vecinos.

El puesto más apetecido den
tro del grupo de serenos era 
el del Comercio, como se le 
conocía al que tenía su vigi
lancia las principales calles del 
centro de Ciudad Real, que 
eran lógicamente Jas más 
comerciales. Y así guardaba la 
Plaza, General Aguilera, Feria, 
Cruz, María Cristina y primeros 
tramos de Calatrava, Caballeros 
y Postas, que era donde estaban 
los principales establecimientos. 
El último que conocí se llamaba 
Agapito Barrilero y permaneció 
como tal sereno del Comercio 
buen número de años después 
de la desaparición del Cuerpo, 
por entender los dueños de los 
comercios que eran necesario 
sus servicios de vigilancia y por 
cierto que los realizaba con 
gran celo, pendientes siempre 
de las cerraduras y candados 
o de cerrar alguna puerta que 
se habían dejado abierta los 
vecinos de la zona.

Comprendemos la justa alar
ma de los comerciantes de la 
calle Postas y aledaños, ante la 
ola de robos que vienen pade
ciendo. Ciudad Real ha crecido 
mucho y hay mucho que vigilar 
también. Por tanto estimamos 
que su propósito de contratar 
un servicio privado de seguri
dad, aunque les sea un tanto 
gravoso, siempre será más bara
to que cualquier noche pudie
ran verse sorprendidos con que 
sus establecimientos habían sido 
desvalijados.
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^ Los empresarios contra el IAE

Ante Ins manifestaciones públicas realizadas 
hace breves fechas por concejales del Partido 
Popular del Ayuntamiento de Ciudad Real, en 
el sentido de que los dirigentes empresariales 
han pactado con el Ayuntamiento de la capital

un coefíciente de incremento del Impuesto de 
Actividades Económicas (LA.E.J que ha causado 
malestar en los pequeños empresarios, así como 
que no han reaccionado a tiempo ante este 
impacto negativo que supondrá un importante

gravamen para éstos, tanto la Cámara de Comer
cio e Industria como la Confederación Provincial 
de Empresarios han querido salir al paso de 
estas manifestaciones, en un nota de prensa 
enviada a este diario.

Entre el Ayuntamiento, la Cámara de Comercio y la Confederación Provincial de Empresarios

Juan Antonio León acusa a Lorenzo Selas de 
no cumplir lo pactado sobre la subida del IAE

El PP había denunciado que los dirigentes empresariales habían pactado una subida excesiva

LT

Ya en 1991, ambas organi
zaciones crearon una comisión 
mixta para seguir las repercu
siones de dicho gravamen, cons
cientes del perjuicio que supon
dría para las empresas su apli
cación. Esta comisión, integrada 
por representantes de diversos 
sectores, se propuso negociar 
con los Ayuntamientos, y en 
algunos casos lo consiguió, a 
sabiendas de que no estaba a 
su alcance recurrir la ley que 
creaba el I.A.E., tal y como que
dó de manifiesto en el dictamen 
emitido por un bufete de abo
gados, al que le pidió que estu
diara la posibilidad de que 
ambas organizaciones presenta
ran tal recurso, señala esta nota 
de prensa.

Agotada pues, esta vía, la alu
dida comisión entendió que, 
como mal menor, se hacía nece
sario negociar con los Ayunta
mientos de la provincia para evi
tar, en lo posible, que la subida 
fuera muy elevada. Y así suce
dió en el caso de Ciudad Real,, 
con cuyo equipo de gobierno 
y técnicos mantuvieron varios 
encuentros los miembros de la 
comisión, alcanzándose el com
promiso.que el aumento de la 
recaudación municipal del 
I.A.E. no excedería del 20 por 
ciento de la cantidad que el 
Ayuntamiento venía ingresando 
por los impuestos a los que sus
tituía el mencionado I.A.E. Este 
compromiso supuso que el tipo 
que pensaba aplicar el Ayun
tamiento de la capital pasara del 
1,8 al 1,3 con lo cual los direc
tivos empresariales entendieron 
que se había evitado un mal 
mayor para las empresas.

Sin embargo, según informa 
el gabinete de prensa de las dos
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La Cámara y Confederación de Empresarios ha contestado al Partido Popular en relación al LA.E.

organizaciones empresariales, 
éstas observaron posteriormente 
que este pacto no se había cum
plido por parte del Ayuntamien
to, y así se lo hizo saber el pro
pio presidente de Cámara y, 
CEOE, Juan Antonio León, en 
carta.de fecha 2 de septiembre.

En esta misiva, el presidente 
afirma textualmente: “Con estu
por e incredulidad, observamos 
que en la exposición de las' 
matrículas del impuesto hecha

pública por ese Ayuntamiento, 
las cantidades totales sobrepa
san con mucho aquellas que fue
ron acordadas en su momento 
por los técnicos y representantes 
de nuestras instituciones, dando 
lugar a que, solamente el con
cepto cuota-base más superficie 
supere el treinta por ciento de 
la subida, que de aplicarse el 
coeficiente del 1,31 aprobado 
por ese Ayuntamiento, más el 
índice de calles, podemos llegar

a aumentos medios del orden 
del 110 por ciento sobre la 
recaudación del ejercicio ante
rior, cifra que desvirtúa total
mente los acuerdos aludidos, 
con lo que estas organizaciones 
solicitan oficialmente la modi
ficación de los porcentajes fija
dos por el Ayuntamiento capi
talino, al objeto de adecuarlos 
a los compromisos aceptados 
con anterioridad.

La Cámara y la Confedera

ción recuerdan, asimismo, que 
fruto de este empeño en nego
ciar y evitar males mayores para 
las empresas, es el minucioso 
y extenso estudio sobre la.s calles 
de la ciudad que realizó la Cor
poración Comercial, con objeto 
de adaptar a una situación más 
razonable el impuesto de radi
cación, de acuerdo con la 
importancia y trascendencia 
económica y comercial de las 
calles de la capital.

Todos contra el SIDA

Con motivo del Día internacional de Lucha contra esta enfermedad

Varias personalidades de la 
ciudad recibirán un ‘‘pin”

LT

El Consejo Local de la 
Juventud hará hoy entrega al 
«ilcalde, de la ciudad, Lorenzo 
^elas, de un “pin” en conrne- 
nioración y como acto simbólico 
ae la lucha contra el SIDA, en 
^1 día en que se celebra el Día 
luiernacional de lucha contra 
el SIDA.

'^ las 12 horas tendrá lugar 
^uibién entregas de este tipo 
* distintivos a diferentes car

gos públicos de la ciudad a car
go de varios miembros del men
cionado Consejo.

Esta campaña se énmarca en 
unos actos que realizarán los 
Consejos de Juventud de Cas
tilla-La Mancha en el' que se 
pretende clamar a la solidarida 
de las personas, distribuyéndose 
tanto por las calle.s como a las 
personalidades de la Adminis
tración.

Este Consejo, tras incidir el 
pasado año en los aspectos pre

ventivos, este año resalta la 
igualdad de las personas, estén 
o no enferma.s de SIDA. Los 
elementos que componen esta 
campaña son un folleto que 
desarrolla diez puntos donde se 
recogen dérechos básicos de 
quienes son portadores del VIH 
del SIDA y que hacen referen
cia a aspectos laborales, esco
lares, vivienda, asistencia médi
ca, etc.; y un elemento distintivo 
(un “pin“).
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El alcalde recibirá un “pin”
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Estudian cuatro 
posibilidades de 
solución a la 
escasez de agua 
en la capital

LT

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real y la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana están estu
diando cuatro posibilidades para 
solucionar los problemas de 
abastecimiento que se puedan 
producir en la capital por el bajo 
nivel hídrico del pantano de 
Gasset, que aporta agua a loca
lidades de Ciudad Real, Fernán 
Caballero y Miguelturra, según 
informa la agencia Efe.

Según informaron fuentes 
municipales, que no quisieron 
adelantar las soluciones que se 
barajan, a pesar de la sequía 
no se va a repetir una situación 
de escasez como hace unos diez 
años, cuando hubo que utilizar 
unos pozos para servir agua a 
la capital. Estas mismas fuentes 
señalaron que la limpieza del 
fondo del pantano que se efec
tuó en esa época permite ahora 
que el agua útil para consumo 
sea la totalidad de la almace
nada, con lo que se garantiza 
el suministro a la capital durante 
tres meses, esta afirmación fue 
adelantada a este diario por el 
responsable de Aquagest, 
empresa que tiene la concesión 
del Ayuntamiento con todo lo 
relacionado con los temas del 
agua.

Por otro lado, la Comisión 
de Desembalses de la Confde- 
ración Hidrográfica del Guadia
na advirtió el mes pasado que, 
de no producirse lluvias durante 
el otoño, se podrían plantear 
dificultades para el abasteci
miento a los municipios que sur
te de agua el pantano de Gasset. 
En la actualidad, Aquagest no 
está realizando ningún proyecto 
para buscar agua en el subsuelo 
de las afueras de la capital, tras 
los últimos problemas que exis
tieron hace unos meses con los 
propietarios de unos terrenos.

Participaron compañeros, alumnos y numerosos amigos del profesor fallecido

Homenaje póstumo del LB. 
‘‘Alarcos” a Neftalí Mulas

El acto estuvo presidido por Javier Monge, director del Instituto

Durante la festividad de San José de Calasanz, tuvo 
lugar en el salón de actos del Instituto de Bachillerato 
“Santa Maria de Alarcos” de Ciudad Real, un emo
cionado homenaje a Neftalí Mulas Fernández, profesor 
agregado de Lengua y Literatura Española de dicho 
centro, fallecido este verano en nuestra ciudad.

LT

En el homenaje participa
ron profesores compañeros 
de Neftalí, alumnos suyos y 
numerosos amigos del mismo.

Al acto asistieron dos 
sobrinas del profesor home
najeado, llegadas a este fin 
desde Salamanca, tierra natal 
de Neftalí Mulas. También 
estuvieron presentes una 
representación de la delega
ción e inspección provinciales 
del MEC, el director del Cen
tro de Profesores (CEP), el 
decano de la Facultad de 
Letras de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, numero
sos profesores de otros ins
titutos de la capital y de la 
provincia, así como de la mis
ma Universidad citada. 
Muchos de estos profesores, 
tanto de enseñanzas medias 
como de la Universidad, fue
ron compañeros profesionales 
de Neftalí Mulas durante 
algunos de los 10 años en que 
éste ha ejercido su labor 
docente en Ciudad Real. 
También estuvieron presentes 
varios miembros del “.Grupo 
Literario Guadiana”, al que 
el homenajeado pertenecía y 
en cuya revista “Manxa“ cola
boraba. Y numerosos amigos 
del ámbito cultural ciudarrea- 
leño, que contaron con la cáli
da amistad del desaparecido 
profesor.

El acto estuvo presidido 
por el director del Instituto, 
Javier Monge; por el jefe de 
Seminario de Lengua y Lite
ratura en el que Neftalí 
desempeñó su labor educati
va; Pedro J. Isado, y por Car
men Rodríguez, compañera 
Neftalí y secretaria del centro.

En primer lugar, Carmen 
Rodríguez ofreció una sem
blanza biográfica, profesional 
y bibliográfica de Neftalí 
Mulas, Resaltó su formación 
universitaria como licenciado 
en Derecho y en Filosofía y 
Letras, en la especialidad de 
Filología Románica, Sus 
amplios conocimientos en 
lenguas clásicas, en esperanto, 
a cuyos congresos internacio
nales asistía, y en lenguas 
modernas,

A continuación, alumnos 
de Neftalí ofrecieron una lec
tura antológica de poemas, 
entresacados de la amplia 
obra lírica de su profesor. 
Tras el recital de poemas, 
intervinieron con palabras 
sentidas y llenas de sincero 
aprecio, Carlos Cezón, magis
trado de la Audiencia pro
vincial y amigo del homena
jeado, aludió a los estudios 
jurídicos Neftalí Mulas y a sus 
buenas aptitudes para la judi
catura, y rescató de la memo
ria, a través de una expresiva 
anécdota, la humanidad 
entrañable del “digno profe-

C, Cezón participó en el homenaje

sional de la enseñanza“ que 
fue Neftalí, Finalmente, el 
poeta del “Grupo Literario 
Guadiana”, Manuel Mejía, 
recitó un poema escrito 
expresamente como homena
je sentido a su compañero en 
la creación literaria.

El acto, al que asistió 
numeroso público que llenaba 
por completo el nuevo salón 
de actos del Instituto, con
cluyó con una Misa en la 
Capilla del Centro, ofrecida 
por el alma del tan estimado 
profesor, oficiada por el 
sacerdote y profesor de Reli
gión del LB,, Francisco 
Romero, En su homilía, el 
sacerdote puso de relieve la 
energía cordial con que 
impregnaba Neftalí cuanto 
emprendía su trabajo profe
sional, investigación y crea
ción, sus iniciativas múltiples, 
y, sobre todo, su trato de 
amistad y compañerismo.

Villavieja: “Hay 
discriminación 
contra la 
estación de 
autobuses”

Pelayo MARTIN

El gerente de la compañía de 
autobuses AISA, Antonio Villa- 
vieja, declaró a LA TRIBUNA 
que es muy grave y “me parece 
una gran discriminación para los 
que trabajamos en la estación 
de autobuses que ninguna línea 
de autobuses urbanos tenga un^ 
parada aquí”, Villavieja criticó 
al Ayuntamiento por este “ol
vido” y destacó que no hay nin
guna capital en España que no 
paren autobuses urbanos en este 
tipo de centros. El 3 de noviem
bre pasado, AISA y las socie
dades ubicadas en la estación 
de autobuses presentaron a tra
vés del gerente de la mencio
nada sociedad, un escrito ante 
el Ayuntamiento mostrando sus 
quejas y además, aportando 
unos planos “para solucionar lo 
más pronto posible este olvido”.

“No pretendemos que haya 
un desequilibrio económico de 
la concesión pero que por una 
estación no pare ninguna línea 
y que los usuarios tengan que 
desplazarse y esperar una media 
hora me parece incongruente en 
un lugar donde pasan más de 
cinco mil personas de media al 
día”, añadió.

Otro dato a destacar es que 
anteriormente a esta remodela
ción, sí paraban autobuses urba
nos en la estación “y que conste 
que no estoy contra la estación 
de ferrocarriles, pero es que no 
han estudiado ni una línea que 
una estas dos, pues la existente 
da la vuelta a toda la ciudad”. 
El gerente de AISA pretende 
que la contestación del Ayun
tamiento sea por escrito y cree 
ilógico no haber sido consultado 
antes de Ía mencionada reorde
nación de autobuses urbanos, 
“pues el objetivo de una admi
nistración es que sea participa
tiva y en este caso no ha sido 
asi .

ARCO IRIS RADIO
PUERTOLLANO 104.1 F.M.

“Navidad en las Calles”
de 11 a 12

Nuestro destino: SOLIDARIDAD 
Nuestro mensaje: FELIZ NAVIDAD

ARCO IRIS RADIO

EL TELÉFONO 
DE LA ESPERANZA, 

' UNA RESPUESTA 
AL HOMBRE EN CRISIS

TELEFONO DE LA ESPERANZA
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Información al consumidor
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El sector de alimentación preocupa a la Concejalía de Consumo “aunque en parte está controlado.” Bienvenida Pérez, concejala de Sanidad y Consumo del Ayuntamiento capitalino

Según Bienvenida Pérez, quien señaló que hace años recomendaban comprar lo antes posible, pero ahora ¡a tendencia ha cambiado

Los precios son más caros a principios de 
diciembre que en plenas fechas navideñas

La llegada de los hipermercados ha hecho bajar los precios^ ya que la competencia es muy fuerte

Ante la proximidad de las fíestas navideñas, la Concejalía 
de Consumo llevará a cabo una campaña para informar 
a ¡os usuarios sobre los temas a los que tienen que prestar 
especial atención, aunque en los últimos años no se cometen 
tantos fraudes como antes.

Marisa GARCIA

En los últimos años no se 
cometen tantos fraudes como 
antes en los temas relacionados 
con la alimentación, según seña
ló la concejala de Sanidad y 
Consumo, Bienvenida Pérez. La 
concejala señaló que el sector 
de la alimentación les preocupa 
enormemente, “pero en parte 
está controlado, porque el con
sumidor sabe cómo tiene que 
comprar, y esa es la base de 
todo; además también ha apren
dido a protestar cuando no está 
conforme con el producto 
adquirido”. De todas formas, 
durante las fechas navideñas se 
llevarán a cabo inspecciones 
continuadas en cuanto a ali
mentación.

Bienvenida Pérez señaló que 
hace unos años, la campaña de 
Consumo de cara a la Navidad 
estaba destinada a que los usua
rios realizasen las compras lo 
antes posible “pero nos hemos 
dado cuenta de que ahora los 
precios están más baratos en 
las fechas navideñas, porque la 
gente ya se ha provisto de lo 
necesario para consumir en 
Navidad, y entonces los empre
sarios tienen que bajar los pre
cios”.

El hecho de que este año 
haya dos hipermercados en la 
capital, está haciendo que los 
precios sean más bajos respecto 
n otros años, porque estas 
empresas tienen que ofrecer 
precios muy competitivos para 
atraer a lo.s consumidores, 
^egún señaló la concejal de 
Consumo.

Las Asociaciones de Consu
midores prestan una especial 
atención a los juguetes, ya que 
este es uno de los capítulos de 
gasto más importantes en el 
presupuesto familiar para las 
flechas navideñas, además de 
tener repercusiones importantes 

en la vida y desarrollo del niño. 
Respecto a este tema. Bienve
nida Pérez señaló que hay que 
hacerles ver a los chavales que 
no todo son marcas y concien
ciar a los padres de que tienen 
tener cuidado en las compras 
de juguetes para Navidad o 
Reyes “pero en este tema tene
mos que luchar con la influencia 
de la televisión”.

En cuanto a las rebajas, la 
concejala dé Consumo señaló 
que incidirán sobre los mismo 
que en años anteriores, harán 
hincapié a la hora del etique
tado y intentarán que el con
sumidor sepa como tiene que 
hacer las compras en las épocas 
de rebajas.

Derecho de información

Un tema de interés para la 
Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha es el dere
cho de información, como base 
fundamental en la evitación de 
posibles fraudes que puedan 
darse, como consecuencia de la 
libre circulación de productos 
que se producirá precisamente 
en estas fechas, con la entrada 
en vigor del Mercado Unico 
Europeo. De ahí que el anuncio 
de precios en todos los pro
ductos visibles al público, así 
como un correcto etiquetado de 
éstos, será una de las exigencias 
que la Unión de Consumidores 
de Castilla La Mancha tendrá 
presente.

Según este organismo, no 
cabe duda que en épocas de 
crisis como la que en estos 
momentos se anuncia, cobra 
mayor importancia la informa
ción, el control y la utilización 
de los análisis comparativos, 
con el fin de obtener el mejor 
beneficio de los recursos, evi
tando compras innecesarias y 
realizándolas con la mayor cali
dad y al menor precio.

J t
f

La Concejalía destinará a los jóvenes, un sector olvidado hasta ahora, una campaña sobre Consumo

Campañas de Consumo 
destinadas a jóvenes y niños

M. GARCIA

La concejala de Sanidad y 
Consumo, Bienvenida Pérez, 
señaló ayer que se llevará a 
cabo en próximas fechas una 
campaña sobre juventud y con
sumo, dedicada principalmente 
a adolescentes de alrededor de 
15 años. La campaña consistirá 
básicamente en conferencias y 
charlas sobre temas que inte
resan a los jóvenes, tales como 
agencias de viaje, alquileres de 
piso, talleres de reparación, etc. 
Bienvenida Pérez señaló que lo 
que pretenden es enseñar a los 
jóvenes cómo tienen que com
prar y cómo tienen que exigir 
después si no están satisfechos 
con. la calidad del producto 
adquirido.

La concejal considera que la 
juventud ha estado olvidada 
hasta ahora en las campañas 
realizadas por Consumo, pero 
a partir de ahora les van a dedi
car una especial atención. Los 
jóvenes ciudarrealeños son pasi
vos en los temas referentes a 
Consumo “hay pocas reclama
ciones de los jóvenes, aunque 
si suelen reclamar cuando las 
agencias de viajes no cumplen 
lo prometido en los viajes de 
fin de curso; pero las reclama
ciones son del colectivo afec
tado, normalmente no reclaman 
a nivel individual”.

'‘El agua, cada gota cuenta''

La Concejalía de Consumo 
del Ayuntamiento capitalino

también se preocupa de la edu
cación en materia de consumo 
de los niños; y para ellos llevará 
a cabo a partir de ahora una 
campaña sobre “El agua, cada 
gota cuenta”. Esta campaña 
consiste en llevar a los colegios 
talleres sobre consumo, desti
nados principalmente a los cha
vales que cursan este año 5- 
de EGB. La Concejalía mandó 
las cartas informando a los cole
gios de la capital sobre esta 
campaña, en las que invitaba 
a participar a los colegios que 
lo desearan. El plazo de recep
ción de solicitudes para llevar 
a cabo esta campaña en los 
colegios finalizó ayer, y según 
señaló Bienvenida Pérez, la 
Concejalía ha recibido bastantes 
solicitudes sobre este tema.
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José Luis Loarce destacó el recital poético en e¡ que intervinieron Dionisio Cañas y Antón Reixa 

En el VIII Encuentro de Poesía han 
intervenido importantes actores

La próxima edición tendrá lugar en el Teatro Municipal de la ciudad encajera

El CDS pide al 
Ayuntamiento' 
que informe 
sobre la lista de 
viviendas
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ LT

Al VIII Encuentro de poesía Española, celebrado la pasada 
semana en la iglesia de San Blas de Almagro, han asistido 
numerosas personas, pese a ser una actividad minoritaria, 
ya que no suele asistir mucho público, según indicó a 
este diario José Luis Loarce, coordinador del encuentro 
poético. También, destacó el recital poético en el que

intervinieron Dionisio Cañas, Antón Reixa, Leopoldo Alas 
y Luis Alberto de Cuenca, que estuvo moderado por el 
profesor universitario Luis Cañigral. Asimismo dijo que 
lo que más llegó al público fue la poesía crítica de Reixa 
y Cañas. Los actos programados finalizaron con la repre
sentación del espectáculo ‘^Bululú”.

Pilar MUÑOZ

Asimismo, indicó que en 
esta edición el público, cada 
año es más la gente que acude 
a los diferentes actos que orga
nizan, ha respondido muy 
bien. También comentó que la 
organización está satisfecha 
con el desarrollo y resultado 
de esta edición, que ha con
tado con la intervención de 
importante actores, como 
Marisa Paredes, que fue la 
encargada de inaugurar el VIII 
Encuentro de Poesía Españo
la. La actriz, que tiene en car
telera “La reina anónima”, del 
director Fernando Suárez, 
recitó poemas de autores his- 
ponoamericanos, que ella mis
mo había elegido, haciendo 
una introducción previa en 
cada una.de Ips casos. Marisa 
Paredes había intervenido en 
anteriores ediciones junto a 
otros personajes, en esta oca
sión lo hizo sola, siendo muy 
aplaudida por el público.

Loarce señaló que aún no 
han comenzado a preparar el 
próximo encuentro, pero que 
probablemente tendrá lugar en 
el Teatro Municipal de Alma
gro, que actualmente está sien
do remodelado. Respecto a la 
iglesia de San Blas, que fue 
edificada por los Fúcares en 
el siglo XVI, dijo que ha que
dado demostrado que el marco 
sirve para celebrar actividades 
culturales, ya que únicamente 
se dedica al culto religioso el 
día de San Blas. José Luis 
Loarce destacó el recital poé
tico en el que intervinieron 
Dionisio Cañas, Antón Reixa, 
Leopoldo Alas y Luis Alberto 
de Cuenca, director del Ins
tituto de Filología del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas, que estuvo mode
rado por el escritor y profesor 
universitario Luis de Cañigral. 
Asimismo, dijo que lo que más 
llegó al público fue la poesía 
crítica de Antón Reixa y Dio
nisio Cañas. También señaló 
que en los diferentes recitales 
poéticos se puso de manifiesto 
como la poesía manchega es 
una de las más singulares del 
país. Los cuatro poetas man
chegos en sus poemas hacen 
un canto al paisaje manchego, 
a las relaciones humanas y al 
amor de la madre y de los 
hijos.

Como ya informó en su día 
este diario, José María Arcos 
recitó poemas de Eladio Caba
ñeros, natural de Tomelloso, 
que hacían referencia al carre
tero, al segador y al labrador 
que trabaja nuestros campos. 
Por ello, a través de estos poe
mas los espectadores pudieron 
comprobar el amor que Caba
ñeros siente por La Mancha. 
Asimismo, fueron leídos poe-

Almagro fue la sede del VIII Encuentro de Poesía Española.
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mas del fallecido Juan Alcaide, 
que nació en Valdepeñas, y 
que probablemente es el poeta 
más significativo de nuestra 
tierra.

Respecto, al autor, la Dipu
tación tiene previsto publicar 
las obras completas de este 
poeta, según indicó José Loar
ce. En el Encuentro, también, 
intervinieron Sagrario Torres, 
poeta valdepeñera, en cuyos 
poemas no se advierten rup
turas ni evoluciones violentas, 
y Angel Crespo, ciudarrealeño, 
que cuenta con una importan
te trayectoria literaria.

Por último, José Luis Loar
ce, señaló que el. broche de 
oro lo puso la compañía de 
teatro “El Silbo vulnerado”, 
con la representación del 
espectáculo teatral “Bululú”. 
La obra cuenta la historia de- 
un bululú, cuentacuentos muy 
popular en el siglo de oro que 
recorría los pueblos contando 
todo tipo de historias y sátiras. 
A la representación asitió un 
centenar de personas que dis
frutaron de las aventuras y 
desventuras del protagonista 
de la obra, un chalartán erran
te que nos recordó al popular 
“Lazarillo”, de la novela de 
picaresca.

Esta compañía es la segun
da vez que actúa en los 
encuentros poéticos de Alma
gro. En su anterior interpre
tación puso en escena la obra 
“Clásicos ¡n-versos”. “El silbo 
vulnerado”, es una compañía 
de Zaragoza, que cuenta con 
más de veinte años de histo
rial, cuya gran preocupación 
es la poesía popular en todas 
sus manifestaciones y ha rea
lizado montajes sobre roman
ceros e incluso la más con
temporánea.

La actriz Marisa Paredes inauguró el Encuentro poético.
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Con motivo de la publicación 
en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento capitalino de la 
lista provisional relativa a la 
adjudicación de veintidós vivien
das de Promoción Público, cons
truidas por la Consejería de Polí
tica Territorial en el anejo de 
Las Casas y bajo el expediente 
CR90/020, el grupo municipal 
del CDS, en primer lugar, lamen
ta que del citado listado no haya 
sido facilitado copia a los dis
tintos grupos de la oposición, por 
lo que se reincide en viejas prác
ticas de sustracción de informa
ción, c[ue siendo habituales en 
los distintos grupos de Gobierno 
que ha presidido y preside el 
alcalde, Lorenzo Selas, según 
una nota de prensa del CDS.

El grupo centrista, por otra 
parte, ha observado que el lis- . 
tado elaborado en el pasado mes 
de julio por la Comisión Muni
cipal de Bienestar 'Social y que 
recoge la puntuación adjudicada ' 
a cada ciudadano solicitante, “ha 
sido sustancialmente alterado, 
tanto en el orden como en las 
puntuaciones de una parte con
siderable de los solicitantes.

El Centro Democrático 
Social, según el comunicado, 
entiende que por parte de esa 
presidencia se debe informar. 
convenientemente al resto de los 
grupos de la oposición sobre los i 
mencionados temas, por lo que' 
solicitan del alcalde la convoca-1 
toria de una reunión aclaratoria, 
al respecto.

El MEC dará 
cerca de 27 
millones para 
actividades de 
los alumnos

LT

El Ministerio de Educación y 
Ciencia destinará cerca de vein
tisiete millones de pesetas a las 
actividades de asociaciones de 
alumnos, por lo que las confe
deraciones, federaciones y aso
ciaciones de alumnos censados 
en el territorio de gestión del 
MEC, podrán solicitar en las 
Direcciones Provinciales, y hasta 
el 22 de diciembre, ayudas para 
la realización de actividades que 
redunden en beneficio de la 
labor educativa, fomenten la par
ticipación de los alumnos y posi
bilite el ejercicio de los derechos 
que les reconce la legislación 
vigente.

Según un comunicado del 
MEC, las solicitudes podrán for
mularse de acuerdo con el mode
lo que figura como anexo a la 
Orden de 29 de octubre de 1992. 
en el B.O.E,,- del 11 de noviem
bre, donde convocaban dichas 
ayudas, e irán acompañadas de 
la documentación que en la men
cionada orden se indica.

En la Dirección Provincial, 
una comisión, nombrada al efec
to, valorará cada una de las soli
citudes presentadas, para que un 
jurado de carácter nacional haga 
posteriormente la propuesta 
definitiva de concesión de las 
ayudas a la Secretaría de Estado 
de Educación.
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M Accidente mortal de caza
EI arma se disparó fortuitamente al apoyarse en ella

Un hombre murió en el acto 
al disparársele su escopeta

El siniestro se produjo en una fínca, sita en el término de Alhambra

Un cazador de 52 años resultó muerto cuando su arma, 
una escopeta, se le disparó fortuitamente al apoyarse en 
ella para levantarse del suelo, donde se había sentado. 
El siniestro ocurrió, el pasado domingo, en un fínca situada 
en el término municipal de Alhambra.

Pilar MUÑOZ

Aurelio Fernández Escude-

de prensa de la Guardia Civil 
facilitada por el gabinete de 
Prensa del Gobierno Civil.

Al parecer, la familia se 
había trasladado a la mencio
nada finca para disfrutar de un 
agradable día de campo y caza, 
que tuvo un trágico desenlace 
sin que líinguno de los pre
sentes pudieran hacer nada 
para salvar la vida Fernández 
Escudero que falleció en el 
acto.

1?

La víctima estaba de caza

ro de 52 años, resultó muerto 
en el acto a consecuencia de 
un accidente fortuito de caza 
ocurrido el pasado domingo en 
una finca ubicada en el término 
municipal de Alhambra.

El hecho se produjo alrede
dor de las dos y media de la 
tarde en la finca denominada 
“Terceros”, cuando Aurelio 
Fernández Escudero, que esta
ba sentado en el suelo, intentó
ponerse en pie apoyándose en 
su escopeta de caza, que estaba 
cargada y dispuesta para su 
uso, accionándose el dispara
dor de .forma involuntaria y 
casual, alcanzándole el disparo 
en el ojo y lateral izquierdo 
del cráneo que le produjo la 
muerte en el acto.

Trágico desenlace

--------------- —-----LANCIA DEDRA----------------- -- -----

Cada Detalle De Este Coche, 
Merece Un Primer Plano...

La víctima, natural de Pedro 
Muñoz y vecino de Arganda 
del Rey (Madrid), se encon
traba acompañado de varios 
familiares cuando se produjo 
el accidente, según una nota

Herida al 
explosionar la 
bombona de 
butano en su

S?
;

vivienda
P.MUÑOZ

...Incluso El Precio.
Una mujer de 72 años sufrió 

quemaduras de primer grado en 
la cara, en las manos y en las 
piernas, al explosionar una 
bombona de butano que estaba 
instalada en la cocina de su 
vivienda. El hecho ocurrió alre
dedor de la.s diez y media de 
la mañana, del pasado domingo, 
en el domicilio de Carmen E.S., 
ubicado en el número 14 de 
la calle Postas de la capital, 
debido a una fuga de gas de 
una botella de butano, que, al 
parecer, fue la causa de la 
explosión, que ocasionó quema
duras a la propietaria, así como 
importantes daños materiales 

la cocina y roturas de 
eristales.

Según fuentes de la Policía 
Ueeal, la pronta intervención de 

vecino, cuyo nombre respon
de a las iniciales M.N.B., que 
cen un extintor pudo controlar 
y sofocar el fuego, logró que 

incendio no se propagara al 
Í’eslo de las habitaciones y del 
inmueble. En las labores de 
extinción participaron agentes 

la Policía Local y operativos 
*1 Emergencia Ciudad Real.

El LANCIA DEDRA ha sido diseñado para vivir muy 
de cerca cada uno de sus detalles. Hacer un recorrido 
por el exterior de un Lancia Dedra es seguir la línea y 
el perfil de un automóvil con temperamento y perso
nalidad. Entrar en su interior es descubrir un ambiente

La tapicería Alcántara® los acabados en madera de 
Rosa Africana, la dirección asistida, el climatizador 
automático, la inyección electrónica...
Cada uno de estos detalles, sirve para definir a un gran 
automóvil, el Lancia Dedra.

cuidado al detalle para ofrecer el más alto 
nivel de confort y elegancia. i Cada detalle es protagonista en el Lancia Dedra.

Cada detalle merece un primer plano.

P.V.P. desde 1.875.000 ptas.

•Peninsub v Baleares IVA v Transpe’rte indukJo\.

M(m1vIm C.C. CV P.V.P de.sde*

Dedra Strada 1.6 i.e. 1.581 90 1.875.000 pts.

Dedra 1.8 i.e. 1.756 110 2.235.000 pts.

Dedra 2.0 i.e. 1.995 120 2.598.000 pts.

Dedra Turbo ds 1.929 92 2.577.000 pts.
Dedra 2000 Turbo 1.995 165 3.452.000 pts.
Dedra Integrale 1.995 180 4.067.000 pts.

EQUIPAMIENTO DE SERIE LANCIA DEDRA STRADA 1.6 í.c.; 90 CV • 1.600 c.c. • Serv-Jircouin 
^ Cierre centralizado • Alzacristales eléctricos anteriores • Acabados en inadera de Rosa Africana

• Retr(n.<isorres exteriores a tono con el color de la carrocería • Apoyabrazos central anterior • Apoyacabezas posteriores 
• Cortinilla parasol • Cristales atérmicos • Inyección electrónica • Cínturune.s de se^mdad retnictiles.

MAFERBA.S.A. Ctra. Carrión, 242. 13005 Ciudad Real Tel. 2 5 05 00
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NO SOMOS ECOLOGISTAS. 
SOMOS EGOISTAS .,„p■
egoísmo, no queremos que nuestros jó,yenes hereden un 

planeta viejo. Que la salud de nuestros mares nos 

ahogue. 0 terminar siendo los únicos "animales" del 

planeta. Por nuestro propio bien, hemos firmado en 

el mes de Julio un acuerdo con todos los armadores 

y conserveros españoles para evitar la matanza de 

delfines.Desde 1991, hemos reducido el comercio ile

gal de animales amenazados de extinción, mediante 

la campaña -"Cites". Cada año estamos repoblando con 

especies autóctonas nuestros bosques deforestados. 

Y hemos creado un programa de edi^cación ambiental

en mas de 25.000 .colegios

Todo esto

lo hemos hecho

-o

ADENA/WWE
de forma

lutamente in

(Escriba con letras mayúsculas)

Nombre .
N.°. . . . . .

Provincia

teresada. Une

te a nosotros .
Apellidos 

Domicilio 

Localidad

a

Profesión

□ Domicil. Bancaria

. .Tel. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

E PAGO
□ Reembolso □ Tolón

O R M

o
 

o

jADENA.Por puro

Titular. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Banco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Cuenta n.°. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Dirección. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Población. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Provincia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Le ruego se sirvan cargar o mi cuenta, hasta 
nuevo aviso, los recibos que le seon presentados 
por ADENA / WWF* en concepto de cuota anual.

Ag. n.®

(Firmo del tifuior)

Morco con uno X tu oporfoción.

□ Juvenil (hasta 17 anos)
□ Numerario
□ Colaborador

Benefactor
L ] Empresa Socio Colaboradora
11 Protector (una sola vez)
1 1 Donaciones

.2.500^
4.000
8.000 ►

14.000
300.000 7 PI

A
S.

 AN
O

300.000 Pts.

n

ADENA. Sta... Engracia, 6. 28010 Mqdrid.
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La población ha aumentado debido a la construcción de viviendas públicas y privadas en la zona

Hacen falta más centros escolares en 
la barriada de las 630, según IU
Propone al pleno instar a Caballero para que adopte medidas que respeten la LOGSE

Fesa-Enfersa 
puede quebrar si 
antes del 15 de 
abril no hay 
soluciones

A.B.

El Grupo Municipal de Izquierda Unida en el Ayun
tamiento ha presentado una moción en la que propone 
que el pleno inste al director provincial de Educación 
y Ciencia, Hilario Caballero, para que se adopten las 
medidas escolares oportunas que garanticen que se res
peten los ratios de la LOGSE.

Ana BARCENILLA

Estas medidas deberán 
adoptarse teniendo en cuenta 
el aumento de la población en 
edad escolar que se producirá 
próximamente en la barriada 
de las 630- con la construcción 
de nuevas viviendas, tanto de 
promoción pública como pri
vada. En la moción, que se 
debatirá en el próximo Pleno, 
se recuerda que el diez de octu
bre de 1990, el IU presentó 
una moción sobre las necesi
dades de puestos escolares en 
la barriada del Pino, ante el 
aumento de población que 
experimentó la mencionada 
zona después de la entrega de 
102 viviendas de promoción 
pública. Sin embargo, y a pesar 
de que la propuesta se aprobó 
en el Pleno por unanimidad, 
la Dirección Provincial del 
MEC no adoptó ni una sola 
medida para evitar el transpor
te escolar que hoy se produce”, 

según el texto de la moción 
de IU. EI movimiento de 
población previsto para la 
barriada de las 630 agravará 
la situación escolar de esa zona, 
situada en la zona norte de la 
ciudad, que se ha convertido 
en la zona natural de expansión 
de Puertollano “próximamente 
se entregarán 106 viviendas de 
promoción pública, y la inicia
tiva privada tiene previsto ini
ciar también la construcción de 
viviendas, lo que llevará ine
vitablemente a un aumento de 
la población de todas las eda
des, incluida la población esco
lar. La moción de IU señala 
que la barriada dispone en la 
actualidad de 3 centros esco
lares de EGB (futura Educa
ción Primaria), de un centro 
de Bachillerato y otro de FP 
(que con la LOGSE serán Edu
cación Secundaria y Módulos 
Profesionales”. Según afirma 
IU, estos centros están al límite 
de su capacidad, por lo que

1 '
^ 
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EI movimiento de población previsto agravará la situación escolar de la zona

no pueden cumplir las reco- 
mendaciones-^ legales de la 
LOGSE, en cuanto a la ratio 
en el primer ciclo de Educación 
Primaria. Con la llegada al 
barrio de nuevos vecinos con 
hijos en'edad escolar sé agra
vará esta situación. Un proble
ma que acapara a las compe

tencias municipales “pero el 
Pleno no puede permanecer 
impasible ante un problema 
que afecta a determinado sec
tor de la población y debe con
vertirse en portavoz exigente 
para reivindicar la calidad en 
la enseñanza y dignificar la 
escuela pública”.

La empresa Fesa-Enfersa 
quebrará si antes del 15 de abril 
no se alcanza un acuerdo y se 
elabora un plan de actuación 
que permita su subsistencia, ya 
que en esa fecha termina la 
campaña de fertilizantes.

Según publicó el diario 
Expansión, Freeport McMoran 
ha dado de plazo a Ercros hasta 
el 15 de abril para cerrar la 
compra al 55% de Fesa-Enfer
sa. El grupo de fertilizantes, 
ahora en suspensión de pagos, 
estará abocado a la quiebra si 
hasta’esa fecha Ercros no con
vence a los bancos para que 
renegocien la deuda de 
Fesa-Enfersa, a KIO para que 
cubra el fondo de pensiones y 
los sindicatos para que acepten 
el ajuste laboral, según la misma 
fuente. El principal obstáculo 
para estas condiciones es la 
negativa de los bancos acree
dores a realizar quitas del 80% 
de la deuda, aunque el acuerdo 
de intenciones entre Ercros y 
Freeport, cuenta con la opo
sición sindical. Las exigencias 
de este acuerdo pasan por la 
reducción de 1.814 puestos de 
trabajo, casi un 50 por ciento, 
y el cierre de cinco factorías, 
sin que, en opinión de los sin
dicatos, se ofrezcan garantías 
industriales y de futuro para los 
centros que se mantienen.

¡YOLANDA LIQUIDA!

BOLSAS DE COTILLON 
ARTICULOS DE BROMA 
ADORNOS NAVIDEÑOS

DISFRACES
ARTICULOS DE CARNAVAL

PRECIOS ESPECIALES 
PARA PEÑAS Y 

ASOCIACIONES

C/ Alarcos, 13 
TeIfn. 21 24 73 
CIUDAD REAL

mARFiLUZ, S.L.
ILUMINACION 

SUMINISTROS ELECTRICOS 
MONTAJES A.T. y B.T.

Gran Capitán n^ 6
Tlfno. 42 54 89
PUERTOLLANO

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

HIPOTECARIOS
Cafe Ciruela, 4 - 1’ 8.13001 Ciudad Real 

Teis.: 926 / 25 06 86 - 25 59 72

CUENTA INVERSION
IM

POR 3 MILLONES

U
l

DIRECCION ATENCION PRIMARIA 
CIUDAD REAL

Con motivo de la apertura del Centro de Salud III el próximo 
día 30 de noviembre de 1.992, se trasladan ai tíentro de Torreón 
los siguientes:
MEDICOS GENERALES: Dr. Francisco Sánchez Juárez

A.T.S. DE ZONA:

Dra. Inmaculada Simancas Cabrera 
Dra. Dolores Ruiz Ruiz
Dra. Rosano Palacios Salinas 
Dr. Ricardo Abengozar Muela 
Dra. Carmen Rico Alonso 
D. Vicente Calero Olmo
D. Juan Fisac Barba

HORARIO DE CONSULTAS: de 1 7’30 h. a 20’00 h.
Para obtener CITA PARA ESTAS CONSULTAS llamar de 1 5’00 
a 1 7’00 h. a los siguientes TELEFONOS:
23 1 7 30 23 1 7 31 23 1 7 32

fsitl

Imposición a plazo de 15 días con renovación automática.

a 1 0

URGENCIAS Y AVISOS DOMICILIARIOS
*Lunes a Sábado: De 8’00 a 17’00 h.: en el Centro de Salud.
Tfno: 23 1 7 30
*Fuera de este horario y Domingos y Festivos: en el Servicio 
Normal de Urgencias. Hospital Alarcos tifno: 21 21 99
*Se retira la citación de los Odontólogos, dándose provisio
nalmente número para las consultas por los celadores del 
Ambulatorio “N- S® Alarcos”
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i Formación de los agentes electorales

El curso de formación política fue clausurado por Eduardo Rodríguez Espinosa Los afiliados al PP de la comarca de Valdepeñas fueron los destinatarios de este curso

La Reforma Fiscal propuesta por este partido y la agricultura serán analizados próximamente en la localidad

Curso de formación política dirigido a los afíliados! 
del Partido Popular en la comarca de Valdepeñas i

Espinosa señaló que las elecciones deben convocarse pronto para que el Gobierno resultante aporte más optimismo

El Partido Popular, a través del área de formación y 
en colaboración con la fundación “Cánovas del Castillo”, 
impartió el pasado sábado en esta localidad un curso 
de formación política dirigido a los afíliados de la comarca 
de Valdepeñas.

Elisa LADERAS

El curso se desarrolló en el 
“Círculo de la Confianza”, y al 
mismo asistieron alrededor de 
40 persona.s procedentes de 
Valdepeñas, San Carlos del 
Valle y La Solana, fundamen
talmente, quiénes analizaron la 
metodología de trabajo y comu
nicación electoral como factores 
esenciales en la formación de 
los agentes electorales, según 
afirmaron miembros de la eje
cutiva local del Partido Popular.

El presidente provincial de 
dicha formación política, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
fue el encargado, de clausurar 
el curso en un acto en el que 
aludió a la presumible disolu
ción de las Cortes a mediados 
del próximo mes de enero, y 
al anticipo de los comicios elec
torales, debido a la crítica situa
ción por la que atraviesa la eco-: 
nomía en nuestro país. ■

En opinión del responsable 
del Partido Popular en la pro
vincia, la.s eleccione.s generale.s 
deberían convocarse para que 
en un período de tiempo, lo 
más corto posible, el gobierno 
resultante de la consulta pueda 
aportar más optimismo.

Rodríguez Espinosa, que dijo 
del Partido Popular “es la única 

■ alternativa que existe en el 
país”, se refirió asimismo al 
aumento del paro, al déficit 
público y a la agricultura, cuyas 
perspectivas de futuro no son 
nada halagüeñas para el próxi
mo año.

La Reforma Fiscal propuesta 
por el Partido Popular y la agri
cultura serán dos de los temas 
que se analizarán ampliamente 
en esta localidad en el trans
curso de unos actos, con carác
ter abierto, que tendrán lugar 
los próximos 10 y 14 de diciem
bre respectivamente.

La Reforma Fiscal será 

desarrollada por el senador 
Francisco Gil Ortega y el dipu
tado regional Pedro Peral, quié
nes incidirán en dos aspectos 
fundamentales, la propia Refor-, 
ma en cuanto a las figuras tri
butarias se refiere, y al Estatuto 
del contribuyente, según afirmó 
éste último a LA TRIBUNA.

Peral aludió a la escasa rela
ción y pocas garantías que el 
contribuyente tiene frente a la 
Administración tributaria e inci
dió en la necesidad que existe 
en la actualidad de garantizar 
primero la deuda para, poder 
recurrir. Esta actitud, que cali
ficó como “imperativa”, en opi
nión de Peral debe cambiar 
para que, salvo en los casos de 
omisión de datos, el contribu
yente no tenga que depositar 
ninguna cantidad.

En opinión del responsable 
del Area de Economía y 
Hacienda del grupo parlamen
tario popular, cuando se recurre 
y se produce un silencio admi
nistrativo, en la actualidad se 
entiende como desestimatorio, 
mientras que para los populares 
si una vez transcurrido ün año 
no hay respuesta es porque se 
estima que el recurso es favo
rable.

Otra de las líneas contem
pladas en el Estatuto del Con
tribuyente es la indemnización 
de daños y perjuicios por la 
resolución recurrida en aquellos 
casos que el Tribunal Superior 
falle a favor del contribuyente, 
así como la presunción de ino
cencia que, según Peral, en 
raras ocasiones se aplica.

En cuanto a la Reforma Fis
cal se refiere, el diputado regio
nal destacó la exención de aque
llos contribuyentes cuya renta 
sea de hasta 1.000.000 de pese
tas, y la aplicación de un tipo 
máximo del 40% y no del 56% 
como en la actualidad aplica el 
PSOE.

<1

El sector de reparación de automóviles es uno de los que más conflictividad presenta en materia de-consumo

Distintivo de la Junta de 
Consumo para Consolaciones

E. LADERAS

La Oficina Municipal de 
Informador al Consumidor de 
la Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (MANSERJA), 
entregó ayer el distintivo de la 
Junta Arbitral de Consumo a 
la estación de servicio “Con
solaciones”, ubicada en la salida 
a la localidad de Santa Cruz 
de Mudela.

Esta estación de servicio fue 
la primera que se adhirió al 
Consejo Arbitral de Consumo, 
mediante el que se intenta 
resolver las reclamaciones sin 
tener que llegar a los Tribunales 
ordinarios de Justicia.

Según afirmó el responsable 
de Consumo de la mencionada 
Mancomunidad, Eladio Saiz, en 

la actualidad el número de 
empresas adheridos a este sis
tema es de 174, lo que repre
senta una cifra superior a las 
adheridas en el resto de las Jun
tas Arbitrales que existen en la 
provincia de Ciudad Reai.

El resto de las empresas inte
gradas en este Consejo Arbitral 
de Consumo, tendrán en breves 
fechas el distintivo con su 
número personal, que se colo
cará en la fachada del estable
cimiento, para que el consumi
dor sepa qué empresas no plan
tearán problemas en caso de 
tener que efectuar una recla
mación.

Desde principios de año, un 
total de 11 casos se han pre
sentado en el Consejo Arbitral 
de Consumo, de los cuáles, 8 

fueron admitidos 1 desestimado 
y 2 se encuentran en trámite. 
Hasta el momento los consu
midores que han solicitado uo 
“laudo”, han sido admitidos, 
excepto uno en el que existía 
indicio de delito, y de los fallos 
emitidos, tan solo 3 han sido 
favorables a los consumidores

Entre los sectores que más 
conflictividad presentan, según 
Saiz, se encuentran' las tinto
rerías, reparación de automó
viles y, en menor medida, mena
je, construcción. y gasolineras

El objetivo que se persiguf 
con el Consejo Arbitral de Con
sumo, no es otro que la con
secución de la reparación do 
daños al amparo de la ley gene
ral, en defensa de los consu
midores y usuarios.

''í
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1^ sentencia desestima la demanda presentada por ¡a Dirección Proviactal - -.. ,.

Trabajo recurre una sentencia 
sobre regulación de empleo

Hilaturas Jel solicitó autorización para rescindir ¡os contratos

La Dirección de Trabajo de Ciudad, Real recurrirá ante 
el Tribunal Superior de Justicia de Castilla- La Mancha 
una sentencia por la que se ratifíca el expediente de 
regulación de empleo por cese de actividad a los 60 tra
bajadores de la empresa Hilaturas Jel.

; de Empresa de Hilaturas Jel 
para firmar el acuerdo por el 

: que se extinguen los contra
tos”. Ante estas sospechas la 
Dirección Provincial de Traba
jo de Ciudad Real optó por

Doinin VILLAREJOS

La Dirección provincial de 
Trabajo recurrirá ante el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-!^ Mancha, una sen
tencia por la que se ratifica 
el expediente de regulación de 
empleo por cese de la actividad 
industrial de la empresa alca- 
zareña Hilaturas Jel, que afecta 
a 60 trabajadores.

Según informó el director 
provincial de Trabajo Javier 
Aibar, la sentencia dictada por 
el Juzgado de lo Social número 
1 de Ciudad Real, desestima 
la demanda de oficio presen
tada por el departamento que 
dirige al entender que podría 
existir una situación irregular 
por “presunto abuso de dere
cho por parte de la empresa”.

Rescindir contratos

El responsable de la Direc
ción Provincial de Trabajo, 
Javier Aibar, explicó que el 
pasado 31 de julio la Dirección 
de Hilaturas Jel solicitó a la
Dirección Provincial la auto
rización para rescindir los con
tratos del total de la plantilla 
de la factoría alcazareña, por 
cese de la actividad industrial.

Tras el estudio del expedien
te de regulación de empleo de 
la empresa, que contaba con 
el acuerdo de empresa y tra
bajadores, la Dirección Provin
cial d,e Trabajo de Ciudad Real 
apreció que podría existir abu
so de derecho por parte de la 
primera.

Sentencia 
ejecutiva

El director provincial 
de Trabajo, Javier 
Aibar, señaló que la sen
tencia sobre Hilaturas 
Jel es ejecutiva desde el 
momento que se dicta 
y, como tal la Dirección 

. provincial de Trabajo de 
Ciudad Real homologa
rá el acuerdo alcanzado 
entre las partes, a pesar 
de lo cual se recurrirá 
ante el Tribunal Supe
rior de Justicia de Cas
tilla- La Mancha.

Entre tanto los sesen- 
ta'trabajadores de Hila
turas Jel pasarán a la 
situación legal de 
desempleo y, como tal, 
podrán inscribirse en la 
oficina del Instituto 
Nacional de Empleo 
(INEM), correspondien
te, en este caso la de 
Alcázar de San Juan.

En definitiva, dolo o mala 
fe al aportar información ses
gada sobre su situación eco
nómica que habría “movido a 
actuar de buena fe al Comité

no homologar el acuerdo y lo 
remitió al Juzgado de ló Social 
cuya sentencia dictada recien
temente, señala que en el expe
diente no se aprecia dolo, coac
ción ni abuso de la empresa.

I

Javier Aibar

Íünna^
CENTRO DE CALCULO 

FABRICACION DE ESTRUCTURAS 
PREFABRICADOS DE HORMIGON

BLOQUES Y BOVEDILLAS

Oficinas y Fábrica
Ctra. de Fuente Ei Fresno Km.
Apartado N® 4
Teléfono: (926) 89 71 87
Fax: (926) 89 70 27 
13670 VILLARRUBIA DE
LOS OJOS (C. Real)

1.300

Delegación:
Quevedo, 14
Teléfono: (926) 61 00 46
13200 MANZANARES (C.Real)

En poco tiempo, ésta puede convertirse en una herramienta habitual 
para los trabajadores y vecinos de Almadén (Ciudad Real).
A las 9.000 tm. de residuos tóxicos ya existentes en la zona, 
habrá que sumar la planta incineradora que el gobierno quiere 
construir.
Tu apoyo es necesario para impedir su construcción.

M ■■ M MOJATE CON NOSOTROS, h m * « 
Rellena el cupón y envíalo en un sobre a la dirección abajo indicada. I 
D Deseo hacerme socio Envienme informoción I
Q Deseo o'/udar o lo acción Greenpeace con uno clonación de
Formo de pogo □ Cheque nominativo o Greenpeoce-Españo Q Giro postal n'

Norntxe

Calle

Población y C P
N' V piso

Provinciq I

c/ Rodríguez Son Pedro. 58. 28015 MADRID. Teis. (91) 543 47 04/99 00

ptos
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JORNADA TECNICA
LOS ENSAYOS DEL FUEGO Y LA CALIDAD DE LOS 
MATERIALES Y ELEMENTOS DE LA CONSTRUCCION 
SITUACION DE LA EUROPA COMUNITARIA Y SU 

INCIDENCIA EN ESPAÑA

CIUDAD REAL, 3 DE DICIEMBRE 1992

TOLEDO, 10 DE DICIEMBRE 1992

PROGRAMA

09:30 Registro y acreditación de asistentes.
10:00 Apertura de la Jornada Técnica

D. Antonio Santolaya
Director General Industria y Energia 
Consejería de Industria y Turismo 
Junta de Comunidades Castilla-La Mancha

10:10 Una Europa siri fronteras 
Mercado Interior Europeo 
D. Antonio Muñoz (En Toledo) 
Subdirector General Calidad industrial 
D. Alberto Urtiaga de Vivar (En Ciudad Real) 
Consejero Técnico
Director General de Política Tecnológica. MICYT

10:45 Redes Europeas de Laboratorios de Ensayo
D. Juan F. Ramírez de Mingo 
Consejero Técnico
Dirección General de Política Tecnológica. MICYT

11:20 Incidencia de la Directiva Europea de Productos
de la Construcción (89-/106/CEE) en la Seguridad contra 
Incendios.
D. José Luis Posada Escobar 
Secretario C. Interm. NBE-CPI. MOPT.

12:00 Normalización y Reglamentación en España 
sobre la Seguridad contra Incendios.
D. José de la Gándara Uriarte
Presidente de,AFITI-LIC0F
Presidente de CTN-23 AENOR

12:40 La certificación de productos y de empresas en España 
D. José Luis Sánchez Alvárez-Campana 
Director División de Certificación. AENOR

13:20 AFITI-LICOF y los Laboratorios del Fuego en España 
D. Tomás de la Rosa Sánchez 
Director General AFITI-LICOF

14:00 Coloquio y Clausura

OBJETIVO:
* Informar a los Técnicos y Profesionales de la Industria y 
de la Construcción, así como a los Directivos de Empresa, 
acerca de la situación actual en Europa y en España en 
el campo de la seguridad contra incendios para resaltar la 
importancia de la normalización, homologación y certificación 
de productos.
* LUGAR DE CELEBRACION: Ciudad Real, 3 Diciembre 1992 
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA

Toledo 10 de Diciembre 1992 
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA

INSCRIPCION GRATUITA
ORGANIZA: AFITI-LICOF
COLABORAN: CONSEJERIA DE INDUSTRIA Y TURISMO. JUN
TA COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA
CAMARAS OFICIALES DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CIU
DAD REAL Y TOLEDO
PATROCINA: PLAN NACIONAL DE CALIDAD INDUSTRIAL 
Ministerio de Industria, Comercio y Turismo.
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Reivindicaciones

Algo más de 40 mujeres participaron el sábado 
en la asamblea convocada por la Concejalía de 
la Mujer, con el lema ^^Mujer, conoce y defíende 
tus derechos. Habla'', y en el transcurso de la 
cual la viceconsejera de la Mujer, Charo Tapia, 

dirigió una charla coloquio sobre el tema de los 
malos tratos. La muerte violenta de una joven 
madre, presuntamente a manos de su ex com
pañero y padre de las niñas, han precipitado 
en cierto sentido la puesta en marcha de una

serie de actividades que la Concejalía tenía pre
visto iniciar a principios de 1993 y que tienen 
como objetivo la creación de un Centro Asesor 
de la Mujer, para atender todas aquellas situa
ciones particulares que se presentan a este sector.

Las mujeres de !a ciudad se movilizan contra ¡os malos tratos y buscarán en este centro ayuda y apoyo para superar ¡os momentos difíciles

Daimiel contará a principios del próximo año 
con un Centro Asesor de la Mujer

La viceconsejera de la Mujer, Charo Tapia, participó el sábado en una charla-coloquio sobre malos tratos

LT

A pesar de haberse organi- 
.zado con poco tiempo, la asam
blea que tuvo lugar a partir de 
las 6 de la tarde del sábado 
en el salón de actos de la Casa 
de Cultura ha sido considerada 
como muy positiva, ya que era 
la primera vez que en Daimiel 
se ponía en marcha una cam
paña de este tipo en defensa 
de los derechos de la mujer, 
y las mujeres que participaron 
en ella lo hicieron de una forma 
activa, tomando parte en colo
quio, aportando datos persona
les y generales, y estableciendo 
un primer contacto al que 
deben seguir el resto de las acti
vidades que va a poner en fun
cionamiento la Concejalía de la 
Mujer.

Junto a Charo Tapia, estu
vieron en la presidencia de la 
asamblea el alcalde, José 
Manuel Díaz-Salazar, la conce- 
jala de la Mujer, Neva Lago 
Marote y la de Bienestar Social, 
Prado Pérez de Madrid, asis
tiendo a la misma responsables 
del Centro de Acogida que vie
ne funcionando en Ciudad Real 
y que, en diversos'momento.s 
de la reunión, intervinieron 
para aclarar algunas de las 
dudas que se plantearon y expli
car la experiencia positiva que 
está suponiendo este organismo 
para mujeres que atraviesan por 
situaciones difíciles.

El Centro Asesor de la Mujer atenderá todas aquellas situaciones particulares que se presentan a este sector de la población

^ ^ ^ ^^

81 muertes violentas

José Manuel Díaz Salazar 
abrió el acto saludando a los 
asistentes, agradeciendo la pre
sencia de la - viceconsejera y 
explicando la disposición y el 
apoyo del Ayuntamiento a 
todas las actividades y acciones 
que se pongan en marcha para 
defender los derechos y la igual
dad de las mujeres.

Neva Lago se refirió a la 
próxima puesta en marcha de 
un Centro Asesor que, según 
explicó la concejala de la Mujer, 
se espera pueda iniciar sus acti
vidades a principios del año que 
viene. Habló también de la 
necesidad de poner en marcha 
una Asociación de Mujeres, a 
través de la cual se pudieran 
canalizar y buscar soluciones a 
las reivindicaciones de este 
colectivo social.

Charo Tapia comenzó 
pidiendo una reflexión sobre lo 
que está ocurriendo, cuando 
nos encontramos a las puertas 
del siglo XXI, para que sigan 
dando los malos tratos a las 
mujeres en nuestra sociedad, 
insistiendo repetidamene en 
que esto continúa ocurriendo a 
pesar de lo mucho que ha cam
biado la situación.

La viceconsejera aportó un

En este centro, las daimieleñas podrán encontrar, además de ase^ 
soramiento y ayuda sobre la forma en que deben llevar los trámites 
necesarios, un apoyo importante a la hora de tomar las decisiones 
que puedan colaborar a superar los momentos difíciles

dato importante como demos
tración de la existencia de estos 
malos tratos llevados a sus últi
mas y gravísimas consecuencias, 
y es que durante el año 1991 
un total de ochenta y una muje
res perdieron la vida en España, 
a manos de novios o maridos.

Con una frase, pronunciada 
a lo largo de su intervención 
por Charo Tapia, resumió la 
difícil situación de los derechos 
de las mujeres en nuestro país, 
“lo de los malos tratos ha sido 
un hábito”, situación, apuntilló, 
contra la que ahora se está 
luchando, afortunadamente, 
con el apoyo de las propias ins
tituciones y se están consiguien
do muchas cosas, a pesar de 
lo cual quedan todavía muchí
simas por conseguirse hasta 
conseguir una auténtica igual
dad y la desaparición de los 
malos tratos.

La viceconsejera aconsejó a 
las mujeres que denuncien cada 
vez que se produzca una situa

ción de agresión y que acudan 
a los centros que ya existen para 
aconsejar y ayudar a las muje
res. El primero de. estos con
sejos fue ampliamente debatido 
en el coloquio, que se llevó a 
cabo tras esta intervención y 
que contó con una activa par
ticipación de los asistentes.

Indefensión >

Varias fueron las mujeres 
que afirmaron desconfiar, por 
su ineficacia, de la denuncia de 
malos tratos y confesaron sen
tirse absolutamente indefensas, 
pese a conocer la existencia de 
leyes que protegen sus dere
chos. Él reciente caso aconte
cido en Daimiel fue esgrimido 
repetidamente como argumento 
para avalar tal afirmación.

La muerte violenta de la 
joven María Sacramento Cruz, 
que fue reptidamente apuñala
da por su ex compañero en pre
sencia de una de las dos hijas 

de ambos, fue argumentada por 
las mujeres que participaron en 
esta parte del coloquio, como 
apoyo de la ineficacia de las 
denuncias judiciales, puesto 
que, según afirmaron, la situa
ción creada había sido repeti
damente denunciada ante los 
organismos pertinentes de la 
administración de Justicia sin 
que se hubiera conseguido, no 
sólo solucionar la situación que 
atravesaba de continuas ame
nazas y agresiones, sino que tan 
siquiera se logró salvar su vida.

La viceconsejera de la Mujer 
de la Junta de Comunidades 
explicó que, a pesar de que por 
desgracia seguían produciéndo
se estas situaciones, era indis
pensable presentar las oportu
nas denuncias cada vez que se 
presentaban, denuncias que 
posteriormente resultarían 
indispensables a la mujer a la 
hora de que la Justicia tuviera 
que tomar una decisión sobre 
su futuro.

Ayuda y 
apoyo

Charo Tapia y las res
ponsables del centro de 
acogida de Ciudad Real 
insistieron también en las 
posibilidades que se les 
abren a estas mujeres con 
los organismos que se 
están creando, ya que en 
ellos pueden encontrar, 
además de asesoramiento 
y ayuda sobre la forma 
en que deben llevar los 
trámites necesarios, un 
apoyo que puede ser con
siderado como muy 
importante a la hora de 
tomar las decisiones que 
pueden colaborar a supe
rar los momentos difíciles. 
Al final de la asamblea, 
en la que también se pro
yectó el vídeo elaborado 
por la Viceconsejería de 
la Mujer, se repartió 
documentación elaborada 
por la Junta y un tríptico 
confeccionado por la 
Concejalía de la Mujer de 
Daimiel, en el que se 
recogen las direcciones y 
los teléfonos a los que se 
puede acudir cuando se 
necesite ayuda.
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Ser portador de este lazo 
derechos fundamentales

significa respetar los 
de TODAS las personas

DECLARACION UNIVERSAL
DERECHOS DE LAS 

PERSONAS CON VIH/SIDA
1 Cualquier acción que vulnere los derechos de 

las personas con VIH/SIDA y que limite, impida o 
niegue su participación en actividades laborales, 
escolares, sociales o de cualquier otra índole, por 
su condición de portadores del virus o enfermos, es 
discriminatoria debe ser sancionada.

A ningún alumno o profesor se le puede negar 
el derecho a asistir a clase y a participar en las 
actividades escolares, por el hecho de ser portador 
del virus o enfermo de SIDA.

i 
;T-
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3 Negar el derecho'al alojamiento o vivienda por 
causa del SIDA es una violación del Art. 47 de la 
Constitución.

4 Lo discriminación en el trabajo Jebe ser com
batida. La infeción del virus del SIDA no es motivo 
de cese laboral ni casusa legal de despido y el tra
bajador no está obligado a informar al empresario 
si está infectado o no. s

5 El derecho a la confidencialidad y a la intimi
dad sebe ser siempre escrupulosamente observado. 
Cualquier referencia a. la condición de portador del 
virus o a la enfermedad, sin el consentimiento de la 
persona afectada, viola los derechos recogidos en 
el Artículo 18 de la Constitución Española.

6 Por la forma de actuar del virus, muchas 
personas pueden no conoter su condición de 
portador del mismo hasta transcurrido cierto 
periodo de tiempo y durante ese periodo pueden 
transmitirlo. Por tanto, la responsabilidad de la 
puesta en práctica de las medidas de prevención no 
es solamente de las personas con VIH/SIDA sino de 
todos los ciudadanos; afectados y no afectados.

7 La prueba para conocer la condición, o no, de 
portador del virus, así como cualquier tipo de exa
men médico, son siempre voluntarios y no pueden 
realizarse sin el consentimiento de la persona afec
tada.

Las personas afectadas por el VIH/SIDA tienen 
el mismo derecho a la asistencia médica que el res
to de los ciudadanos.

9 Apoyar a las personas con VIH/SIDA, no es 
solo una forma de ser solidario con ellas sino con 
nosotros mismos, y defender sus derechos y los de 
todos los ciudadanos.

10 A falta de una vacuna, la única forma de evi
tar la transición del virus del SIDA es la puesta en * 
práctica de las medidas preventivas: no compartir 
jeringuillas, usar el condón en las penetraciones va
ginales y/o anales, no ingerir o tener en la boca se
men o flujo vaginal y evitar el embarazo si es por
tadora del virus.

Consejo de la Juventud de
Castilla - La Mancha

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Política =

El Comité local del Partido Popular en Man
zanares celebró, en los salones del Menano, bajo 
la presidencia de Alfonso Noblejas, portavoz de 
su grupo en el Ayuntamiento, una convención para 
dar a conocer a sus afíliados y simpatizantes la

marcha y actividad que el partido y su grupo 
municipal están llevando a cabo. El titular del 
partido en Manzanares dijo que en la reunión 
se trataría de explicar, informar y recibir suge
rencias ‘‘en estos difíciles momentos en que nos

hemos convertido en el vagón de cola a causa 
del despilfarro, la pérdida de empleo y la primacía 
del enriquecimiento sobre el esfuerzo. Menos mal 
que los españoles tienen la tranquilidad de contar 
con el Partido Popular”.

El Comité local del Partido Popular en Manzanares celebró una convención para dar a conocer a sus afiliados la actividad llevada a cabo

Alfonso Noblejas: “Menos mal que los españoles 
tienen la tranquilidad de contar con el PP”

El portavoz del Grupo popular en el Ayuntamiento dio un repaso a los temas políticos municipales más destacados

Roberto MUÑOZ

Tras las breves palabras de 
apertura. Carmen Useros, 
administradora local del partido 
ofreció el estado de las cuentas 
con unos ingresos de 277.000 
pesetas y un gasto de 270.000 
pesetas que unido ai saldo ante
rior. arrojan un saldo al 1 de 
octubre de 55.000 pesetas.

Seguidamente fueron toman
do la palabra los encargados de 
las distintas áreas que el PP 
ha creado a nivel local y así, 
intei’vinieron Javier Rodríguez 
Balsa que junto a Agustín Sán
chez Sánchez-Gil llevan la par
cela de Educación, Deportes y 
Juventud; Belén Guerra Galin
do, quien con María Luisa G. 
Feito se encargan del área de 
Sanidad, Asuntos Sociales y 
Tercera Edad; Ramón Alises y 
Manuel Martín Gaitero se 
encargan de Medio Ambiente 
y Agricultura; Teodoro Rincón 
Huertas cuida de la parcela de 
Afiliación. Militancia y relacio
nes y. por último, el concejal 
Angel Ramos Ripoll tiene a su 
cargo el área de Política muni
cipal, siendo el coordinador de 
estas secciones, Alfonso Noble
jas. Cada uno de los que inter
vinieron explicaron la misión y 
actividad desarrollada por cada 
área.

Cerró el acto Noblejas, que 
puso de manifiesto la actividad 
llevada a cabo respecto a asis
tencia a reuniones y sesiones 
de trabajo a nivel provincial, 
regional y nacional. Se lamentó 
de carecer de. delegaciones en 
el Ayuntamiento y del hecho 
de tener que compatibilizar sus 
actividades profesionales con la 
actividad política. Además, se 
quejó de que el PSOE no les- 
invitara a determinados actos

Imagen de la mesa de la Convención del Partido Popular de Manzanares.

“en los que quieren ponerse 
medallas, como es el caso de 
la entrega de viviendas sociales 
en el Polígono o la presentación 
de los planos del Gran Teídro”.

“El Partido Socialista -siguió 
diciendo Noblejas-, han presen
tando mociones relativas a la 
conservación y potenciación del 
Hospital. Una fueron aprobadas 
por unanimidad y otras que no 
corrieron la misma suerte y fue

ron desestimadas, como las 
referentes al auxilio a las víc- 
tima.s del terrorismo, actuacio
nes disuasorias en el consumo 
de drogas, aplazamiento de la 
entrada en vigor del IAE, reco
gida domiciliaria de elementos 
sólidos e instalación de un boti
quín en el barrio de la Divina 
Pastora. Actualmente se 
encuentr<i en estudio una 
moción sobre la colocación de 
contenedores para la recogida 

de vidrio.s y fue aprobada la 
referente a que el trazado de 
la nueva Autovía de Levante 
pase por Manzanares”.

El portavoz popular manifes
tó que se habían opuesto a la 
reconstrucción del Gran Teatro 
“no porque no lo consideremos 
necesario sino porque tan solo 
se reconstruye la fachada y por
que consideramos que no debe 
hacerse en una zona abierta 
como es una plaza y con el

M.R.M.

excesivo gasto que va a originar. 
30Ü millones de pesetas”.

Alfonso Noblejas finalizó su 
intervención pidiendo menos 
impuestos, congelación del 
IRPF, disminución del gasto 
público, austeridad y control, 
gestión honrada y eficaz y “so
lución a los muchos problemas 
planteados con' eficacia y aus
teridad”. Un breve y animado 
coloquio con los asistentes dio 
por finalizada la reunión.

■■ Muestra artística

El dinero recaudado se destinará a fines benéficos en el país sudamericano

Clausurada la exposición 
sobre artesanía peruana

R.M.

Ayer fue clausurada la expo
sición que bajo la denominación 
de “Perú más cerca" ha mos
trado una amplia gama de la 
rica y variada artesanía de este 
país sudamericano. La exposi
ción -instalada en el patio de 
la Casa de Cultura-, está pro- 
movidíi por el Ayuntamiento de 
Manzanares con la colaboración 
de la Asociación COPRODELI 
(comunión, desarrollo, promo

ción y liberación) y fue abierta 
al público el sábado día21 de 
noviembre.

Aquellas personas que visi
taron la muestra pudieron con
templar desde espejos, marco.s 
tallados y bargueños coloniales 
de Lima, réplicas de la pintura 
colonial cuzqueña, tapices, tela
res. mates, bisutería, cerámica 
y vasos sagrados incaicos, 
pasando por instrumentos musi
cales como el charango o la 
zampoña, que está considerada 

como una de las más atrayentes 
y llamativa.s del mundo.

El contenido de la exposición 
estuvo a la venta y el dinero 
recaudado se destinará a fines 
sociales encaminados a los n7ás 
pobre.s del Perú, para activida
des de dar trabajo a artesanos, 
compra de material sanitario, 
escolar o litúrgico, enseñanza 
de oficios artesanales, cubrir 
gastos hospitalarios, etc. El pre
cio de las piezas exhibidas fue
ron desde las 500 pesetas. Numerosas personas se acercaron a visitar la muestra. M.R.M.
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Para el presidente, Gregorio Martín-Zarco, “tanto blancos como tintos han salido con una buena calidad”

La Cooperativa Santa Catalina presentó 
los nuevos vinos de la presente campaña

Actividades en 
UCAMAN

A.G.C.

Por vez primera, ha afrontado el reto de elaborar un caldo tinto en la variedad cencibel

La Cooperativa del Campo 
“Santa Catalina” presentó, el 
pasado sábado, los nuevos 
vinos de la presente campaña, 
tanto en la variedad de tinto 
elaborado por vez primera en 
la entidad como la de blanco. 
Estos caldos han salido, en 
opinión del presidente Gre
gorio Martín-Zarco, “de muy 
buena calidad”. La inversión 
en maquinaria e instalaciones 
ha sido de 80 millones de 
pesetas.

Antonio G* CERVIGÓN

Previamente a la presenta
ción, el párroco de Santa Cata
lina, Francisco Jiménez, ofició 
una misa en acción de gracias, 
a la que asistieron los miembros 
de la junta directiva y nume- 

1

t

Panorámica aérea de la Cooperativa “Santa Catalina” de La Solana.

El presidente de UCA
MAN, Gregorio Mar
tín-Zarco, también habló 
de las últimas actividades 
llevadas a cabo: “el Con
sejo de Gobierno aprobó 
en su última reunión el 
estudio de un nuevo orga
nigrama funcional respec
to a la estructura que le 
queremos dar a este orga
nismo que debe conside
rar a los asociados como 
la meta de sus objetivos, 
con unos buenos canales 
de información y servicios 
dispuestos para los agri
cultores.

Hemos incorporado a 
tres nuevos técnicos que 
entenderán de la mejora 
de la rama hortofrutícola, 
aceite y de la rama gana
dera.

A estos tres técnicos 
hay que sumar los dos ya 
existentes para vinos y 
cereales”.

rosos socios.
Si las técnicas de elaboración 

y las perspectivas enológicas son 
factoes influyentes en el proceso 
de la elaboración de los vinos 
con vistas a la calidad, la Coo
perativa ha apostado en este 
sentido y se ha subido al carro 
de la nueva tecnología para 
conseguir buenos ' caldos y 
situarse en esa línea de exigen
cia de cara al mercado y la cali
dad que exigen los consumi
dores.

El presidente Martín-Zarco 
nos hacía una valoración sobre 
el tema: “el proceso de elabo
ración lo hemos mejorado nota
blemente con la instalación de 
nuevas máquinas y con el sis
tema de fermentación contro
lada.

Con la inversión en las nue
vas maquinarias y en el remo
delamiento de instalaciones 
hemos invertido unos ochenta 
millones de pesetas y esta finan
ciación pasa lógicamente por 
los canales abiertos a las sub
venciones en este sector tanto 
de la Administración central 
como de la autonómica a la 
que hemos acudido”.

La Cooperativa, del Campo 
“Santa Catalina” tenía un reto 
importante en la presente cam
paña que ha pasado con buena 
nota; la elaboración de vino tin

to en la variedad cencibel, “cal
do que ha salido muy bueno 
para ser la primera vez que la 
entidad se lanzaba a elaborar 
este vino con estas caracterís
ticas” -en opinión del presiden
te-, que habló sobre el acuerdo 
del GATT, en su calidad de 
presidente de la Unión de Coo
perativas de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), “este preacuerdo 
entre la CE y Estados Unidos 
beneficia sin duda alguna a los 
americanos que podrán expor
tar más, pero reducen las 
importaciones, luego Europa va 
a venderles menos, lo mismo 
que sucederá con España. Los 
agricultores franceses se opo
nen rotundamente, pero hay 
que tener en cuenta que nuestro 
país vecino es una potencia 
exportadora en el sector agrí
cola de primera línea y’ natu
ralmente, se van a ver desfa
vorecidos”.

Martín-Zarco vuelve sobre la 
calidad de los vinos que degus
taron los socios en la presen
tación y sobre un tema que 
preocupa especialmente, como 
es “el esfuerzo que hay que 
hacer en las técnicas modernas 
de vinificación.

Todavía no hemos llegado al 
cenit, pero en cada campaña 
daremos un paso para alcanzar 
nuestra meta”.

me

AR
CONSTRUCCIONES Y REFORMAS 

ANDRES ROMERO 
GERENTE

PIDA PRESUPUESTO
Construcciones AR
Tenerías, 71 -13.670 VILLARRUBIA DE LOS 0J0S-
Teléfono (926) 89 80 61 (C. Real)

OPERACION CAMBIO CANONFAX DE PAPEL NORMAL

Hasta 180.000 pts. por su viejo fax en la compra

Panoli

Tecnología laser. Impresión de alta calidad: sistema 

UHQ con 64 tonos de grises. Recepción inteligente.
Alta velocidad. Mantenimiento por cartucho. 

Alimentación mediante cassette.

CIUDAD REAL ALCAZAR DE SAN JUAN
Telf. 926-22 91 50 Telí. 926-54 43 97
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Los especialistas prevén que en el año 2000 habrá 110 millones de infectados en el mundo.

Según dijo el director general de Salud Pública, con motivo del Día de la Lucha contra esta enfermedad

Castilla-La Mancha es la región con 
la tasa más baja de enfermos de SIDA

E¡ número total de enfermos es de 186, lo que supone 108,5 por cada millón de habitantes

La región castellano-manchega es la Comunidad 
Autónoma que cuenta con la tasa de enfermos de 
SIDA más baja de toda España en relación a su 
población, según los datos facilitados ayer por 
el director general de Salud Pública, Joaquín 
Chacón.

TOLEDO. (Efe).- El res
ponsable de Sanidad, que ayer 
informó de distintos aspectos 
de esta enfermedad, con moti
vo de celebrarse hoy el Día 
Mundial de la Lucha contra 
el SIDA, señaló que el núme
ro total de enfermos es en 
Castilla-La Mancha de 186, lo 
que supone 108,5 por cada 
millón de habitantes, de los 
cuales un 86 por ciento son 
hombres y un 14 por ciento 
mujeres.

Chacón destacó el incre
mento en la región de los 
enfermos que han adquirido 
está enfermedad mediante 
relaciones heterosexuales e 

indicó que en esta forma de 
transmisión, Castilla-La Man
cha está por encima de la 
media nacional, si bien precisó 
que el colectivo.de riesgo que 
cuenta con un mayor número 
de afectados son los droga
dictos -118-.

Entre los datos más signi
ficativos destacan la existencia 
de un sólo caso de un niño 
que haya adquirido la enfer
medad antes de nacer y de 
12 casos de los cuales se des
conocen la forma de trans
misión.

Por provincias, Toledo es 
con 72 la que tiene más casos 
de SIDA declarados, seguida 

de Cuenca con 33, Ciudad 
Real con 30, Guadalajara con 
26 y Albacete con 25, aunque 
es la provincia alcarreña la 
que tiene una tasa más ele
vada de enfermos -175,1 por 
millón de habitantes- con rela
ción a su población.

Según los datos de la Con
sejería de Sanidad, desde que 
se detectó el primer enfermo 
de SIDA en 1983, el número 
de nuevos afectados ha ido en 
aumento, sobretodo a partir 
de 1986, y hasta alcanzar el 
punto más alto en 1989, año 
a partir del cual la tasa ha 
descendido ligeramente, des
censo éste que según indicó 
Chacón es poco significativo.

El número de fallecidos a 
causa del SIDA hasta el mes 
de septiembre pasado era en 
Castillla-La Mancha de 90 
personas.

El director general de Salud 
Pública señaló que la mejor 

forma de actuar contra esta 
enfermedad es prevenir, y esta 
prevención debe ir dirigida 
hacia los jóvenes de entre 14 
y 24 años, pues es en esta 
edad cuando incian su vida 
sexual y comienzan a consumir 
drogas.

Previsiones alarmantes

Entre 100.000 y 150.000 
españoles son portadores del 
virus del SIDA, asintomáticos 
pero susceptibles de contagiar, 
según calculan los expertos en 
esta enfermedad que insisten 
en que hoy el Síndrome de 
la Inmunodeficiencia Adquiri
da es un problema de toda 
la sociedad.

Las previsiones de los espe
cialistas son que para el año 
2000 habrá 110 millones de 
infectados en el mundo y 25 
millones de enfermos.

Cuenca fue la provincia con más siniestros.

Tres muertos y 
10 heridos en las 
carreteras de la 
región este fin 
de semana

TOLEDO. (Efe).- Tres per
sonas perdieron la vida y más 
de diez resultaron - heridas de 
gravedad en los accidentes de 
tráfico ocurridos el pasado fin 
de semana en las carreteras de 
Castilla-La Mancha, según 
informaron -a Efe fuentes de 
Tráfico.

El primer accidente mortal 
se produjo a las 19,35 horas 
del viernes, día 27, en el kiló
metro 25,200 de la N-400 (de
pendiente de la demarcación de 
Castilla-La Mancha, aunque 
dentro del término de Aran
juez), al colisionar frontalmente 
un vehículo y un camión.

En el siniestro falleció el con
ductor del turismo, J.A.S.S., de 
32 años, y sufrieron heridas de 
gravedad los otros dos ocupan
tes del mismo, mientrás que 
resultó ileso el conductor del 
camión.

.El segundo accidente grave 
se produjo a las tres de la tarde 
del sábado, día 28, en el tér
mino ciudadrealeño de Cozar, 
donde falleció calcinado Anto
nio Pascual del Rey, de 46 años, 
al chocar el vehículo que con
ducía contra un arbol e incen
diarse.

La provincia de Cuenca, con
cretamente el pueblo de Maria
na, fue escenario de otro acci
dente con resultados mortales 
el sábado 28, a las 18,40 horas, 
al ser atropellado por un vehí
culo todo terreno un peatón de 
70 años.

Arden cinco 
viviendas en la

El Ministerio ofrecerá a las CC.AA. la 
gestión y pago de ayudas comunitarias

MADRID. (Efe).- El Minis
terio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) ofrecerá 
el próximo día 2 en la Con
ferencia sectorial con las Comu
nidades Autónomas un acuerdo 
para la gestión y pago de ayudas 
comunitarias, especialmente las 
procedentes del Feoga-Garan- 
tía.

En un comunicado de este 
Ministerio se recuerda que en 
otra conferencia, celebrada en 
julio, el ministro Pedro Solbes 

ofreció a las autonomías un 
acuerdo de cooperación y cola
boración en la gestión de la 
política agrícola.

En desarrollo de este acuerdo 
de cooperación, en la reunión 
de diciembre Solbes propondrá 
a los consejeros la constitución 
formal de una Comisión de 
Coordinación de las ayudas y 
el establecimiento de un nuevo 
sistema de pago de las mismas.

El Departamento considera 
que se debe implantar “un 

mecanismo que conjugue” las 
competencias de las autonomías 
con los requerimientos de la 
CE, en especial el nuevo regla
mento de control y gestión de 
ayudas.

El Gobierno central, 
interlocutor único con la CE

La nueva fórmula, que sigue 
el modelo alemán, precisa que 
“el interlocutor único con la 
Comisión Europea es el

Gobierno de la Nación, que es 
el responsable último de la ges
tión realizada”, si bien “los 
órganos de las comunidades 
autónomas tendrán el carácter 
de organismos de gestión, habi
litados también para el pago”.

Según el Ministerio, el sis
tema no será posible sin una 
“estrecha y puntual” colabora
ción y asistencia entre ambas 
Administraciones y un proceso 
permanente de información 
recíproca.

localidad 
arriacense de El 
Bocígano

GUADALAJARA. (Efe).-
. Cinco viviendas de la loca

lidad arriacense de El Bocigano 
ardieron ayer de madrugada 
tra.s declararse un incendio en 
una de ellas, al parecer como 
consecuencia de las brasas mal 
apagadas de la chimenea de una 
de las casas afectadas.

Según han notificado a Efe 
fuentes del Gobierno Civil ''de 
Guadalajara, el incendio, que 
se inició sobre las 4:30 horas 
de la madrugada de ayer, no 
produjo daños personales.
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^M Proceso a Juan Guerra

l,a actuación del juez instructor del ^‘caso Juan 
Guerra’^ Angel Márquez, centró el debate de 
la primera Jornada del Juicio que comenzó ayer 
en la Audiencia de Sevilla contra Juan Guerra 
y SUS tres socios en la inmobiliaria Fracosur,

Debate sobre la actuación del magistrado Angel Márquez durante la primera jornada de la vista oral

que se negaron a declarar ante el tribunal. Juan 
Guerra y sus socios José María Ramos Reina, 
Carlos Pulido Tarifa y José Antonio Bellamy 
Pozo están acusados de un delito fiscal y de 
sendos delitos de falsedad en documento público

en la compra de la fínca ‘*La Carrascosa^} pro
piedad de Ensidesa. Los tres abogados de la 
defensa solicitaron la nulidad de las actuaciones 
y la suspensión del Juicio petición que no fue 
aceptada por el Juez Conrado Gallardo.

El juicio contra el ‘hermanísimo’ se convierte 
en un proceso al juez que instruyó el sumario

El magistrado reconoció que pueden haber existido defectos o irregularidades que, según dijo, se valorarán en la sentencia final

SEVILLA. (Efe).- Los tres 
abogados de la defensa solici
taron la nulidad de las actua
ciones y la suspensión del juicio 
alegando la violación de los 
derechos procesales y constitu
cionales de los defendidos en 
la instrucción del caso, .petición 
que no fue aceptada por el juez 
Conrado Gallardo.

Antonio Mates, abogado de 
Juan Guerra, criticó con dureza 
ai juez Angel Márquez, al que 
acusó de vulnerar derechos 
constitucionales y de someter a 
Juan Guerra a un proceso judi
cial que le ha convertido en 
“un muerto civil” para el resto 
de sus días.

Para argumentar esta afirma
ción, Mates comparó la instruc
ción sumarial con una opera
ción en la que se abre en canal 
al paciente y se le sacan todas 
las vísceras, de ahí que en opi
nión del letrado se ha actuado 
de manera inquisitorial, con la 
ayuda de los medios de comu
nicación, “que han sometido a 
Juan Guerra a un proceso de 
satanización propio de la época 
de la caza de brujas”.

Ni el fiscal, ni el abogado 
del Estado ni los acusadores 
particulares (que representan a 
lU-CA, PA y José María Ruiz 
Mateos, que asistió al juicio) 
compartieron esta tesis y todos 
ellos defendieron, con matices, 
la actuación del juez Angel 
Márquez y la legalidad del pro
ceso, por lo que consideraron 
improcedente la suspensión de 
la vista.

EI juez Conrado Gallardo, 
encargado de dictar sentencia 
por este caso, desestimó la peti
ción de los abogados de la 
defensa aunque reconoció que 
pueden haber existido defectos 
o irregularidades que, según 
dijo, se valorarán en la senten
cia final.

Conrado Gallardo alegó que 
el juez instructor, Angel Már
quez, “estaba en su perfecto 
derecho a investigar delitos si 
pensaba que estaban ocultos, y 
no se ha excedido en absoluto 
en sus funciones ni ha pecado 
de la parcialidad de que ha sido 
acusado”.

Incidentes

Tras la decisión del juez de 
continuar con la vista, los cuatro 
acusados se negaron declarar, 
aunque Carlos Pulido respondió 
H las preguntas de su letrado, 
al que dijo que al poco tiempo 
de que los cuatro socios cons
tituyeran “Fracosur”, tres de 
ellos vendieron sus acciones a 
Juan Guerra.

Al término de la vista, se pro
dujeron incidentes entre los 
periodistas y la policía nacional 
que acompañó a Juan Guerra

> <
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Juan Guerra y sus socios, José María Ramos Reina, Carlos Pulido Tarifa y José Antonio Bellamy, sentados en el banquillo "de los acusados.

Juan Guerra y sus socios José María Ramos Reina, Carlos Pulido 
Tarifa y José Antonio Bellamy Pozo están acusados de un delito 
fiscal y de sendos delitos de falsedad en documento público en la 
compra de la finca “La Carrascosa”, propiedad de Ensidesa

hasta el coche que le esperaba 
en la puerta de la audiencia, 
conducido por uno de sus hijos 
quien, al arrancar, estuvo a pun
to de arrollar a varios redac
tores gráficos.

Durante la jornada se pro
dujeron algunas reacciones, 
entre ellas la del presidente del 
Consejo General del Poder 
Judicial, Pascual Sala, quien 
dijo que este juicio no tiene 
especial significación, porque 
“es como cualquier otro”.

El diputado del PP Federico 
Trillo lamentó que “se haya 
ventilado demasiado, pronto la 
responsabilidad política de 
Alfonso Guerra” en la utiliza
ción por parte de Juan Guerra 
de un despacho en la Delega
ción del Gobierno en Sevilla.

Carlos Sanjuán, secretario 
regional del PSOE de Anda
lucía, dijo que “cualquier escán
dalo o cualquier suceso que 
ocurra a un socialista nos afecta 
y perjudica a todos, más cuando 

se pretende generalizar, derivar 
responsabilidad y no se respeta 
la presunción de inocencia”.

Caso Filesa’

Por otra parte, el presidente 
del Tribunal Supremo, Pascual 
Sala, remitió ayer sendos escri
tos a los presidentes del Con
greso y el Senado en los que 
se aclara que es necesario pedir 
el suplicatorio correspondiente 
para obligar a declarar a los 
parlamentarios socialistas Car
los Navarro y José María Sala.

Ambos parlamentarios 
habían sido citados por el juez 
instructor del denominado Caso 
Filesa, Marino Barbero, para 
declarar los días 1 y 3 de 
diciembre, pero esta compare
cencia ha sido aplazada hasta 
mediados de mes.

Sala remite a Pons y Laborda 
un escrito del presidente de la 
Sala Segunda del Tribunal 
Supremo, al que tuvo acceso

Efe, que subraya que el pro
blema que se ha planteado “de
muestra que el sistema necesita 
perfeccionarse y cuanto antes 
se haga, entendemos que 
mejor”.

El Tribunal Supremo recuer
da a los presidentes de las 
cámaras que los aforados son 
libres de comparecer si son cita
dos por el juez, pero en ningún 
momento tienen obligación de 
hacerlo. Tras insistir en el 
carácter voluntario de esa com
parecencia, el escrito subraya 
que el hecho de negarse a ella 
“no puede acarrear ninguna 
consecuencia desde el punto de 
vista de aquellos que asocia la 
ley de Enjuiciamiento Criminal 
a supuestos ordinarios no afec
tantes a dichas personas”. El 
escrito de Sala a Félix Pons y 
Juan José Laborda es conse
cuencia de los remitidos a su 
vez por los presidentes de 
ambas cámaras al máximo res
ponsable del Tribunal Supremo.

^Caso
Ollero^

El presidente de la 
comisión del Parlamento 
Andaluz que investiga el 
“caso Ollero”, Guillermo 
Gutiérrez (PSOE), dijo 
ayer a Efe que propondrá 
que este organismo exa
mine también la docu
mentación sobre el inten
to de cobro por la adju
dicación de una obra 
pública, denunciado el 
viernes.

La Consejería de Obras 
Públicas de la Junta de 
Andalucía impidió el 
pago de una comisión por 
la adjudicación de la" 
variante y acondiciona
miento de la nacional 321 
Lfbeda-Baeza, cuyo inten
to de cobro fue descubier
to en una investigación 
abierta por este departa
mento, según informó la 
Junta el pasado 27 de 
noviembre. La empresa 
constructora denunció 
que le habían ofrecido la 
adjudicación de la carre
tera a cambio de una 
comisión.
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La explosión, presumiblemente obra de ETA, ocurrió frente a viviendas de guardias civiles y funcionarios El Gobierno

Ull guardia civil muerto y tres heridos 
al explotar un coche-bomba en Madrid

El agente estaba ^^completamente mutilado’^ y había restos del cadáver esparcidos por toda la zona

Un guardia dvi^ un subteniente medico jubHadOf muño 
y otras tres personas resultaron heridas -otro agente 
del Instituto Armado y dos mujeres- a causa de la 
explosión de un coche bomba, sobre las 14,40 horas, 
en el madrileño barrio de Moratalaz, informaron a 
Efe diversas fuentes policiales.

MADRID.(Efe).- La explo
sión, presumiblemente obra 
de la banda terrorista ETA, 
tuvo lugar a la altura del 
núñiero 88 de la calle Luis 
de Hoyos Sainz, situada frente 
a viviendas de guardias civiles 
y funcionarios del Ministerio 
del Interior, cuando los dos 
agentes, que iban de paisano, 
así como las dos heridas, pasa
ban por el lugar.

El guardia civil fallecido era 
el subteniente músico Miguel 
Miranda Puertas, de 64 años 
y jubilado del Cuerpo, mien
tras que el herido es el cabo 
Julián de la Calle Martín, de 
45 años, que está casado, tiene 
tres hijos y que actualmente 
está destinado en la Asocia
ción de la Mutua Benéfica de 
la Dirección del Cuerpo.

En el atentado terrorista 
también resultaron heridas la 
joven de 18 años Azucena Cal
vet Martínez, y Juana Galindo,

de 73 años.
Según explicó un miembro 

del Servicio Municipal de 
Urgencia y Rescate del Ayun
tamiento de Madrid (SAMU), 
presente en el lugar del aten
tado, donde atendió a los heri
dos, el guardia civil muerto 
estaba “completamente muti
lado”.

Añadió que había restos de 
su cadáver esparcidos por toda 
la zona, e incluso un pie salió 
proyectado hacia lo alto de 
una valla cercana, mientras 
que el tronco quedó al lado 
del coche.

Los heridos fueron trasla
dados al hospital Gregorio 
Marañón, donde se facilitó un 
parte médico, por el que 
Julián de la Calle presentaba 
estado “muy grave” al sufrir 
“traumatismo craneal, tron
co-abdominal, en antebrazo y 
codo izquierdo, fractura abier
ta en tibias y heridas múltiples.

El cadáver dei subteniente jubilado permanece en el lugar del atentado.

así como pseudoamputación 
del pie izquierdo”.

Juana Galindo sufría una 
herida en el índice de la mano 
izquierda, en el seno derecho 
y en la parte posterior del 
abdomen izquierdo y su , pro
nóstico era leve, al igual que 
Azucena Calvet, que presen

taba artritis traumática en las 
rodillas. Otras personas sufrie
ron cortes como resultado de 
la explosión, al encohtrarse en 
la zona, de tránsito habitual 
de. numerosos viandantes, 
entre ellos niños que diaria
mente acuden al colegio Mar
tínez Montañés.

pedirá el indulto 
a Guinea de S.
Vilarrasa y 
Santiago Hanna

VALENCIA. (Efe).- El 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana, dijo ayer que el 
Gobierno español pedirá hoy a 
Guinea el indulto para los dos 
empresarios condenados-a 12 
años de cárcel por importación 
ilegal de enseres militares.

Solana, que consideró que la 
sentencia hecha pública ayer 
puede afectar a las relaciones 
entre España y Guinea, indicó 
que se seguirá trabajando en 
el plano legal con los abogados 
y en el político, “presionando” 
al Gobierno guineano para que 
deje en libertad a Salvador 
Vilarrasa y Santiago Hanna.

Ambos empresarios, deteni
dos el pasado 24 de octubre 
bajo la acusación de introducir 
efectos militares en Guinea, 
fueron condenados a penas de 
12 años de cárcel y a una multa 
de 100 millones de pesetas.

Una hermana del empresario 
valenciano, Margarita Vilarrasa, 
declaró que el Gobierno gui
neano pretende “vender el favor 
a España” del indulto y que 
“no lo pondrá barato”.

Para el ministro Solana, los 
argumentos en los que se basará 
la petición de indulto “no hay 
que repetirlo” por ser -suficien
temente claros y centrarse en 
la inocencia de ambos empre
sarios.
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Una cumbre sindical reunió ayer en Madrid a los líderes de las seis centrales más importantes

No se abordó la convocatoria de una huelga general ni ninguna otra medida concreta

J^ es Aor^ í/e g^ue /nr/ert^s en p/aeer.
Precio válido

^^^^ ^^ Turbo Diesel. Airé acondicionado. Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. Retrovisores con mando eléctrico. Equipo de sonido con

iviiutea, x vjc
Diciembre de 1992

t(J“* placeres de serie... y la mayor satisfacción: 2.795.000 Ptas.*

^^ Península y B*lcarcs. (No incluye techo opcional). I.V.A. y transporte incluidos. .Mis de 2.000 instalaciones Renault a tu servicio. Tu Renault con Renault Financiación. UKNAULT rac*HÍ#B4a labricaHtes 9lf

RENAULT
EL PLACER 

DE VIVIRLOS

Los sindicatos pretenden disuadir al 
Gobierno de que abarate el despido

La “cumbre” sindical, que ayer reunió en Madrid a 
los secretarios generales de las seis centrales más impor
tantes del país, pretendió que la hipotética intención 
del Gobierno de liberalizar el despido colectivo se quede 
en “un rumor”, por lo que no adoptó ninguna medida 
concreta.

MADRID. (Efe).- Asistie
ron a este encuentro los secre
tarios generales de UGT, 
Nicolás Redondo; de CCOO, 
Antonio Gutiérrez; de 
ELA-STV, José Elorrieta; de 
CIG, Manuel Mera y Femado 
Acuña; de USO, Manuel 
Zaguirre y de CGT, José 
March.

Los representantes sindica
les mostraron en esta cumbre, 
auspiciada por el secretario 
general de UGT, su voluntad 
unánime de oponerse a la 
supuesta intención del 
Gobierno de abaratar el des
pido y de suprimir la nego
ciación con los sindicatos en 
los expedientes de regulación 
de empleo.

EI hecho de que la inten
ción del Gobierno de eliminar 
la preceptiva autorización 
administrativa en los expe^ 
dientes de regulación de 
empleo sea, de momento, sólo 
un rumor, ha llevado a los 

'̂1

sindicatos a no concretar nin
guna medida de respuesta.

En la reunión no se abordó 
la convocatoria de una huelga 
general, aunque, según 
Redondo, la agresión a la cla
se trabajadora que supondría 
la liberalización es mayor que 
la que se produjo cuando el 
Gobierno aprobó la reducción 
de las prestaciones de desem
pleo, medida que fue contes
tada con una huelga general 
de media jornada el pasado 
28 de mayo.

Pese a la insistencia de los 
periodistas en la rueda de 
prensa posterior a la reunión, 
los dirigentes sindicales elu
dieron precisar por qué esta 
cumbre no se produjo cuando 
el Gobierno adoptó de hecho 
otras medidas de reforma del 
mercado de trabajo, como la 
reducción de las prestaciones 
de paro.

En este punto. Redondo 
dijo: “quizá porque no se nos

Nicolás Redondo, líder de UGT.

courrió antes”, y sólo Elorrieta 
afirmó que la unidad sindical 
“debería llegar a otras cues
tiones, pero -indicó- estamos 
donde estamos”.

Los secretarios generales de 
las seis centrales se volverán 
a reunir en el mismo momento 
en que el Gobierno decida, 
si es que lo hace, liberalizar 
el despido colectivo, y no se 
institucionalizarán esta reu
niones.

Aznar: “El PP 
celebrará su XI 
Congreso los 
días 5, 6 y 7 de 
febrero”

‘Calculada 
ambigüedad’

El Gobierno, dijo 
Redondo, “está utilizan
do la ambigüedad cal
culada y las medias ver
dades”, aunque la rea
lidad, añadió, es que en 
España se han produ
cido en los últimos diez 
años 3,1 millones de 
despidos.

El abaratamiento del 
despido, añadió el diri
gente de UGT, es "una 
vieja obsesión ideológi
ca del Gobierno”, que 
sólo supondría ”echar 
gasolina a una situación 
de por sí explosiva”.

Redondo reiteró sus 
críticas a la política eco
nómica y social del 
Gobierno y afirmó que 
“Solchaga, Aranzadi, y 
Espina son una máquina 
de crear paro”. 
Gutiérrez aseguró que 
la reunión es una adver
tencia al Gobierno de 
que es necesario “que 
cambie de disco”.

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Partido Popular, José 
María Aznar, anunció ayer a 
la Junta Directiva Nacional del 
Partido Popular que este par
tido celebrará su XI Congreso 
Nacional los días, 5, 6 y 7 de 
febrero en Madrid, aseguraron 
fuentes de la dirección del par
tido.

José María Aznar justificó su 
decisión de convocar este con
greso en que es necesario man
tener la iniciativa del partido 
en estos momentos electorales 
y manifestó que, de esta forma, 
la celebración del mismo no 
estará condicionada por ningu
na convocatoria electoral.

Por otra parte, el vicepresi
dente segundo del Congreso y 
diputado del Partido Popular, 
Federico Trillo, lamentó ayer 
que “se haya ventilado dema
siado pronto la responsabilidad 
política de Alfonso Guerra” en 
la utilización, por parte de su 
hermano Juan, de un despacho 
en la Delegación del Gobierno 
en Sevilla.

Federico Trillo hizo esta con
sideración en declaraciones a 
Efe tras iniciarse ayer por la 
mañana la vista oral en la capi
tal andaluza en la que se acusa 
a Juan Guerra de un delito de 
falsificación y fraude a la 
Hacienda Pública.

ÍÍ
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Otros dos resultaron heridos al volcar el camión en que viajaban

Dos legionarios heridos leves al explotar
una mina ‘de tracción’ en Bosnia
Otros cinco miHtares españoles han sido repatriados por comportamiento indebido

Dos legionarios de los 
“cascos azules” españoles 
que cumplen misiones de 
ayuda en Bosnia han resul
tado heridos al hacer 
explosión una mina al paso 
del vehículo en el que se 
trasladaban para partici
par en una reunión con 
militares serbios.

MADRID. (Fax-Press).- 
Los militares heridos son el 
sargento primero Santiago 
Serrano Diaz, perteneciente al 
primer Tercio de la Legión, 
con sede en Melilla, y el con
ductor Antonio Bascuñana, 
destinado en la Plana mayor 
de la "Agrupación Málaga”.

Ambos fueron trasladados a 
la ciudad de Jablanica, donde 
los “cascos azules” españoles 
tienen instalado el equipo 
médico avanzado, donde fue
ron atendidos de heridas leves. 
El vehículo en el que se tras
ladaban, que integraba un 
convoy, resultó con las dos 
ruedas delanteras destrozadas 
como consecuencia de la 
explosión de una mina de las 
denominadas “de tracción”.

El incidente tuvo lugar en 
las proximidades de la loca
lidad de Stolac, ai sur de Mos- 
tar, sobre las seis y media de 
la mañana en una zona con
trolada por las tropas serbias.

El segundo jefe de la 
UNPROFOR en Bosnia, el 
general español Martínez Coll 
lleva a cabo en la zona de 
Stolac un intenso proceso de 
negociaciones para lograr que 
las partes enfrentadas no 
abran fuego sobre la carretera 
de Mostar, por la que trans
curre la misión de escolta de

Los detenidos por el ‘crimen de Aravaca’ 
reconocieron la autoría "de los hechos

MADRID. (Efe).- El guardia 
civil Luis Merino Pérez y los 
tres menores que supuestamen
te participaron en el asesinato 
de la inmigrante dominicana 
Lucrecia Pérez, han reconocido 
en sus declaraciones ante el juez 
que cometieron el crimen por 
racismo, informó el abogado 
Jaime Sanz de Bremond.

Los supuestos autores de la 
muerte de la dominicana ingre
saron ayer de madrugada en 
prisión tras relatar ante el titu
lar del juzgado de instrucción 
número 15 de Madrid, Agustín 
Alonso Roca, cómo decidieron 

- y llevaron a cabo la acción.
En sus declaraciones, los cua

tro detenidos explican que el 
pasado día 13 acudieron a la 
Plaza de los Cubos, en el barrio 
de Arguelles, donde habitual- 
mente se reúnen con los grupos 
de “cabezas rapadas” y decidie
ron “ir a dar un escarmiento 
a los negros”, según explicó 
Sanz de Bremond, abogado de

El coronel Zorzo (derecha) junto al general francés Morillon, jefe de los cascos azules en Yugoslavia.

ayuda humanitaria de los mili
tares españoles.

Otros dos “cascos azules” 
españoles resultaron heridos 
al volcar el camión el el que 
trasladaban apoyo logístico, en 
la localidad de Opuzen, en las 
cercanías de Ploce. Los sol
dados que resultaron heridos 
fueron el sargento primero 
Emiliano García Guijo, des
tinado en el Centro Técnico 
de Intendencia y el cabo Igna
cio Alonso Sánchez, de la 
Agrupación de Transportes 
número 1.

Los dos soldados fueron 
trasladados al hospital de Met- 
kovic, donde fueron atendidos 
de heridas leves en la cabeza 

la familia de Lucrecia Pérez.
Tras un debate entre los 

cabezas rapadas, uno de los 
menores detenidos y otra per
sona que no ha sido identificada 
por el momento y que no par
ticipó directamente en los 
hechos, propusieron dar el ”es- 
carmiento” a los inmigrantes 
que convivían en la discoteca 
en ruinas “Four Roses”, en Ara- 
vaca, de cuya situación se había 
echo eco ese mismo día la pren
sa. Dna vez decidido su obje
tivo, el guardia civil Luis Meri
no, de 25 años, y los tres meno
res, de 16, se montaron en el 
vehículo del agente y se diri
gieron a Aravaca, al parecer, 
después de haber tomado varias 
bebidas alcohólicas. En el tra
yecto, fueron interceptados por 
un patrulla de la Policía Muni
cipal que les vieron saltarse un 
semáforo en rojo, aunque los 
agentes les dejaron marchar 
después de que el conductor se 
identificase como guardia civil. 

y dados de alta a lo largo de 
la mañana.

Repatriados

Por otra parte, el coronel 
Francisco Javier Zorzo, jefe 
de la “Agrupación Málaga” 
confirmó que las autoridades 
de Croacia no permitirán la 
instalación de un campamento 
español en este territorio, lo 
que permitiría hacer más ope
rativas las operaciones de 
escolta.

El ministerio de Defensa, 
además, confirmó que cuatro 
legionarios españoles han sido 
repatriados desde las repúbli^ 
cas ex-yugoslavas por prota

Los autores del crimen ingresaron en prisión.

gonizar altercados que no fue
ron especificados.

De los cinco legionarios 
que fueron repatriados en el 
avión Hércules que hace fun
ciones de estafeta, cuatro fue
ron sancionados por provocar 
situaciones conflictivas y el 
otro por quebrantamiento de 
un arresto anterior.

El coronel jefe de la Agru
pación Málaga, Francisco 
Javier Zorzo, advirtió que la 
repatriación sería uno de los 
peores castigos que se les 
podría imponer a los legio
narios porque han decidido 
voluntariamente participar en 
esta misión.

Eguiagaray: “No 
se pretende 
reducir el poder 
adquisitivo de 
los funcionarios”

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA. (Efe).- El ministro 
para Ias Administraciones 
Públicas, Juan Manuel Eguia
garay, aseguró ayer que el 
Gobierno no' pretende reducir 
el poder adquisitivo de los fun
cionarios el próximo año sino 
mantenerlo, “aunque algunos 
no lo entiendan asf’.

Eguiagaray manifestó erí Las 
Palmas de Gran Canaria que 
“un 3,5 por ciento de oferta, 
unido a los deslizamientos que 
se produzcan a lo largo del año 
y con una perspectiva de menor 
inflación, se aproximará bastan
te al mantenimiento del poder 
adquisitivo” que, afirmó, en 
1992 se situará tres puntos por 
encima del incremento final del 
IPC.

Reiteró que el esfuerzo que 
ha solicitado el Ejecutivo a los 
empleados públicos para hacer 
frente a la situación económica 
actual “no es especial ni supe
rior” al que ha pedido a la 
sociedad española.

El ministro se refirió también 
a la consulta que está efectuan
do entre los presidentes de las 
comunidades autónomas para 
conocer su postura sobre la 
representación española -vein
tiún miembros- en el Comité 
de Regiones de la CE, previsto 
en los acuerdos de Maastricht.

Dijo que, aunque todavía fal
tan algunos presidentes por 
contestar, confía en que Ias 
posiciones que defienden algu
nos de los que sí lo han hecho 
se flexibilicen y también la 
manifestada por el titular de la 
Federación Española de Muni
cipios y Provincias, Francisco 
Vázquez.

Mientras algunos presidentes 
regionales consideran que no 
debe elegirse a ningún respon
sable de las administraciones 
locales, Vázquez reclama el 50 
por ciento de la representación.

EI jefe del Ejecutivo canario, 
Jerónimo Saavedra, indicó que 
la postura de su gobierno es 
que haya un representante por 
cada Comunidad Autónoma y 
el resto sean de las adminis
traciones locales.

Por otra parte, el secretario 
general de la federación de Ser
vicios Públicos de UGT, San
tiago Nieves, dijo ayer que no 
habrá paz social en la Admi
nistración si el Gobierno no 
reconsidera su decisión de con
gelar los sueldos de los emplea
dos públicos antes de que el 
Senado apruebe los presupues
tos de 1993.

Si hasta entonces no hay res
puesta del Ejecutivo, los sin
dicatos estudiarán nuevas accio
nes de protesta, si. bien Nieves 
consideró “prematura” la posi
bilidad de convocar una huelga 
indefinida, como sugirió el 
representante de CSIF la pasa
da semana.

El dirigente de UGT se mos
tró convencido de que una vez 
que se aprueben los presupues
tos, el Gobierno abandonará sus 
proyectos de modernización de 
la Administración ante la proxi
midad de las elecciones gene
rales.
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K Protesta agraria ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^a 
ASAJA movilizó a los agricultores para que el Gobierno no ratifique el preacuerdo alcanzado entre ¡a CEE y el GATT 

Un centenar de manchegos participaron 
ayer en la manifestación agraria de Madrid

El sindicato afírma que el acuerdo perpetúa la importación de maíz americano que se viene padeciendo desde hace 7 años

Alrededor de un centenar de agricultores manchegos 
se sumaron ayer a la manifestación convocada por ASA
JA en Madrid, para protestar por el preacuerdo alcan
zado en las negociaciones del GATT entre la CEE y 
Estados Unidos. La organización agraria acusa al 
Gobierno de ‘^querer vender de nuevo a los agricultores 
españoles como lo hiciera en 1^86”.

Miguel Angel CATALAN

Alrededor de un centenar 
de agricultores manchegos se 
sumaron ayer a la manifesta
ción que tuvo lugar en Madrid, 
convocada por ASAJA para 
presionar al Gobierno, y que 
éste no ratifique el preacuerdo 
agrícola alcanzado durante las 
negociaciones del GATT entre 
la CEE y Estados Unidos.

En declaraciones a LA TRI
BUNA, el presidente de ASA
JA, Pedro Barato, manifestó 
que la jornada de protesta se 
desarrolló sin incidentes, 
excepto algunos “forcejeos sin 
importancia con las fuerzas del 
orden público”.

La manifestación recorrió 
durante una hora y media 
varias calles céntricas madri
leñas hasta llegar a la sede 
de la representación diplomá
tica estadounidense, donde 
arrojaron varias cajas de cebo
llas, patatas, manzanas y peras, 
así como sacos de cebada y 
girasol.

Los máximo5' responsables 
de ASAJA entregaron también 
un escrito en la Embajada, 

mientras los agricultores pren
dían fuego a un muñeco de 
trapo, de cuyo cuello colgaba 
un cartel que decía “Felipe, 
vasallo” y posteriormente se 
dirigieron a la sede de la 
Comisión de las Comunidade.s 
Europeas, donde protagoniza
ron una acción similar.

La negativa de ASAJA

El presidente de ASAJA 
criticó al Gobierno calificán
dole de “irresponsable” y afir
mó que su mensaje sobre la 
escasa incidencia en la agri
cultura españoja del preacuer
do del GATT' es “mentira y 
los agricultores "^^ tuvimos bas
tante con que ^s vendieran 
en 1986 para que vuelvan a 
hacerlo ahora”.

Barato también recomendó 
a Felipe González que “apren
diera de su compañero socia
lista Mitterrand, que negocia 
y se interesa por los intereses 
de los agricultores franceses”.

ASAJA considera que el 
preacuerdo con el GATT per
petuará la importación espa
ñola de maíz americano incre-

Protesta agraria ayer en Madrid convocada por ASAJA.

i 1

mentando los trastornos que 
viene ocasionando desde hace 
siete años y que se producirá 
un aumento incontrolado de 
las importaciones de produc
ciones comunitarias como de 
países terceros debido a una 
disminución de la protección 
de la frontera.

Por otra parte, según esta 
organización agraria, las rentas 
de los agricultores disminuirán 
en un 20% para todo el con

junto de las producciones 
como consecuencia de una 
presión a la baja en los precios 
provocada por los excedentes 
y se perderán en el sector 
agropecuario español y en las 
empresas que de que de él 
dependen cerca de dos millo
nes de puestos de trabajo.

Por último afirma que en 
el caso español, el abandono 
de tierras podría acércarse al 
millón y medio de hectáreas, 

ya que mientras en la PAC 
sé fijaba un 15%, en virtud 
del futuro acuerdo con el 
GATT, este porcentaje puede 
verse duplicado sin garantías 
de compensación.

ASAJA participará hoy en 
una manifestación en Estras
burgo, en la que se espera acu
dan unos 50.000 agricultores 
y ganaderos de la CEE para 
protestar este preacuerdo del 
GATT.

^B Datos para la crisis
Caída espectacular en las inscripciones de maquinaria agrícola el año pasado

Descenso generalizado de la 
producción agraria desde 1989

2 > o

Los datos referidos al sector 
agrario contenidos en el último 
boletín estadístico regional 
publicado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha dejan entrever en sus 
distintas magnitudes las dificul
tades por las que está atrave
sando el sector agrario.

De esta forma en las pro
ducciones y censos agrícolas con 
los avances hasta el año 1991 
se comprueba que en el sector 
de los cereales en nuestra 
región la producción se retrae 
a valóres inferiores a los alcan
zados en 1989.

Concretamente mientras que 
se conseguían cosechar tres 
millones y medio de toneladas 
aproximadamente de cereales el 
ano pasado, en 1989 la produc
ción efstimada alcanzaba los 
cuatro millones de toneladas, 
miciándose un paulatino des
censo de producción a partir 
de ese año.

En cuanto a otros sectores 
Agrícolas como el viñedo, que 

supone más del 50% de la pro
ducción nacional, el comporta
miento respecto a la uva de 
mesa es desigual desde 1987, 
aunque sí se aprecia un fuerte 
descenso en 1991 respecto al 
90, al igual que en el vino nue
vo, donde en 1990 se recogieron 
21 millones de hectólitros y el 
año pasado la campaña se 
cerraba con 15,5 millones de 
hectólitros.

Respecto a otras produccio
nes, los tubérculos se mantienen 
en una línea de equilibrio en 
torno a las 240 millones de 
toneladas, mientras que los cul
tivos industriales-como la remo
lacha azucarera y el girasol en 
1991 tuvieron producciones 
menores de hasta más del 50% 
como en el caso de la remo
lacha.

Inscripción de maquinaria 
agrícola

Otra producción que descien
de de forma generalizada en la 
región desde 1987 se centra en 
los cultivos forrajeros como la 

alfalfa.
De esta forma la inscripción 

de maquinaría agrícola refleja
da en la estadística regional 
pone en evidencia, tomando 
como referencia el año 1988, 
en el que se dieron de alta un 
total de 3.282 vehículos, inclui
dos tractores, cosechadoras y 
motocultores; el parón registra
do en 1991, después de tres 
años con un importante volu
men de inscripciones, ya que 
el año pasado bajaron a 1.816 
vehículos.

De este parque, 1.652 se 
refieren a tractores, 28 son 
motocultores y 136 el número 
de cosechadoras.

En cuanto a las aportaciones 
a las producciones finales agra
rias por parte de los distinto.s 
subsectores, la configuración 
regional referida a 1990 se 
reparte en un 65% derivado del 
sector agrícola, el 28% apor
tado por la ganadería y un 3% 
por las explotaciones de super
ficies forestales, quedando el 
4% restante para otra.s produc
ciones sin especificar.

i

E.scasa aportación económica por la explotación de superficies forestales.
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^B Cotizaciones de la Boisa de Madrid ^^^«
Indice General anterior (215’29) actual (213’86)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTE R.A

2.()30'()()

ULTIMO

2.090'00

B. Alicante 4.51 ()'()() 4.530'0()

B. Andalucía 8.40()'()() 8.350'00

B.'Atlántico 2.62()’()() 2.62o;oo

B. Bilbao-Vizcava 2.53()*(M) 2.470'00

B. Central-Hispano 3.015'00 3.005'00

Barclavs Bank 7()()‘()() 700'00

B. Valencia 1.01 ()■()() 1.000'00

B. Castilla 34.010'00 34.010'00

B. Cto. Balear . 3.005’00 3.005'00

B. Exterior 3.565'00 3.685'00

B. Galicia 6.430'00 ' 6.430'00

B. Herrero 2.890'00 2.900'00

B. Pastor 3.795'00 „T795'00

B. Popular 10.990'00 10.900'00

B. Santander 4.555'00 4.550'00

B. Vasconia 4.085'00 4.085'00

B. Vitoria 2.730'00 2.750'00

B. Zara lozano 1.600'00 1.550'00

Bankinter 5.59(‘)'OO 5.580'00

B. Fomento 1.980'00 1.985'00

Aguas Barcelona 2.580’00 2.570'00

Hidrocantábrico 1.850'00 1.860'00

Catalana de gas 6.200'00 6.290'00

Emp. Nae. Electric. 3.660'00 3.665'00

Eléc. Ribagorzana 1.210'00 1-.215'00

Elcct. Reun. Zaragoza 1.300'00 1.300'00

F.E.C.S.A. 575'00 580'00

Gas v Electric. 3.520'00 3.500'00

Hid. Cataluñíi 279'00 275'00

Hid. Española 512'00 530'00

Iberduero 672'00 670'00

Saltos del Nansa 5.250'00 5.640'00

Sevillana Eléc. 421 '00 416'00

Unión Eléc. Fenosa , 406'00 401'00

Eléct. Viesgo 1.470'00 1.485'00
El Aguila 825'00 815'00

Azucarera 2.595'00 2.530'00

Campofrío 5.390'00 5.390'00
Ebro Agrícolas 960'00 984'00

Koipe 3.730'00 3.750'00

Tabacalera 3.780'00 3.735'00

Unión Ind. Agrogan. 1.020'00 1.120'00

Ind. Nav. En.v. Celulos. 882'00 900'00

Finanzauto
Agromán • 476'00 481 '00

Asland 1.310'00 1.240'00

Bami 161 '00 165'00

Cristalera Esp. 3.540'00 3.505'00
Cubiertas 3.680'00 3.720'00

Dragados v Const. 1.325'00 1.280'00
Filo. S.A. 1.025'00 1.100'00

NOMBRE VALOR

Financiera v minera í

APERTLR.A

1.25()'()0

JJLTl^

1.250'00

Huarte 690'00 690'00

Hornos de Ibe. Alba. 707'00 727’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 2.810'00 2.800'00

Obras v Const. Ind. 1.645'00 1.550'00

Sotogrande 210'00 206'00

Urbanizaciones v Trans. 265'00 264'00

Uralita. S.A. 660'00 645'00

Inmob. Urbis 394'00 414'00

Vallehermoso 1.295'00 1.265'00

Valcnc. Cementos
Portland Valder. . .6.860'00 6.950'00

Corp. Fin. Alba 3.600'00 3.570'00

Cofir 1.500'00 1.505'00

Cía. Gral. Invers. 841 '00 875'00

Eppic 100'00 96'00

Papelera Española 112'00 113'00

Sarrió, S.A. 300'00 305'00

Argón 2.920'00 2.980'00

Encr. e Ind. Aragonesas 792'00 793’00
Algodonera S. Antonio 195'00 198’00

Carburos metálicos 3.445'00 3.450’00

Ccpsa 2.550'00 2.550'00

Ercro.s 100'00 103'00

Emp. Nac. Celulosa 893'00 885'00

Fosforera
Petromed 4.300'00 4.400'00

Repsol 2.700'00 2.670'00

Sniacc 42'00 41 '00

Tafisa Serie B 630'00 640'00

Corp. Mapfre 3.700'00- 3.760'00

Unión y el Fénix 2.140'00 .2.200'00

Accrinox 5.800'00 5.840'00

A. Hornos Vizcaya 35'00 36'00

Amper 189'00 189'00

Asturiana Zinc 1.850'00 1.850'00

Azkoyen 2.250'00 2.275'00

Dimctal 510'00 510'00
Mat. y Construcción 347'00 352'00

Met. Duro Felguera 920'00 900'00

Nicolás Correa
M. Montana Quijano 120'00 123'00
Tubaccx 64'00 62'00

Esp. del Zinc 562'00 580'00
Zardoya Otis 8.400'00 8.500'00

Citroen Hisp.
Motor Ibérica 293'00 290'00
Tudor 521 '00 525'00

Autopistas C. Esp. 1.135'00 1.110'00
Autop. M. Nostrum 1.250'00 1.255'00

Telefónica 1.140'00 1.120'00

Prosegur 1.795’00 1.790:00

Según manifestó Guillermo de ¡a Debesa

“La Ley de Cámaras 
eliminará discrepancias”

La norma refuerza la obligatoriedad de pagar las cuotas

El presidente del Consejo Supe
rior de Cámaras de Comercio, 
Guillermo de la Dehesa, ha ase
gurado que cuando el proyecto 
de ley de Cámaras de Comercio 
reciba la aprobación definitiva, 
(ya ha sido respaldada en el Con
greso de los Diputados) desapa
recerán las discrepancias y “pre
valecerá el buen juicio entre los 
empresarios”,

VALENCIA. (Efe).- En la actua
lidad, la Confederación Española de 
Organizaciones Emp.resariales 
(CEOE) se encuentra inmersa en un 
proceso de movilizaciones contra el 
proyecto de Ley de Cámaras, ya que 
se opone a la afiliación obligatoria 
y al pago de cuotas en estos orga
nismos, y demanda una financiación 
mixta y una mayor representación de 
las organizaciones patronales.

Guillermo de la Dehesa ha mani
festado que una vez que el Senado 
apruebe el proyecto, que ya fue admi
tido por el Congreso de los Dipu
tados, “prevalecerá de nuevo el buen 
juicio empresarial, y volverán las bue
nas relaciones entre las organizacio- 
ne.s empresariales y las cámaras".

Cuotas

El presidente del Consejo de 
Cámaras, que ha presidido en Valen
cia la reunión de este organismo, ha 
asegurado que el proyecto de ley “re
fuerza” la obligatoriedad de pagar las 
cuotas de estos organismos, ya que 
“autoriza a la Agencia Tributaria a 
requerir a las empresas por vía de 
apremio”.

Además, se ha referido a la tercera 
y última sentencia que ha dictado el 
Tribunal Supremo sobre la obligato-

De más a menos Mercado de divisas

Fachada de la Cámara de Albacete.

riedad a pagar las cuotas camerales, 
cuya importancia estriba en que dicta 
jurisprudencia a favor de las Cámaras 
y recomienda seguir su doctrina en 
los posteriores conflictos.

Guillermo de la Dehesa ha seña
lado que el proyecto final que ha 
pasado al Senado es “bastante simi
lar” al borrador inicial, aunque intro
duce uno de los aspectos que deman
daba la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales, Como 
era incrementar la representación de 
las organizaciones patronales.

El proyecto de ley contempla que 
un 15 por cien de los miembros del 
comité ejecutivo de la.s cámara.s sean 
elegidos por las organizaciones patro
nales, “en vez de escogerse mediante 
una elección democrática”, por lo que 
este aspecto “no ha gustado” a los 
representantes de las Cámara.s de 
Comercio.

La devaluación mejorará el 
déficit por cuenta corriente

La bolsa de Madrid ha presentado un com
portamiento irregular muestra de la indecisión 
que domina en estos momentos en la renta 
variable. A lo largo de toda la mañana las 
subida.s se han extendido a la mayoría de los 
valores, aunque en las últimas horas de mer
cado el papel ha hecho su aparición muy dis
puesto a recoger los beneficios acumulados. 
De esta forma, el índice general pasó de ganar 
1.13 puntos, máximo de la sesión, a perder 
2,24 punto.s mínimo de la jornada. En un 
ambiente de gran cautela, los inversores pare
cen arriesgar sólo lo justo y necesario a la 
espera de mejores tiempo.s para comprar en 
bolsa. Así, el dinero y papel hacen su aparición 
de forma moderada con un intercambio de 
acciones que se mantiene en lo.s 15.770 millones 
de pesetas, en cst aocasión, el valor destacado 
de la jornada ha sido BBV al registrar una 
aplicación de 790.000 acciones al precio de 
2.520 pesetas intermediada por BBV Interac
tivos, la entidad de crédito cierra con 2.600 
millones de peseta.s negociadas en esta jornada.

MONEDA COMPRADOR ATNDEDOR
1 lar USA.......................... 115,272 115,618
1 ecu...................................... 141,058 141,482
1 marco alemán................ 72,090 72,306
1 franco francés ......................21,234 21,298
1 libra esterlina................. 173,576 174,098
100 liras italianas.............. 8,242 8,266
100 francos belgas............. 350,237 351,289
1 florín holandés............... 64,104 64,296
1 corona danesa................ 18,616 18,672
1 libra irlandesa................189,483 190,053
100 escudos portugueses... 80,190 80,430
100 dracmas griegas...............55,284 55,450
1 dólar canadiense............89,615 89,885
I franco suizo........................79,856 80,096
100 yens japoneses............ 92,365 92,643
1 corona sueca.................16,804 16,854
1 corona noruega.............17,626 17,678
1 marco finlandés............. 22,457 22,525
100 cheline.s austríacos..... 1.024,639 1.027,717
1 dólar australiano............78,639 78,875

MADRID. (Efe).- La devaluación 
de la peseta mejorará a largo plazo 
el saldo de la balanza de págo.s por 
cuenta corriente, por la reducción del 
actual deterioro de la sub-balanza 
comercial, según expertos consultados 
por Efe.

En los diez primeros meses del año 
el déficit por cuenta corriente, medido 
por el registro de caja del Banco de 
España, arrojó un saldo negativo de 
2,14 billones de pesetas (unos 21.400 
millones de dólares), anunció el vier
nes el banco.

El déficit por cuenta corriente, que 
sigue a superávit en dicha balanza 
en los años centrales de la última 
década, pondera negativaménte sobre 
las posibilidades de futuro de la eco
nomía española, señalan estos técni
cos.

Así, estos expertos consideran que 

el alto déficit por cuenta corriente 
ha pesado en la decisión adoptada 
semanas atrás por la firma de cálculo 
de riesgo.s crediticios Moodys Inves- 
tors de “poner bajo revisión” la actual 
calificación de la deuda pública espa
ñola emitida a largo plazo y en divisas.

Este déficit de la balanza por cuen
ta corriente, que está formada por 
el saldo comercial, de turismo y los 
movimientos de capital, registrará -se
gún el ministro Carlos Solchaga-, un 
saldo negativo para 1993. del 3,1% 
y otro del 2,5% en 1994, tras el 
3,3-3,5% esperado para el año en cur-_ 
so. Esto e.s considerado “correcta” por 
los analistas públicos y privados con
sultados, que basan su opinión en los 
efectos de rebaja del déficit comercial 
por el denominado "efecto J” que 
una devaluación provoca en impor
taciones y exportaciones.

Banesto Botsa
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Según manifestó Francisco Vázquez, presidente de la FEMP

El IAE, un ^ring de batalla’ de 
organizaciones empresariales

Afirmó que existe ¡a ^^tentación de instrumentalizar este impuesto^^

El presidente de la Federación Española 
de Municipios y Provincias (FEMP), Fran
cisco Vázquez, afírmó ayer que la entrada 
en vigor del nuevo Impuesto de Activi

dades Económicas (IAE) se ha convertido 
en un “ring de batalla” entre organiza
ciones empresariales como CEPYME y 
CEOE y las cámaras de comercio.

MADRID. (Efe).- Francis
co Vázquez señaló ayer en 
rueda de prensa, tras su entre
vista con el presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
que “está surgiendo en algunos 
casos una tentación de instru
mentalizar política e incluso 
corporativamente este impues
to”.

El presidente de la Fede
ración Española de Municipios 
y Provincias y alcalde de La 
Coruña dijo también que en 
las movilizaciones convocadas 
por algunas organizaciones 
empresariales en contra del 
Impuesto de Actividades Eco
nómicas “hay cuestiones aje
nas al propio impuesto”.

Efícaz y práctico

Aseguró Vázquez que el 
Impuesto de Actividades Eco
nómicas -que sustituye a cua
tro impuestos municipales- es 
“eficaz y práctico”, añadió que 
la respuesta negativa que está 

teniendo sólo se da en un 0,5 
por ciento de los ayuntamien
tos españoles y reconoció que 
los problemas “puntuales” que 
han surgido son por su apli
cación y no por su propia 
naturaleza.

Llamada al diálogo

Vázquez aprovechó para 
hacer un llamamiento al diá
logo, la moderación y la pru
dencia en aquellos municipios 
donde se han registrado movi
lizaciones contra el impuesto 
que, en su opinión, son casos 
aislados, ya que el Impuesto 
de Actividades Económicas ha 
sido pactado y consensuado en 
la mayoría de los ayuntamien
tos entre las autoridades muni
cipales y los representantes 
empresariales.

En su opinión, los ayunta
mientos han optado por la 
moderación a la hora de esta
blecer el tipo del Impuesto de 
Actividades Económicas por

que, señaló, se han limitado 
a sumar los cuatro impuestos 
anteriores y aplicar una subida 
normal del Indice de Precios 
al Consumo y por eso no hay 
una respuesta general salvo en 
algunos municipios catalanes y 
madrileños.

Tras reiterar que el IAE es 
“beneficioso y favorable” para 
el contribuyente y el Ayunta
miento, Vázquez insistió en 
que ninguna institución “con 
un mínimo sentido de la res
ponsabilidad” debe hacer un 
llamamiento a la interposición 
de recursos contra el impues
to, porque significaría “hacer 
una llamada a la desobedien
cia civil”.

Indicó el presidente de la 
Federación Española de Muni
cipios y Provincias que no 
debe olvidarse que el Impues
to de Actividades Económicas 
es un impuesto que también 
cobran las diputaciones, asi 
como como las comunidades 
autónomas uniprovinciales

Francisco Vázquez, presidente de la Federación de Municipios y Provincias.

-que establecen recargos-, y 
dijo que “muchas veces hay 
instituciones que cobran pero 
no se desgastan”.

La Ejecutiva de la FEMP, 
que se reúne hoy podría hacer 
un primer muestreo de los 
resultados del pago del IAE 
en el período voluntario que 
ayer acabó. El alcalde de La

Coruña, ciudad en la que un 
70 por ciento de los contri
buyentes ha efectuado ya el 
pago, pidió que la respuesta 
negativa que ha tenido el IAE 
en muy pocos municipios “no 
se extrapole como una res
puesta contra el impuesto, 
porque en la mayor parte fun
ciona con normalidad”.

Obtenía grandes beneficios para sus clientes kuwaitíes, según el diario

^Tinancial Times” investiga 
las pérdidas de Kio en España

LONDRES. (Efe).- La 
Kuwait Investment Offi- 
ce(KIO), que dice haber per
dido miles de millones de dóla
res en sus inversiones en Espa
ña, estaba al mismo tiempo 
obteniendo grandes beneficios 
para sus clientes institucionales 
y privados kuwaitíes, según el 
"Financial Times”.

El diario londinense publicó 
ayer lunes, en una página entera 
una amplia investigación sobre 
los 3.400 millones de dólares 
invertidos por KIO en España 
y sobre sus alegaciones de que 
no ha obtenido ninguna ganan
cia de dichas inversiones.

Cuentas externas

El “Financial Times” afirma 
haber descubierto pruebas que 
demuestran que las* llamadas 
“cuentas externas” fueron las 
principales beneficiarias de las 
controvertidas inversiones de 
KIO en España, comenzadas en 
1986.

Documentos internos de 
^10, según el diario económi
co, muestran que en mayo de 
1990, ésta había obtenido 24 
millones de dólares de bene
ficios en España y 231 millones 
de dólares algunas de las cuen
tas externas que gestionaban.

Ln informe de la firma de 
auditores de KIO, KPMG Peat 
Marwick, detalla transferencias 
de beneficios obtenidos en tran
sacciones de acciones en Espa- 
”^ a una serie de compañías 

“offshore” (mercado no regu
lado) -GSM Securities Mana- 
gemente, Montrex y BPS-, por 
las que negociaban las cuentas 
externas.

El diario dice que ha sido 
imposible identificar a los pro
pietarios de estas cuentas exter
nas y recuerda que KIO está 
autorizada a gestionar cualquier 
fondo que le ordene el Gobier
no de Kuwait.

Doble argumento

E_1 periódico indica que el 
nuevo equipo que gestiona KIO 
ha acusado a los antiguos admi
nistradores de sus inversiones 
en España de “irregularidades”, 
con el doble argumento de que 
no han visto ningún beneficio 
y, segundo, de que han desa
parecido las amplias transferen
cias directas hechas a ese país 
tras la invasión iraquí a Kuwait 
en 1990.

El “Financial Times” afirma 
que, de acuerdo con sus inves
tigaciones, la primera queja es 
un solapado argumento ya que 
los propios documentos de KIO 
demuestran que obtuvo bene
ficios que fueron transferidos a 
las cuentas externas en el 
extranjero y que, la segunda, 
es disputable.

Los antiguos administradores 
de KIO en España, en defensa 
suya, argumentan que estas 
transferencias de fondos a la 
empresa papelera Torras fueron 
utilizadas para pagar las pér

didas del grupo industrial, regis
tradas por la carga de la deuda 
acumulada, por los problemas 
económicos en España, por los 
derivados de la invasión iraquí 
de Kuwait y por la operación 
para apoyar las acciones de 
Torras.

Grupo Torras

El diario señala, citando 
como fuente a ex funcionarios 
de KIO, que ésta aparentemen
te utilizó al Grupo Torras como 
fuente para financiar la cam
paña militar aliada para expul
sar a los iraquíes del Kuwait 
invadido.

Según los ex funcionarios 
citados por el peródico, hasta 
500 millones de dólares fueron 
canalizados de Torras al 
Gobierno kuwaití en el exilio, 
aunque los nuevos dirigentes de 
KIO afirman que estos fondos 
no han podido ser identificados 
y se dan por perdidos.

El “Financial Times” opina 
que KIO se enfrenta a un serio 
dilema: “Si pretende recuperar 
parte del dinero que invirtió en 
España, tendrá que propiciar 
una recuperación del Grupo 
Torras y eso, dada la hostilidad 
de los bancos españoles, signi
ficará una mayor inyección de 
fondos a corto plazo. Pero si 
se concentra exclusivamente en 
las represalias contra los que 
cree que le han traicionado, se 
arriesga a perder todo, concluye 
el “Financial Times”.

DEPOSITO FINANCIERO 
CAJAMADRID

PLAZO 3 MESES

ALTA RENTABILIDAD

SIN COMISIONES, NI GASTOS

SALEXD MINIMO 1 MILLON

SALDOS NOMINAL TAE

DelMMo9,9MM 11,73% 12,25%

()910MMa24,9MM 11.96% 12,50%

Desde 25 MM 12,42% 13,00%

Calle de la Iglesia,* 1 Manzanares
Telf. 926 62 03 12(O. Real)
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Dos días después de la llegada de los militares a la base amazónica peruana de Iquitos

Fujimori concede asilo político a los 
93 militares golpistas venezolanos
^^Estos soldados pueden retornar a su país si reciben suficientes garantías de su Gobierno”

El presidente peruano, Alberto Fujimori, concedió el 
domingo asilo político a 93 militares golpistas vene
zolanos que el pasado viernes huyeron de su país tras 
participar en una fracasada intentona de golpe de Esta
do contra el presidente Carlos Andrés Pérez. Dos días 
después de la llegada de los militares golpistas a Perú,

Fujimori anunció la noche del domingo en un programa 
de máxima audiencia de televisión, la decisión de su 
Gobierno de conceder el derecho de asilo. Fujimori 
declaró que su decisión es en concordancia con el dere
cho internacional y porque “se tiene que preservar la 
seguridad e integridad” de tos 93 militares venezolanos.

LIMA. (Efe).- El Gobierno 
peruano se orienta a mejorar 
las relaciones bilaterales con 
todas las naciones, pero siem
pre lo hará “dentro del marco 
del Derecho Internacional" y 
éste ampara el derecho de asi
lo. dijo Fujimori.

El ministro de Relaciones 
Exteriores de Venezuela, Fer
nando Ochoa, declaró el 
domingo en Caracas que “un 
Gobierno y un pueblo como 
el peruano, con tradición de 
dignidad, no puede conceder 
asilo a militares que no han 
respetado su juramento de 
lealtad a las instituciones y 
además se han prestado a ase
sinatos a mansalva de jóvenes 
venezolanos".

Fujimori afirmó que su 
Gobierno devolverá a Vene
zuela el avión “Hércules 
C-13Ü” y el armamento que 
portaban los 93 militares vene
zolanos, entre ellos una mujer, 
y que ya se iniciaron las coor
dinaciones sobre ello con las 
autoridades de dicho país.

“Estos militares pueden 
retornar a su paí.s en el caso 
de que de motu propio ellos 
lo pidan por recibir garantías 
de su nación”, dijo Fujimori.

El grupo está compuesto 
por 41 oficiales, 32 suboficia
les, quince aerotécnicos y cin
co soldados, está comandado 
por el general de la Fuerza 
Aérea Venezolana Efraín 
Francisco Visconti Osorio.

Los militares venezolanos 
llegaron el pasado viernes a 
la localidad amazómica perua
na de Iquitos, noreste del país, 
donde aterrizaron tras alegar 
desperfectos técnicos en el 
avión “Hércules C-130” con 
el que huyeron de Venezuela.

“Sabíamos que íbamos a ser 
bien recibidos, por eso nos 
dirigimos a este país. No 
dudamos acerca de la hospi
talidad y comprensión, del 
pueblo y del Gobierno perua
no”, dijo el general Visconti 
tras desembarcar del avión.

El militar golpista venezo
lano, cuya fotografía apareció 
el domingo en la portada de 
la mayoría de los periódicos 
de Lima, reveló que era miem
bro del Estado Mayor conjun
to de las Fuerzas Armada,s de 
su país y que estaba encargado 
del aspecto logístico.

Los militares venezolanos 
asilados en Perú fueron divi
didos el pasado viernes en dos 
grupos y alojados en dos hote
les de Iquitos, bajo severa vigi
lancia de las Fuerzas Armadas 
Peruanas.

El avión en el que llegaron 
al país ha sido inmovilizado 
en la zona militar del aero
puerto internacional “Francis
co Secada” de Iquitos.

El general peruano Tomás 
Castillo, jefe de la región de 
Iquitps, declaró que el avión 
venezolano procedía de la 
base aérea de Maracay, a 100

Un grupo de suboficiales golpistas venezolanos desplazados a Iquitos.

kilómetro.s de Caracas, y que 
fue perseguido cuando sobre
voló el territorio de su país 
por do.s cazas “Mirage” de la 
Fuerza Aérea Venezolana.

Entre los miembros del gru
po de militares venezolanos se 
encuentra una mujer, que tie
ne el grado de teniente, y tam
bién otro teniente con una 
herida leve debido a que pilo
tó un avión “Bronco” que fue 
derribado por tropas leales al 
presidente Pérez.

“Todas las respuestas (dél

Gobierno peruano) han sido 
positivas. Nos hemos encon
trado con un ambiente suma
mente acogedor en esta her
mosa ciudad. Sabemos que 
estamos en un país hermano, 
entre amigos”, declaró el 
general Visconti, tra.s desayu
nar el pasado domingo.

Venezuela suspendió sus 
relaciones con Perú a raíz del 
golpe de Estado que el pasado 
cinco de abril protagonizó el 
presidente Fujimori con apoyo 
de las Fuerzas Armadas.

Nuevo ataque 
contra un centro 
de acogida de 
refugiados en 
Alemania

WINSEN. (Efe).- Un centro 
de acogida de refugiados en la 
localidad alemana de Winsen, 
en el Estado federado de la 
Baja Sajonia, fue objeto el 
domingo por la nochede un 
nuevo ataque incendiario por 
parte de varios jóvenes.

Según un portavoz de la Poli
cía Local, una hora después de 
esta agresión fueron detenidos 
cinco jóvenes sospechos, que 
habían atacado otro centro en 
la mencionada localidad.

El fuego pudo ser apagado 
por un refugiado rumano que 
se encontraba en esos momen
tos en el interior del edificio.

Por otra parte, el juez ins
tructor del Tribunal Supremo 
de Alemania decretó anteano
che la detención de un joven 
de la localidad de Moelln en 
relación con el incendio de la 
semana pasada en esa ciudad, 
en el que fallecieron una mujer 
turca y sus do.s hija,s y que fue 
atribuido a la extrema derecha.

Reclamaciones sobre 
los Sudetes

Organizaciones de alemanes 
de los antiguos Sudetes ame
nazaron por carta a las admi
nistraciones municipales de esas 
tierra.s checas, denunció ayer 
lunes, Ladislav Fidler, alcalde 
de Dubi, localidad fronteriza 
con Alemania, al norte de 
Bohemia.

Las organizaciones de los 
antiguos alemanes de los Sude
tes reclaman la devolución de 
sus propiedades y el derecho 
a “volver a la patria", de donde 
fueron expulsados en 1945 
según los acuerdos de Potsdam.

Esas organizaciones piden 
también que se anulen “los cri- 
minale,s decreto.s del presidente 
Eduard Benes, que legalizaron 
en su momento la expulsión de 
la minoría alemana del terri
torio checo”, aseguró Fidler.

La Comisión Electoral serbia se pronunciará sobre la validez de. la candidatura de Milan Panic

La ONU califica de ‘‘genocidio” los 
crímenes cometidos por las milicias serbias

Major inicia una 
gira preparatoria 
para la Cumbre 
de Edimburgo

GINEBRA. (Efe).- El térmi
no genocidio para calificar los 
crímenes cometidos por los 
rebeldes serbios en Bosnia-Her- 
-zegovina con la complicidad de 
Belgrado será utilizado por pri
mera vez en una resolución que 
la Comisión de Derechos 
Humanos de la OND aprobará 
hoy en Gjnebra.

El proyecto de resolución 
promovido por la Comunidad 
Europea (CE), con Alemania 
a la cabeza, y que tiene el apoyo 
de la práctica totalidad de los 
miembros de la Comisión, pide 
"a todos los Estados que con
sideren hasta qué punto los 
actos cometidos en Bosnia y en 
Croacia constituyen un geno
cidio".

Los autores del texto, que 
comenzó a debatirse ayer en la 
sesión especial del máximo foro 
mundial en maieria de derechos 
humanos, indican que la deter

minación del genocidio debe 
hacerse “de acuerdo con la 
Convención pará la Prevención 
y Castigo del Crimen del Geno
cidio”, que la antigua Yugos
lavia suscribió en su día. '

Candidatura a la Presidencia 
de Panic

Por otra parte, la Comisión 
Electoral de la República de 
Serbia se pronunciará en las 
próximas horas sobre la validez 
de la candidatura a presidente 
presentada por el multimillona
rio estadounidense de origen 
serbio Milan Panic.

La candidatura de Panic para 
las elecciones del próximo 20 
de diciembre podría ser recha
zada al no cumplir una cláusula 
dé la ley electoral que inhabilita 
para el cargo de presidente ser
bio a todo aquel que no haya 
residido en Yugoslavia (Mon-

V

Dura condena de la ONU a las acciones de las milicias serbias en Bosnia.

tenegro y Serbia) un mínimo 
de doce meses seguidos.

Preguntado el miércoles 
pasado sobre esta posibilidad, 
Panic contestó que eran “bo
badas”.

La decisión de la Comisión 
Electoral coincide con una 
importante crisis interna en el 
Gobierno de Panic, del que han 
dimitido tres personas en lo.s 
últimes tres días.

LONDRES. (Efe).- El pri
mer ministro británico. John 
Major, inició anoche una gira 
de tre.s días por Luxemburgo, 
Madrid, Lisboa y Copenhague 
para advertir del peligro de que 
fracase la cumbre de lídere.s 
europeos del 11 y 12 de diciem
bre en Edimburgo.

Major llegó anoche a Madrid 
y sú entrevista ¿le hoy con el 
primer ministro español, Felipe 
González, es considerada como 
la mas difícil de toda la gira 
europea, que continuará des
pués por Bonn, París, La Haya 
y Dublín.

El diario “Financial Times” 
calificaba ayer de “crucial" la 
visita de Major a Madrid y dice 
que éste tratará de convencer 
a González para que España 
no se una a Francia en la ame
naza de vetar un acuerdo del 
GATT como medida de fuerza 
para lograr el prometido Fondo 
de Cohesión.

M.C.D.2022
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EI Tribunal Constitucional considera que el Partido se haya desintegrado

Cerradas las causas sobre la 
constitucionalidad del PCUS

Los decretos que lo prohibieron f ieron parcialmente legales

El TC cerró ayer las causas sobre la constitucionalidad 
del PCUS y del Partido Comunista ruso por considerar 
que el primero se desintegró y el 2- carece de autonomía.

MOSCU. (Efe).- EI Tribunal 
Constitucional de Rusia dicta
minó además que algunos pun
tos de los decretos que los pro
hibieron fueron constitucionales 
y otros no.

En un veredicto que salva la 
autoridad del Presidente de

“Selección Democrática”, una 
unión de partidos que servirá 
de base de apoyo al presidente 
Boris Yeltsin y su Gobierno, 
informaron ayer fuentes oficia
les

EI movimiento político se

gestó en el Foro de los par
tidarios de la reforma, ante el 
cual Yeltsin pidió el domingo 
que se formara un partido polí
tico al que él se suscribiría 
inmediatamente.

Los dirigentes de esa Asam
blea, sin embargo, decidieron 
sólo formar una coalición o 
movimiento más amplio, dijo la 
agencia Itar-Tass. Valeiy Zorkin lee la resolución del Tribunal Constitucional ruso.

Rusia, Boris Yeltsin, el Tribunal 
sostuvo que sus órdenes de pro
hibir los órganos dirigentes del 
PCUS fueron legales, pero no 
lo fueron su decisión de ile
galizar las organizaciones de 
base del partido.

Yegor Ligachov, durante 
mucho tiempo número dos del 
PCUS y líder de los conser
vadores comunistas del Politbu- 
ró, dijo que la decisión del Tri
bunal permite a los comunistas 
“crear y restablecer sus orga
nizaciones”, y se mostró opti
mista sobre el futuro de este 
partido.

Serguei Baburin, líder de los 
comunistas radicales del Parla
mento, dijo a Efe que la deci
sión del Tribunal aleja a Rusia 
del Estado de Derecho, y su 
veredicto en la víspera del VII 
Congreso “hace el juego a los 
partidarios del Presidente Yelt
sin”.

El alto Tribunal, que emitió 
su veredicto con el desacuerdo 
de dos de sus trece jueces, dijo 
que tampoco fueron constitu
cionales las órdenes dadas por 
Boris Yeltsin al Ministerio del 
Interior y a la Fiscalía para que 
investigaran la actividad anti
constitucional de los órganos 
dirigentes del PCUS y del Par
tido Comunista de Rusia (PCR) 
y controlasen la entrada en 
vigor del decreto.

El Tribunal también dijo que 
la incautación de los bienes del 
PCUS que pertenecían al Esta
do, pero que usufructuaba el 
Partido, es legal, pero que no 
lo es la apropiación de los bie
nes que pertenecían a la Orga
nización política que rigió los 
destinos de la URSS por siete 
décadas.

Yeltsin emitió tres decretos, 
el primero el 23 de agosto de 
1991, por el que suspendió la 
actividad del Partido Comunista 
de Rusia (PCR), otro el 25 de 
agosto de ese año, por el que 
se incautó de los bienes del 
PCUS y del PCR, y un tercero 
del 6 de noviembre por el que 
prohibió la actividad d^l PCUS, 
del PCR, y disolvió sus estruc
turas organizativas.

El secretario general del 
ECUS, Mijail Gorbachov, 
renunció a su cargo el 24 de 
agosto, una semana despúes del 
golpe de estado comunista que 
intentó derrocarlo como Presi
dente de la URSS, y recomendó 
la disolución de los órganos 
directivos del partido.

Unión de apoyo a Yeltsin

Im otro orden de cosas, casi 
2(M)(J delegados de 33 partido.s 
Pelílicos y organizaciones públi- 
'^^^ de Rusia han formado la
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Entre 5 y 10 
muertos al , . 
chocar dos 
trenes en 
Holanda

AMSTERDAM. (Efe).- Un 
portavoz del Serxácio de Bom
beros de Amsterdam, estimó 
entre cinco y diez muertos y 
más de treinta y tres heridos 
el número de víctimas del acci
dente de tren ocurrido ayer por 
la mañana en Hoofddorp (en 
las cercanías de Amsterdam).

Asimismo informó de que 
todavía permanecen otros 
muertos y heridos bajo los res
tos del tren siniestrado, y que 
se espera la llegada de grúas 
que permitan levantar los 
hierros de los trenes.

Fuenle.s oficiale.s informaron 
que el accidente, ocurrido a las 
06.15 GMT (07.15 hora local) 
de ayer, se produjo como con- 
sencuencia del choque* de dos 
trenes con siete vagones y del 
posterior descarrilamiento de 
uno de ellos, que se desvió de 
la línea férrea en un giro de 
180 grados

Añadieron que uno de los 
vagones chocó contra un edi
ficio del servicio de ferrocarri
les.

Algunos pasajeros de este 
tren declararon a la prensa que 
la semana pasada se logró evitar 
un descarrilamiento y que desde 
el 23 de noviembre se limitó 
la velocidad de ese tramo de 
vías debido a obras.

La.s autoridades holandesas 
están investigando si el maqui
nista, que resultó herido, tuvo 
en cuenta la advertencia de 
reducción de velocidad al cir
cular por ese tramo.

“ Los abogados de 
Honecker reiteran 
su solicitud de 
suspender el 
proceso

BERLIN. (Efe).- Los aboga- 
dos defensores de Erich Honec
ker volvieron a solicitar ayer 
lunes, la suspensión de la causa 
contra el ex jefe de Estado 
germanooriental.

Esta petición la hicieron en 
la quinta ronda del proceso con
tra Honecker y otros antiguos 
dirigentes de la desaparecida 
RDA, que fue reanudado ayer 
ante el Tribunal regional de 
Berlín.

En el juicio, que empezó el 
pasado 12 de noviembre, sólo 
comparecen ya cuatro de los 
seis acusados, puesto que se ha 
dispensado la asistencia por 
razones de salud del ex jefe de 
la Policía Política (“Stasi”) 
Erich, Mielke y el ex primer 
ministro Willi Stoph.

En las sesiones pasadas, este 
juicio por las muertes de fugi
tivos germanoorientales no 
arrojó resultados sustanciales, 
puesto que las numerosas soli
citudes presentadas por la 
defensa impidieron -hasta ahora 
que se diera lectura al acta de 
acusación.

Dos indisposiciones del octo
genario Erich Honecker, que 
sufre un cáncer terminal, moti
varon en su día el aplazamiento 
del proceso.

EE.VU. ha ofrecido 30.000 soldados para la operación multinacional, siempre y cuando estén bajo su mando.

Con el fin de hacer llegaría ayuda humanitaria al “cuerno de Africa” 

La ONU estudia el envío de
40.000 soldados a Somalia
Esta intervención militar rebasaría la operación en curso en Bosnia

El Consejo de Seguridad espera las opciones del secre
tario general de la ONU, Butros Gali, sobre una inter
vención militar en Somalia para hacer llegar la ayuda 
humanitaria, y aprobará medidas sobre otras opera
ciones de paz en difícultades: Angola, Camboya y El 
Salvador. '

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Entre otras posibilida
des, Gali estudia recomendar 
el envío de unos 40.000 sol- 
dado.s a Somalia, en su gran 
mayoría norteamericanos, 
para abrir los puertos y aero
puertos somalíes y corredores 
en el país para permitir la 
llegada de la ayuda a los dos 
millones de personas amena
zadas de muerte por hambre.

Estados Unidos ha ofrecido 
30.000 soldados para la ope
ración multinacional, siempre 
y cuando estén bajo su man
do. Los jefes de las princi
pales milicias del conflicto 
armado en Somalia, escenario 
de una sangrienta guerra civil 
desde hace casi dos años, han 
reaccionado positivamente a 
la oíerta de EE.UU.

De optar el Consejo por 
una intervención masiva -que

Las dos naciones están enfrentadas por la soberanía de las Islas Spratly

Histórica visita del primer 
ministro chino a Vietnam

PEKIN. (Efe).- El primer 
ministro chino, Li Peng, partió 
ayer lunes, con destino a Hanoi, 
en la primera visita oficial a 
Vietnam de un gobernante chi
no de este rango en 21 años, 
y después de que se haya cum
plido uno de la normalización 
de las relaciones diplomáticas.

A pesar de que ambos países 
tienen gobiernos comunistas. 
China y Vietnam se distancia
ron en 1978 cuando tropas de 
Hanoi invadieron Camboya.

En noviembre de 1991 se res
tablecieran las relaciones chi

rebasaría la operación en cur
so en Bosnia-Herzegovina-, 
sentaría un precedente: el 
derecho de poblaciones víc
timas de hambruna y otra.s 
catástrofes a recibir ayuda 
mediante el uso de la fuerza 
armada por la comunidad 
internacional.

Más de 300.000 personas ya 
han muerto de hambre en 
Somalia este año y, debido 
al saqueo y robo de los sumi
nistros por las milicias arma
das y lo.s bandidos, se calcula 
que sólo un 20-30 por ciento 
de la asistencia enviada ha lle
gado a quienes la necesitan.

Las milicias han impedido 
a los 500 cascos azules paquis
taníes enviados a Mogadiscio 
que cumplan su labor, y se 
han opuesto aj envío <ie otros 
3.000 soldados. De ahí la 
necesidad de acciones más 

no-vietnamitas gracias a los 
acuerdos de París sobre Cam
boya, pero el ambiente ha segui
do cargado de fricciones debido 
al problema que enfrenta a las 
dos naciones por la soberanía 
de las Islas Spratly.

Las Islas Spratly, ubicadas en 
una de las principales rutas 
marítimas de la región y en cuyo 
subsuelo existen yacimientos de 
petróleo y minerales, son recla
madas por Brunei, Filipinas, 
Taiwán y Malasia.

Según fuentes vietnamitas, 
diplomáticos y expertos consi

ambiciosas y firmes, según 
opinan Gali y el Consejo.

Pero, en círculos diplomá
ticos, se subraya que una 
intervención sería sólo el pri
mer paso. Luego habría’ que 
restablecer el orden político 
y la normalidad en el país, 
lo que sugiere una operación 
posterior similar a la de Cam
boya, país al que ahora admi
nistra la ONU.

Sin embargo, la operación 
camboyana está naufragando, 
al negarse los Jemeres Rojos 
a desmovilizar sus tropas y 
participar en las eleccione.s de 
abril-mayo próximos.

El Consejo aprobará tam
bién una resolución que man
tiene el calendario electoral, 
con o sin los Jemeres Rojos, 
y prevé una serie de sanciones 
comerciales contra ellos.

El Consejo prorrogará por 
seis meses la misión de la 
fuerza de la ONU en El Sal
vador, donde se ha retrasado 
el cumplimiento de los acuer
dos, de paz suscritos, por el 

‘ presidente Alfredo^ GrtStiani y 
la guerrilla en enero pasado 
en México.

deran que la visita de Li Peng 
será amplia en pronunciamen- 
tos de paz, pero no creen que 
en estos cuatro días se tomen 
decisiones concretas encamina
das a resolver los problemas.

En febrero pasado, el Par
lamento chino aprobó una ley 
que declaraba su soberanía 
sobre las islas y tres meses más 
tarde Pekín otorgó una conce
sión a una compañía estadou
nidense para que hiciera explo
raciones petrolífera.s en una’ 
zona del sur de China recla
mada por Vietnam.

Destruidos dos 
camiones de la

. ONU con ayuda 
humanitaria 
para los kurdos

BAGDAD. (Efe).- Dos 
camiones de la Organización de 
Naciones Unidas que transpor
taban varias toneladas de ali
mentos para las comunidades 
kurdas de Irak quedaron des
truidos por una explosión en 
el norte de este país, informa
ron fuentes kurdas.

El estallido, que no causó víc
timas, ocurrió el domingo por 
noche cuando los dos vehículos 
llegaron a la ciudad de Arbil, 
cercana a la frontera con Tur
quía.

Los alimentos que transpor
taban los dos camiones eran 
parte del programa de Naciones 
Unida.s que tiene por objétivo 
enviar ayuda valorada en 
noventa millones de dólares 
desde Turquía a las comunida
des kurdas establecidas en el 
norte de Irak.

Hasta el momento nadie se 
ha atribuido la autoría del aten
tado, pero fuentes lardas seña
laron que pueden haber sido 
miembros de la seguridad ira
quí, que controlan algunos de 
los puestos por donde pasaron 
los vehículos.

El pasado 23 de noviembre, 
cuatro personas murieron y 
otras 20 resultaron heridas, a 
consecuencia de la explosión de 
una bomba colocada en un 
hotel'en la ciudad de Suleima- 
niya, situada a 600 kilómetros 
al norte de Btfgdad.

Yemen y Arabia 
Saudí inician 
conversaciones 
sobre el conflicto 
fronterizo

EL CAIRO. (Efe).- Expertos 
saudíes y yemeníes iniciaron 
una reunión en Sana, capital 
de Yemen, en un nuevo intento 
para resolver el conflicto fron
terizo que existe entre ambos 
países desde hace 60 años, 
informó el domingo “Radio 
SánaT

Según la emisora árabe, cap
tada en . El Cairo, los expertos 
tratarán sobre el conflicto rela
cionado con tres provincias y 
uná rica zona petrolera en el 
desierto.

Yemen reclama las provin
cias de Nayran, Yisan y Asir 
que actualmente están bajo la 
administración de Arabia Saudí 
conforme con un acuerdo fir
mado entre ambos países en 
1934.

La duración de este acuerdo, 
que se renueva cada. 20 años, 
expiró el pasado mes de sep
tiembre y Yemen se niega a 
renovarlo.

El conflicto fronterizo entre 
Yemen y Arabia Saudí se recru
deció el pasado mes de abril 
después de que el Gobierno 
saudí pidiera que las empresas 
petroleras occidentales suspen
dieran sus trabajos en las zonas 
fronterizas que el reino wahabí 
considera suyas.

M.C.U.2C22
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Un mes resta para que el club vinatero inscriba al tercer foráneo

El Caserío Vigón, a la espera de dos 
jugadores extranjeros y un nacional

E¡ ex-delegado del equipo, Antonio Arroyo, arremete contra el actual, Alfonso Ballesteros

Los Angeles 
ganó al juvenil 
del Atlético 
Tomelloso con 
muchos apuros

GUARDAMETA

El Caserío Vigón está a la espera de la llegada a Ciudad 
Real de dos extranjeros y un nacional. La lesión de Carlos 
Juan -aún no se conoce el alcance-, y la ausencia de 
Tarrasó, en el servicio militar, hacen urgente estos refuer
zos. Además, las bajas de jugadores por diversos problemas 
físicos son moneda común todas las semanas.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Respecto a los foráneos, la 
directiva vinatera espera al 
yugoslavo Sinika Prockic, que 
permanece todavía en tierras 
balcánicas por problemas per
sonales -el fallecimiento de su 
madre-, y burocráticos. Entre 
esta semana y la próxima debe 
estar aquí a las órdenes de 
López León. Otro jugador 
extranjero que podría probar 
en el equipo “amarillo” es un 
ruso, lateral zurdo al que se 
espera de forma inminente.

Pero el fichaje estrella va 
a ser el de un refuerzo nacio
nal. El que tiene más posi
bilidades de venir es el central 
del BM T. “4 Caños”, Aleix 
Viaña, un hombre con expe
riencia en la División de 
Honor cuando jugaba con el 
Granollers. Este jugador ven
dría al Caserío en calidad de 
cedido hasta final de tempo
rada por el Teka.

Por otro lado, estos son los 
horarios y designacione.s arbi
trales de la próxima jornada 
de liga en División de Honor, 
correspondiente al grupo A:

18,30 h. Avidesa-Arcos 
Valladolid. Amigó Fernández 
y González Berridi (sábado); 
18,00 h. Juventud Alcalá-Ca
serío Vigón. Calvo Casalderrey 
y De Castro Pérez (sábado); 
13,30 h. FC Barcelona-El- 
gorriaga Bidasoa. Argüello 
Garranchán y Costas Rodrí
guez (sábado); y 18,30 h. Con- 
quense-Teucro. Iniesta de 
Manresa y Huelín Trillo (sá
bado).

El pasado sábado, la Aso

El Cervantes gano sin convencer al 
Casas de Haro en un mal partido (2-1)

Jesús GALLARDO

2 Cervantes: Camilo, Marta, 
Javi, Oscar, Carrasco, Nelín, 
Ramón, Juanma, Sampedro, 
Rosado y Argimiro.

1 Casas de Haro: José Mari, 
Luisfer, Félix, Toño, Rubio, 
Javi, Kike, Venancio, Pedro, 
Diego y Víctor.

Arbitro: García Baeza, ayu
dado en las bandas por Bernabé 
Moreno y Adán Serrano. Mal 
el trío arbitral, tanto el principal 
como los auxiliares. No aplicó 
el mismo reglamento a los dos 
equipos y las tarjetas no fueron 
igual repartidas. Al número 8 
visitante Venancio le perdonó 
la exclusión por dos veces en 
sendas entradas duras. Sin 
embargo a los locale.s le.s enseñó 
cartulinas sin motivos aparen
tes. Amonestó a los locales 

ciación Deportivo Cultural “El 
Megáfono“ celebró su Asam
blea anual a la que asistieron 
ochenta y siete socios, además 
del presidente y relaciones 
públicas del Caserío Vigón, 
Miguel Cobo y Alfonso Balles
teros, respectivamente. El pre
sidente de la Asociación, 
Javier Esteban, dio a conocer 
las cuentas y proyectos de la 
ADC y dejó muy claro que 
la peña estaba totalmente des
vinculada del club pues no 
reciben ninguna ayuda econó
mica por parte de la entidad 
vinatera.

Mencionar también que “El 
Megáfono” organiza un viaje 
para Alcalá de Henares para 
presenciar el partido Juventud 
Alcalá-Caserío Vigón que ten
drá lugar este sábado. La sáli- 
da está prevista para las dos 
y media de la tarde del mismo 
sábado y el precio del viaje 
es de 1.500 pesetas para los 
socios y 2.000 pesetas para los 
no socios. Aquellos interesa
dos deberán dirigirse a la Dro
guería Lobo.

Arroyo contra Ballesteros

Por último, hay que hacer 
mención a una carta remitida 
a este medio de comunicación 
por el ex-delegado del Caserío 
Vigón, Antonio Arroyo y que 
por su interés informativo 
reproducimos integramente:

“Me dirijo a la ADC Case
río Vigón, a la cual he tenido 
el honor de pertenecer duran
te varios años y trabajar para 
ella, y quiero decirle que hay 
que tener mucho cuidado con

Oscar, Sampedro, Rosado, 
Pablo y por dos veces a Javi 
que fue expulsado, por los visi
tantes los amonestados fueron 
Luisfer, Venancio y por dos 
veces a Félix y expulsado. Vio 
la cartulina roja directa el visi
tante Toño. Goles: 1 -0 min. 12. 
Nelín saca una falta en la línea 
de medios visitantes, el balón 
a la cabeza de Rosado que mar
ca. 1-1 min. 13. Llega un balón 
a Diego al borde del área, se 
revuelve y se va de su defensor, 
lanza y marca por alto ante Car
los. 2-1 min. 53. Gol calcado 
al primer local con falta sacada 
a la cabez¿t de Ramón que se 
anticipa al meta forastero y 
marca.

Comentario: Partido jugado 
a partir de las 4 de la tarde 
en el Municipal de Argamasilla 
de Alba, buena tarde, sin frío

.Antonio Arroyo le dirige duras palabras al delegado vinatero, Alfonso Ballesteros.

I
las cosas que algún persona- 
jillo ahora perteneciente a la 
Agrupación, está diciendo. 
Saben que el pasado día 28, 
una conocida peña de nuestra 
ciudad celebró su asamblea, a 
la que fueron invitado.s el Sr. 
Cobo y Ballesteros. Quiero 
recordarle á Alfonsito Balles
teros, que aún no he pasado 
a ningún partido que Caserío 
Vigón ha jugado en Ciudad 
Real, sin pagar ni colarme. No 
es mi estilo ni mi forma, y 
si nos tiene ganas al Sr. Carlos 
Sierra y a mí, ten la valentía 
de decírmelo a la cara, porque 
ya me está tocando la pe..., 
este señorito de trescuartos.

Tienes que saber tanto tú 
como el resto de la directiva, 
que cuando se tiene un carnet 
de monitor, entrenador, etc., 
de balonmano, expedido por 
la Real Federación de este 
deporte, que se aprendan qué 
es lo que pone, y lo mismo 
que se aceptan unas normas, 
hay que aceptar otras aunque

y con media entrada.
Perdió el Cervantes muchas 

ocasiones de marcar y perdió 
una gran ocasión de marcar 
goles y tener un gol-average á 
favor que siempre hace falta y 
decimos que perdió por que fue 
el equipo cervantino el que per
dió esas ocasiones y el que no 
dio una a derechas, ya que 
enfrente tenía a un rival que 
dejaba mucho que desear y que 
si hubiese sido un poco más 
incisivo seguro que se lleva dos 
puntos. Pero no fue así, la vic
toria se quedó en casa pero vic
torias así no lucen y mal camino 
lleva al Cervantes si sigue en 
esta línea de juego y de plan
teamiento de partido.

Luego hay poco que contar, 
ya que fue malo de solemnidad 
y que los dos equipos jugaron 
a los despropósitos y no fueron 

no te gusten, pero esto es así 
y quiero dejarte muy claro que 
tanto el Sr. Carlos Sierra y 
en lo que a mi persona res
pecta, no tenemos ni quere
mos, pasar al pabellón con la 
cabeza baja con alguna que 
otra persona que tiene que 
hacerlo. Y por último, recor
darles el tiempo que he estado 
en la Agrupación en el que 
me ha costado tiempo y dine
ro, amén de otras muchísimas 
cosas. Creo que ahora, pagar 
lo que pueda costar una míse
ra entrada no merece la más 
mínima pena. Y a ti Alfonsito, 
dedícate a tus trenecillos, y la 
poesía pero si quieres estar en 
el mundo del balonmano, de 
lo cual tenías muchas ganas 
y no te ha importado pisotear 
a quien sea, dedícate a cono
cer lo que es este deporte, 
aprende y después que medio 
puedas saber de.qué va esta 
guerra, puedes empezar a 
medio hacer algunas cositas. 
EL BALON CON EL QUE 
SE JUEGA ES REDONDO”. 

capaces de hilvanar mas de una 
jugada. Los locales por que no 
podían al no tener centro del 
campo y al faltar hombres cla
ves fuera como pueden ser 
Alfonso, Antonio o Jacinto. Los 
visitantes por que no sabían y 
jugaban siempre al patadón 
adelante utilizando todos los 
medios a su alcance para llegar 
al portal contrario, tanto los 
deportivos como los extra.

, Así que fueron transcurrien
do los minutos con el bostezo 
de la afición que salió bastante 
defraudada con su .equipo y que 
está viendo como se inició la 
temporada mucho mejor, 
desarrollando mejor juego y que 
poco a poco está bajando. El 
Cervantes tiene jugadores para 
estar en lugares más alto.s de 
la tabla, sino el primero, si en 
los puestos altos.

3 C.F. Los Angeles: Chuchi, 
Carlos, Leo, Cesar, Oscar, 
Loarce (Tigana), Luis, Roberto 
(Emilio), Villa, Peco, Soto 
(Chele).

2 At. Tomelloso: Miguel, 
Juan, Chinchilla, Cristóbal, 
Moya, Salva, Luis (Pedro), 
Ricardo, David, Heredia (An
dújar), Bautista.

Arbitro: Moya Loro, estupen
da su actuación. Enseñó tarjetas 
amarillas a Carlos y Leo por 
los locales y Chinchilla y Salva 
por los visitantes.

Goles: 1-0 min. 5. Luis. 1-1 
min. 25. Tigana. 2-2 min. 80. 
Pedro. 3-2 min. 90. Cesar.

Comentario: Buen ambiente 
hacia el sábado en el Polide
portivo Príncipe Juan Carlos, en 
cuanto a público se refiere a 
pesar de que la temperatura era** 
más bien baja y es que se quería 
ver al equipo de Los Angeles 
si por fin ganaba un partido, 
ya que los dos anteriores que 
jugó aquí en casa, no pudo 
pasar del empate y a punto 
estuvo de conseguir el tercero 
de ellos, ya que César en el 
minuto noventa dio el triunfo 

* a su equipo a pesar de que Los 
Angeles no le salió un buen 
partido y es que en frente tuvo 
a un gran equipo, como es el 
At. Tomelloso, un equipo que 
demostró que debe estar mejor 
clasificado.

En cuanto al partido en sí, 
decir que aunque Los Angeles 
se adelantaron en el marcador 
a los cinco minutos, eso no 
quiere decir que los Tomello- 
seros primero dominaron los 
visitantes a un equipo que no 
encontraba la manera de per
forar la defensa visitante. Corría 
el minuto diez cuando Bautista 
estrella el balón en la cepa del 
poste, este mismo jugador haría 
el gol del empate en una bonita 
jugada.

En el minuto treinta y seis 
Salva pudo marcar el uno-do.s 
de no haber sido que este juga
dor se escurrió cuando se quedó 
sólo delante de la portería sin 
portero, así terminaría la pri
mera parte.

En la segunda parte saldría 
Los Angeles con más fuerza ya 
que los tomelloseros fueron 
dueños la primera parte, así 
Villa en el minuto seis hace el . 
solo una jugada 'corriendose 
todo el campo, pero no remató 
como el había querido. El dos 
a uno, llegaría como consecuen
cia de . una bonita jugada de 
Chele y Tigana introdujo el 
balón dentro de la portería. 
Hasta ese momento Los Ange
les dominaban al At. Tomello
so, pero parece que el equipo 
se relaja y pasa a aprestar IosUp 
visitantes creando y acercándo
se a la portería que definde 
Chuchi con peligro, sí en el 
minuto treinta y cinco el At. 
Tomelloso consigue empatar, 
quedaban diez minutos y el 
empate rondaba en el polide
portivo, pero César en el minu
to noventa desnivela el marca
dor estableciendo el definitivo 
3-2. Destacar en este partido 
a dos jugadores uno por cada 
equipo, César por Los Angeles 
y Bautista por el At. Tomelloso.
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U.S.L.R.El Alarcos ganó al Fuenlabrada por la mínima

Í

En la Liga Nacional de Juveniles, Grupo XU

El Alarcos ganó por la mínima al 
Fuenlabrada, un gallito a vencer

Los alarquistas dieron la vuelta al marcador que se puso adverso en el minuto 1

El Caja Rural Alarcos dio la vuelta a un marcador 
que se le puso en contra en el minuto 1 de partido; 
no obstante, los chicos de Moraleda hicieron bueno 
eso de que el gol en frío es mejor que en el 
último minuto cuando ya no hay tiempo de arreglar 
las cosas.

GUARDAMETA

2 Caja Rural Alarcos: 
Bacas, Santos, Ricardo, Gil, 
Luis, Ricar, Davila, Jose 
(Adrian), Victor (Eusebio), 
Juan y Jesús.

1 C.F. Fuenlabrada: César, 
Carmona, Cabanillas, Angel, 
Luis (Iñaki), Orozco, J. Carlos 
(Javi). Monse, L. Enrique, 
Lolo y Sergio.

Arbitro: Aguado Delgado 
ayudado en la.s bandas por 
Cañas Alcaide y Nuñez Chico. 
Bien. Enseñó tarjetas amarillas 
a Luis, Jesús, Richard y Santos 
por los locales y Lolo por los 
visitantes. .

Unánimes críticas de la Prensa a la 
labor del colegiado Del Amo Lozano

Diego del MORTAL

La desastrosa actuación del 
colegiado de Albacete, Del Amo 

ozano, en el . partido que 
enfrentó al z\t. Ciudad Real y 
il Yepes el pasado domingo en 

,1 Polideportivo de Ciudad Real, 
ia traido unánimes críticas a su 
abor que. por la trascendencia 

de esa mala actuación reprodu
cimos. Este s*eñor puede orga
nizar algún día un tremendo 
altercardo en algún partido y

Goles: 0-1 m. 1. Lolo. 1-1 ' 
min. 56. Jesús. 2-1 m.68.. 
Jesús. Incidencias: Partido 
jugado en la mañana del 
domingo que a punto estuvo 
de no celebrarse como con
secuencia de la niebla, al final 
aunque con alguno,s minutos 
de retraso se celebró el par
tido.

Comentario: Se esperaba 
con algún respeto al equipo 
deLFuenlabrada, dada su posi
ción en la clasificación, al final 
no fue tanto el león como ló 
pintan, o visto de otra manera 
que al Alarcos le salió en este 
partido casi todo bien, si tene
mos en cuenta que él Alarcos 

nosotros queremos hacérse lo ver 
tt sus superiores. Así, Joaquín 
Muñoz, en su crónica del partido 
en "Lanza", dice: “Desastrosa 
actuación del colegiado Del 
.Amo Lozano" y en el texto con
tinúa: ". .. cuando un señor viene 
a decimos que es el juez y hace 
lo que le sale del forro de sus 
caprichos yo le diría: deje el pito 
y márchese’’. Joaquín Muñoz, en 
una larga parrafada, hace ver los 
muchos errores del colegiado, 
expulsiones injustas y otras. 

estrelló dos balones en los lar
gueros y otras tantas ocasione.s 
clarísimas de gol, pero el balón 
no quería entrar.

En cuanto al partido en sí, 
decir que parecía que podía 
ser distinto ya que nada más 
empezár el encuentro llegó ese 
gol ai Alarcos en frió y nunca 
mejor dicho, por que la maña
nita fue fria de solemnidad. 
Esto no hizo mella en los juga
dores alarquistas ya que domi
naron esos primeros minutos 
buscando ese gol que diera el 
empate, pero hubo que espe
rar hasta el minuto treinta y 
dos cuando Santos, desde unos 
veinticinco metros, le pega al 
balón y este pega en la cepa 
del poste rechanza en el otro 
poste y sale fuera, fue el pri
mer aviso en serio del Alarcos, 
antes lo habían intentado otros 
compañeros. Dos minutos más 
tarde Richar, también desde 
fuera del area estrella nueva

Igualmente se expresó este 
cronist<uen la emisora de Onda 
Cero Radio y Agustín Cabañas 
en RNE. A ambos, lo que má.s 
extraña es el no pitar falta tra.s 
la expusión de Niño.

Carlos Espadas, en Antena-3, 
extrañado de esa misma circuns- 
tacia. asegura: “Este árbitro no 
tiene ni idea dél Reglamento. 
Expulsar a Niño sin señalar falta, 
lo descalifica".

Angel Navarro se expresa 
igual en su programa de Onda 

mente el balón en el larguero. 
Pero a falta de nueve minutos 
para finalizar la primera parte 
Luis Enrique pudo aumentar 
el marcador para su equipo, 
pero la fortuna no le acom
pañó, asi terminó la primera 
parte.

En la segunda parte, Dávila 
en el minuto cuarto hace lucir
se a César, cuando ya se can
taba el gol del empate, pot 
fin Jesús ve puerta y marca 
el gol del empate. Corría el 
minuto dieciocho cuando^ una 
serie de disparos eran parados 
por el portero y defensores 
bajo los palos, sin duda la suer
te no acompañó al Alarcos en 
este partido, ya que fácilmente 
el Fuenlabrada se pudo llevar 
cuatro, oc inco goles a su' 
pueblo.

Minuto veintitrés, jugada 
clave para el Alarcos, Jesús 
desde fuera del area hace el 
gol que al final daría al Alar
cos dos puntos de oro.

Cero: “Es . un impresentable y 
un “pelota" de los jefes del arbi
traje; pero estos deberían pensar 
que Del Amo no está capacitado 
para arbitrar”.

Miguel Martín de Almagro, 
de la SER, tras visionar el vídeo 
completo del partido, opina 
igual que todo.s los compañeros 
de medios informativos y recuer
da que ya actuó así contra el 
At. Ciudad Real hace dos tem
poradas. Sin comentarios, señor 
Mercadillo.

1

El Calatrava ganó a domicilio

El Calatrava 
juvenil ganó a 
domicilio al 
Valdepeñas por 
un claro 0-2

LOPEZ DE LERMA

0 C.F. Valdepeñas: Ranión. 
Galera, Alvaro, Aguilar, Mano
lo, Fran (Bárcenas), Oscar, Chi- 
qui, Venancio (Paco), Diego y 
Pedro (Toni).

2 Calatrava: Damián, Fran
cisco (Dani), Ceca (Monroy), 
Raúl, Santi (Jacobo), Gustavo, 
Manuel, Luis (David), Alarcón, 
Rivera y Jesús.

Arbitro: Rodríguez Torrico. 
Estuvo bien en líneas generales. 
Tarjetas amarillas por parte del 
Calatrava a Francisco y Luis, 
y por el Valdepeñas a Chiqui 
y Alvaro, pero a este por dos 
veces, por ló que en el minuto 
72 fue expulsado.

Los goles: 0-1 min. 37. 
Manuel aprovechando un fallo 
de la defensa para abrir la cuen
ta visitante. 0-2 min. 80.’ Jesús 
aprovechó un desconcierto de 
los locales y cerró el marcador.

Comentario: Todo parecía 
•indicar que el C.F. Valdepeñas 
iba a continuar su racha ascen
dente que veía ‘caracterizando 
esta segunda vuelta, pero el 
domingo no pudo con el Cala
trava, equipo al cual le dieron 
los locales mucha’s facilidades 
y lograron por eso una victoria 
que sin pasar de ser injusta, 
bien cierto es que tampoco 
hicieron lo.s de Argamasilla 
grandes méritos para lograría, 
pero se encontraron a un Val
depeñas poco motivado y que 
acusó con exceso un par de 
jugadores básicos en el equipo.

Ya al descanso el Calatrava 
se fue con ventaja a su favor, 
concretamente el 0-1 por medio 
de Manuel puso las cosas difí
ciles, pero de todas formas el 
Valdepeñas oportunidades paréi 
haber empatado en el primer 
tiempo tuvo, siendo las más cla
ras para Pedro, Diego, Venan
cio y Chiqui, pero estuvieron 
rematadamente desacertados.

En el segundo tiempo se 
pusieron incluso las cosas peor, 
pue.s resultó expulsado Alvaro 
por acumulación de tarjetas, de 
ahí que esa superioridad numé
rica fuera aprovechada por los 
de Argamasilla y aumentaron 
la cuenta, por lo que el partido 
prácticamente fue ya un descal
que pasara el tiempo lo más 
rápidamente posible y que todo 
quedara ahí.
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El delantero del Albacete, Antonio, criticó tras el partido del domingo la actitud negativa de cierto sector del público.

El delantero albaceteño criticó duramente la actitud de algunos aficionados: ‘'Lo único que consiguen es creamos incomodidad

Antonio: ^‘Hemos presumido de Albacete durante tres
años y ahora es el momento de que la afición ayude

Los afícionados que se dieron cita el domingo 
en el Carlos Belmonte para presenciar el choque 
entre Albacete y Logroñés, abuchearon a su equi
po en varias fases del partido, centralizando 
la mayoría de sus comentarios sobre las personas

de Julián Rubio y Antonio. El delantero del 
Albacete criticó duramente después del partido 
la actitud de ciertos afícionados. “Cuando tu 
propia afíción te está abucheando te sientes incó
modo. He jugado en casi todos los campos de

España y no he visto que la afíción le grite 
a su equipo, sino que lo arropa y más cuando 
está necesitado como es nuestro caso. Si el públi
co quiere esto, pues que lo haga, pero lo único 
que consigue es creamos incomodidad'^

Juan CARRIZO

Antonio recordó que durante 
los’ últimos tres años sólo ha 
habido alegrías y que ahora, en 
un momento delicado, era 
cuando había que demostrar 
que se es verdaderamente afi
cionado del Albacete.

“Dentro del campo se oyen 
bastantes cosas y no sé si han 
sido 1.000 ó 500 los que hacen 
estps comentarios contra el 
Albacete y yo les pediría que 
fueran un poco del Albacete y 
animaran a un club que creo 
que es suyo. Pienso que los afi
cionados tienen que animamos 
porque vienen a vernos a noso
tros pues no creo que vengan 
a ver a los equipos contrarios”, 
dijo el delantero albaceteño, 
autor de un gol frente al 
Logroñés.

El jugador estaba bastante 
disgustado; “Por supuesto que 
estoy disgustado con la afición. 
No se puede estar contento 
pues pensaba que cuando el 
Albacete fuera mal nos arro
parían un poco. Nos hemos 
estado chuleando de Albacete 
tres años seguidos y ahora vie
nen malos ratos que debemos 
pasar todos juntos, ayudando 
tanto los jugadores como los 
aficionados”.

Sobre el partido, el jugador . desilusión pero que- luego, 
de Iniesta manifestó que “ha hemos borrado con los goles, 
tenido varias fases. Tras un que al final fueron tres pero

Julio Soler ya entrena con normalidad y está a disposición de Julián Rubio.

P'

buen principio ha habido un 
de.sconcierto tremendo no 
encontrábamos huecos y man
dábamos los pases al contrario. 
Ya en la segunda parte mar
camos un ritmo 
solamente cuando 
ron. tuvimos unos 

tremendo, y 
nos empata- 
minutos de

podían haber sido varios más”.
Para Antonio, el gol de Che

sa nada más comenzar la segun
da parte fue muy importante 
para encarrilar la victoria. “El 
gol de Chesa ha sido muy 
importante ya que hizo abrir 
sus líneas al Logroñés y aunque 
han conseguido empatar pienso 
que el gol de Chesa nos ha 
dado alas para comprobar que

la defensa era batible y
mos ganar el partido”.

Julián Rubio también 

podia-

critico
la incomprensión de cierto sec
tor del público, comentando 
que “así no se. puede trabajar 
.a gu.sto. No entiendo esta acti
tud. Me podrán echar los resul- 
tadoss pero nunca un centenar 
de aficionados, sobre todo 
cuando no hay un motivo”

Julio Soler, 
recuperado!, 
entrena junto 
ai resto de 
compañeros

El ceutí Julio Soler 
entrenó ayer por la maña
na con el resto de com
pañeros, y uno de los 
médicos del Albacete, 
Vicente Ferrer, nos 
comentaba que el jugador . 
ya está completamente 
recuperado de su lesión, 
que se produjo de una , 
manera totalmente fortui
ta en su casa.

El jugador del conjunto 
manchego ha estado dos 
semanas “fuera de com- ... 
bate”, perdiéndose los 
partido frente al Valencia 
y ah Logroñés.

De esta manera, Julián 
Rubio podrá contar con 
Soler para el partido que , 
este domingo deberá 
enfrentar al Albacete, con . 
el AthIétic de Bilbao.
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t
El incidente de Mérida, détonante de la polémica sobre la seguridad en los estadios.

El aviso va dirigido principalmente a los jugadores que celebran de este modo sus ^oles

La Comisión Antiviolencia 
recomendará no saltar las vallas

Según esta Comisión, Ias vallas que rodean los campos son necesarias para la seguridad

La Comisión Antiviolencia formulará a los jugadores 
de fútbol la ‘^recomendación” de no saltar sobre las 
vallas cuando celebren la consecución de un gol para 
prevenir de este modo incidentes como los ocurridos 
el pasado domingo en el campo del Mérida.

MADRID (Efe).- Juan 
Ramón Beorlegui, miembro 
de la Comisión Anliviolencia, 
comentó que la Comisión 
Antiviolencia estaba pendien
te de recibir el informe poli
cial que explicaba los inciden
tes acaecidos ayer en Mérida, 
en el que varios espectadores 
resultaron heridos al ceder 
una valla como consecuencia 
de una avalancha cuando tra
taban de felicitar a un jugador 
que saltó sobre ella para fes
tejar un gol.

Beorlegui indicó que habría 
que evitar que los jugadores 
saltaran sobre las vallas para

Prosinecki: ‘‘El psicólogo no me 
ayudó, nunca hablamos a solas”

MADRID (Efe).- El croata 
> Robert Prosinecki, jugador del 

Real Madrid, manifestó que no 
ha recibido ninguna ayuda del 
psicólogo del club ya que dice 
no haber hablado nunca con él 
y cree que sus problemas ha 
de resolverlos por sí solo.

"No estoy de acuerdo con 
que los crotas hayamos tenido 
más problemas que el resto de 
los jugadores extranjeros para 
adaptamos y. que precisemos 
ayuda psicológica. Es cierto que 
Belodedici tuvo problemas al 
principio, y es lógico que pre

compartir su alegría con los 
aficionados, si bien señaló que 
esta actitud no era provoca
dora de violencia sino más 
bien una demostración de 
“buena fe” de la alegría de 
los futbolistas.

El miembro de la Comisión 
Antiviolencia no quiso indicar 
presuntos responsables por los 
incidentes sucedidos ayer, 
aunque sí apuntó que, según 
las imágenes de televisión, el 
accidente no se produjo por 
un exceso de espectadores en 
la zona siniestrada.

’'Sobre el papel, el Estadio 
Municipal de Mérida era un 

cisemos tiempo para adaptamos 
a la vida en un país diferente, 
pero también está el caso de 
Suker, que está jugando muy 
bien”, declaró a EFE.

Optimismo del croata

Prosinecki desmintió las 
declaraciones recogidas por la 
prensa croata, en la que mani
festaba que si seguía jugando 
así le echarían del equipo. “Yo 
no dije eso. Ahora estoy mucho 
mejor, aunque mi forma física 
no sea la misma que cuando 

campo con .poco riesgo de ' 
accidentes de este tipo, ya que 
las vallas y el campo están 
separados por la pista de atle
tismo. De cualquier modo, 
será el informe policial el que 
aclare lo sucedido”, manifestó 
Beorlegui.

“Las vallas, necesarias”

Para este miembro de la 
Comisión Antiviolencia las 
vallas que rodean la mayoría 
de los campos son “necesa
rias” y no tienen por qué cau
sar incidentes como los seña
lados. “Las vallas existen por
que hay que sectorizar los 
campos, poner algún obstácu
lo que impida el acceso del 
público al césped”, subrayó.

Según Juan Ramón Beor
legui, la progresiva implanta
ción de localidades de asiento 

estaba en el Estrella Roja. Estoy 
seguro que muy pronto alcan
zaré un forma óptima”, señaló.

El delantero subrayó también 
que ahora ya no tiene miedo. 
“Es muy lógico que después de 
un año sin jugar y tras haber 
padecido seis lesiones tuviera 
temores, pero ahora eso está 
olvidado”, puntualizó el jugador 
croata.

”Además, cuento con el apo
yo de Benito Floro, mi entre
nador y del presidente, Ramón 
Mendoza. Estoy muy contento 
por ello. 

en los campos favorecerá la 
disminución de accidentes por 
avalanchas, ya que de esta for
ma “no se hará otra cosa que 
reducir el número de espec
tadores y acabar con las 
aglomeraciones”.

Beorlegui indicó que la 
Comisión Antiviolencia tiene 
la intención de llevar a cabo 
un estudio de las medidas de 
seguridad con las que cuentan 
los campos españoles, aunque 
aclaró que la supervisión de 
remodelaciones y construcción 
de nuevos estadios depende 
de los Ayuntamientos y auto
ridades municipales.

El accidente que tuvo lugar 
en en el Estadio Municipal de 
Mérida ha venido a sumarse 
a un larga lista de accidentes 
en los campos de fútbol, en 
los que se calcula que han 
muerto más de mil personas.

Prosinecki, contra el psicólogo.

Eguizábal confía todavía en Vidal.

Eguizábal insiste 
en su apoyo a 
David Vidal tras 
la derrota en 
Albacete

LOGROÑO (Efe).- El pre- 
sidente del Logroñés, Marco.s 
Eguizábal, insistió hoy en que 
el entrenador David Vidal sigue 
contando con su apoyo a pesar 
de que el equipo permanece en 
el último puesto de la clasifi
cación de Primera División .

Pero Eguizábal dijo a EFE 
que confía en la reacción del 
equipo para no tener que plan
tearse el cambio de entrenador 
y supedita cualquier decisión al 
resultado del partido de Liga 
del próximo domingo en La.s 
Gannas frente al Deportivo de 
La Coruña.

Subrayó, no obstante, que “el 
técnico tiene mi confianza y 
espero la reacción del equipo, 
ahora estoy más pendiente de 
fichar un delantero extranjero 
que resuelva nuestros proble
mas en ataque”.

El presidente del Logroñés 
aseguró haber estado la pasadía 
semana en Hungría para ver 
jugar a diversos delantero.s que 
le han ofrecido: “no encuentro 
el goleador idóneo, seguiré 
buscando”.

Clemente 
convoca a 14 
jugadores para 
entrenar en 
Barcelona

MADRID (Efe).- El selec
cionador nacional Javier Cle
mente convocó hoy al jugador 
del Cádiz Francisco Narváez 
“Kiko” y a trece jugadores más 
para realizar el próximo miér
coles un entrenamiento a puerta 
cerrada en el Camp Nou.

El entrenamiento servirá 
como preparación para el 
encuentro que el próximo 16 
de diciembre enfrentará al equi
po español con la selección de 
Letonia
. La lista de convocados es: 

Barcelona: Amor, Baquero, 
Beguiristáin, Ferrer, Coicoehea, 
Guardiola, Nadal y Zubizarreta.

Atlético de Madrid: Solozá
bal, Toni y Vizcaíno.

Real Madrid: Martín Váz
quez.

Deportivo: Claudio.
Cádiz: Kiko.

K
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El equipo bilbaíno endosó un severo 0-4 ai Sporting en El Molinón

Heynckes: ^^El Bilbao jugó un 
fútbol de alto nivel europeo”

‘^Tenemos jugadores muy buenos y jóvenes; en Lezama se trabaja correctamente”

Jupp Heynckes, entrenador del Ath, Bilbao, aseguró ayer 
que en el partido que les enfrentó el domingo al Sporting 
de Gijón “el equipo jugó un fútbol de alto nivel europeo”.

BILBAO (Efe).- Heynckes 
confesó que por primera vez se 
ha sentido satisfecho con el jue
go realizado: “Es una calidad 
que, seguramente, sólo la pue
den demostrar determinados 
equipos, aunque para nosotros 
sería importante bajar un poco 
y mantenemos en una línea 
constante”.

El técnico alemán destacó 
que la clave de la brillante vic
toria que lograron en Gijón 
estuvo en el medio campo for
mado por Urrutia, Guerrero, 
Garitano y Mendiguren, hom- 
bre.s de características netamen
te atacantes.

“Prefiero el juego creativo”

A pesar de ello, Heynckes 
estima que no es decisivo, en 
general, el número de jugadores 
ofensivos que haya sobre el 
terreno de juego, sino cómo 
resuelvan sus tareas en ataque 
y en defensa: “Prefiero el juego 
creativo y productivo de los 
jugadores, ya que defender es 
una cuestión de mentalización 
y de concentración”.

Jupp Heynckes señaló que 
partiendo del fútbol clásico, el 
Athletic había desarrollado un 
juego “creativo, con ideas, 
mucho movimiento, fases en las 
que se ha jugado tranquilamen
te para elevar luego el ritmo 
y en los momentos decisivos lle
var el peligro ante la meta 
contraria”.

Dieciséis 
selecciones 
jugarán la fase 
final de la 
Eurocopa

ESTAMBUL (Efe).- Dieci
seis selecciones jugarán la fase 
final de la Eurocopa de fútbol 
en lugar de las ocho que lo 
hacían hasta ahora, en virtud 
de la decisión adoptada ayer 
por el comité ejecutivo de la 
Unión Europea de Asociacio
nes de Fútbol (UEFA).

Además del país organizador, 
el campeón del torneo en la 
anterior edición tendrá asegu
rada plaza en la Eurocopa. 
Inglaterra-acogerá en 1996 la 
primera fase final de la Euro- 
copa en la que habrá 16 équi- 
pos, por lo cual al igual que 
Dinamarca, vencedor en Sue- 
cia’92, tendrán un puesto garan
tizado.

Las 16 selecciones serán 
repartidas en cuatro grupos de 
cuatro equipos cada uno, con 
una disputa posterior de cuartos 
de final y semifinales de eli
minación directa.

Las reglas exactas y el desa
rollo de la competición será 
regulada definitivamente por la 
comisión de la UEFA encar
gada de la Eurocopa.

Tras el éxito logrado en El 
Molinón ante otro equipo que 
trabaja con la cantera, Heync
kes quiso resaltar la labor de 
los técnicos de Lezama: “Te
nemos jugadores muy buenos 
y jóvenes y en Lezama se tra

/ 
Í 
/

/

En 1993, el Mercado Unico Europeo será un hecho.

Agencia Tributaria

EL IVA
EN EL NUEVO
MERCADO
EUROPEO

Esta nueva situación traerá consigo la abolición de las fronteras fiscales 
y, para un sector de contribuyentes, modificaciones en la forma de 
liquidar el IVA.

A QUIENES AFECTAN LOS CAMBIOS
Sólo se verán afectadas aquellas empresas o entidades que realicen 
operaciones de compra-venta con otros operadores pertenecientes a 
estados miembros de la Comunidad Económica Europea.

CUALES SON LAS NUEVAS NORMAS
A partir del 1 de enero de 1993, la normativa aprobada por la C.E.E. 
exige que, cada sujeto pasivo del IVA al que le sea aplicable el régimen 
general comunitario, esté identificado en su país por un número que 
deberá comunicar a los operadores de otros países de la C.E.E. con los 
que realice las transacciones y que figurará en las declaraciones de 
carácter informativo que presente como consecuencia de las mismas.

El número a utilizar será el mismo N.I.F. hasta ahora asignado precedido 
de las letras ES (código identificador de España en el Mercado Unico 
Europeo).

Los sujetos así identificados formarán parte de un censo especial que 
podrá ser consultado por cualquier Administración Fiscal Comunitaria, para 
comprobar si los números comunicados por los operadores son correctos.

EL NUEVO IVA EUROPEO SIMPLIFICA LAS COSAS
La supresión de trámites fiscales y la nueva modalidad del IVA suponen 
una importante simplificación de los trámites comerciales entre los 
países de la C.E.E. Una nueva normativa común que sustituye a la 
anterior -aún vigente en operaciones con terceros países- y que 
contribuye a agilizar las transacciones y a fomentar los intercambios.

Si precisa más información, acuda a su Delegación o 
Administración de la Agencia Tributaria.

baja correctamente, especial
mente los técnicos, que se 
esfuerzan mucho en este sen
tido”.

“Lambea, Valencia, Carlos 
García, Julen Guerrero -prosi- 
guióson productos de la can
tera, no los he descubierto yo; 
lo que hay que ofrecerles es 
confianza y saber qué posición 
deben ocupar”.

J
El Athletic de Bilbao recibe el próximo domingo al Albacete.

M.C.D.2022
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Trastornos de tipo circu- 

Iz latorio
TRABAJO.- Trate de ser Ud. mismo 
y '‘*‘’ adopte posturas falsas

A AMOR.- No se haga demasiada.s ilu
siones respecto a esa persona

LIBRA
--i^ SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Sus proyectos avanzarán 
^®b h' ayuda de cierta persona
AMOR.-Horas felices junto a la per- 
son amada

TAURO
^ SALUD.- Excelente

----- N TRABAJO.- Sus problemas económi- 
/ COS le mantendrán preocupado todo

el día
* * AMOR.- No tome ninguna decisión

se haya demasiado excitado

ESCORPION
SALUD.- Normal
TRABAJO.- Gánese la confianza de 
esa persona y logrará a que él le 

N , encomiende a Ud. ese trabajo
AMOR.- Con un poco de paciencia 
verá resueltos sus problemas

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Confíe en la ayuda de 
sus compañeros, trabajando en equipo 
llegará lejos
AMOR.- Pasable

SAGITARIO
SALUD.- Dolor de cabeza

/ TRABAJO.- Adáptese a la.s circuns- 
tancias y no se queje de ese modo, 
la cosa no es grave 
AMOR.- No sea tan brusco

CANCER
i 7 SALUD.- Catarro bronquial

TRABAJO.- Sea realista y mida bien 
^’J^ fuerzas antes de aceptar esa 
propuesta
AMOR.- Los celos le atormentarán

CAPRICORNIO
íiz SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Hoy desarrollará una 
gran actividad que se traducirá en 

z^^ enormes ganancia.s
AMOR.- No sea tan dominante con 
la persona amada

LEO
SALUD.- Buena 

f Í TRABAJO.- Si no obra con rapidez
CSC negocio se le irá de las manos 
AMOR.- Encuentro con alguien a 
quien creía haber olvidado

ACUARIO
SALUD.-Tome uña cena ligera y verá 
como duerme mejor
TRABAJO.- Su postura resulta dema- 
siado cómoda en esto.s momentos 
AMOR.- No juegue con los senti- 
miento.s de nadie

VIRGO
SALUD.- Su tensión baja le hará sen- 

7> br.se deprimido y cansado
< / TRABAJO.- Jornada aburrida y 

monótona en el terreno profesional 
AMOR.- Contrariedad

^^ PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- A veces es Ud. dema- 

I siado fanfarrón, por lo que la gente
^^^^ bial concepto de Ud.
AMOR.- No pierda los estribos actúe 
de forma equilibrada

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán románticos, soñadores e idealistas. Les faltará seguridad en sí mismos 
para triunfar y necesitarán siempre que una persona, a su lado, les anime e infunda valor.

t a 3 4 5 6 . 7 ( • 10 n

HORIZONTALES: 1: Cual
quier curva semejante a la 
elipse. 2: Con pliegues. 3: 
Ligero, de escasa importancia. 
Nombre de mujer. 4: Cuando 
que representa el mar. Unica. 
5: Perspicacia o viveza de inge
nio. Hijo favorito de Noé. 6: 
Símbolo del sodio. Huesuda. 
Onomatopeya de la risa. 7: 
Pieza de madera o metal en 
forma de circunferencia. Natu
ral de Aram (fem. y pl.) '8: 
Desafía. Al revés, ciñe con los 
brazos. 9: Desprovista de la 
humedad. Planta titácea, cuyas 
hojas se emplean para hacer 
asientos. 10: Distinto, diferen
te. Consonante repetida. 11. 
Saca punta.

VERTICALES: 1: Fluir. 2. 
Recipiente donde se pisa la 
uva para sacar el mosto (pl.) 
3: País de Sudamérica. Obser
vo desde lugar alto lo que está 
abajo. 4: Cesación de la 
memoria que se tenía de una 
cosa. Relación escrita de lo 
tratado, sucedido o acordado 
en una junta. 5: Natural de 
cierta capital europea (fem.) 
Al revés, apócope de “fraile”. 
6: Carta de la baraja. Letras 
de “^‘azuzara”. Escuché 7: Artí
culo (pl). Maíz. 8: Composi
ción poética (pl). Domestica. 
9: Palo de la baraja. Existes. 
10: Apartaba. 11. Forma una 
masa.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Afana. 2: Arlanza. 3: Aria. noiS. 4: Agrega. Pros. 5: Crátera. Eta. 
6: Te. Elude. aB. 7; Oda. Olivino. 8: Riña. Asolar. 9: Roma. aceS. 
10: Sota. AO. 11: Notar.

VERTICALES: 1: Actor. 2. Agredir. 3. Arra. Años. 4: Ariete. Amón. 
5: Flagelo. Ato. 6: AA. Arula. At. 7: NNN. adisA. 8; axoP. Evocar. 
9: Aire. Ileo. 10: Sotanas. 11: Sabor.

1B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:45.— Residencia Sanitaria
08:00.— Catedral — Siervas de María — 

Coreysa
08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 

— Adoratrices — Q. Asunción.
09:00.— Catedral — Asilo — San José
10:30.—Catedral —.Ciudad de Matrimonios
11:00.— Santo Tomás
11:30.— Santa María del Prado
12:00.— San Pedro — San Pablo
12:30.— Santiago — San Ignacio
Tardes
05:30.— Residencia Sanitaria — Cementerio
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Dominicas
07:00.— San Juan de Avila — Los Angeles — 

El Pilar — Hospital — San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago 

— Santo Tomás — San Pablo
08:00.— Catedral — San Pedro

Tardes de sábado y víspera de fíestas
05:30.— Residencia Sanitaria — Cementerio
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Santiago — Dominicas — La Pobla

chuela
07:00.— San Pedro — El Pilar — San Juan 

de Avila — Los Angeles — San Ignacio 
— Hospital — Poblete

07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 
Santo Tomás — San Pablo — Las 
Casas

08:00.— Catedral — San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08:00.— Catedral
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Asilo — Adoratrices 
— Dominicas — Quinta Asunción

09:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

10:00.— San Pedro — Santo Tomás — Con
cepcionistas

10:30.— Catedral — El Pilar — Hospital — 
San Ignacio — Coreysa

11:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás 
— San Juan de Avila — Larache 

11:30.— Santa María del Prado — San Pablo 
— La Poblachuela — Residencia 
Sanitaria

12:00.— Catedral — San Pedro — Santo Tomás 
— Los Angeles — San Ignacio — San 
José — Ciudad de Matrimonios — 
Poblete

12:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo — Las Casas

13:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás 
13:30.- San Pablo
Tardes
06:00.- San Pablo
06:30.- El Pilar
07:00.— San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 

Santo Tomás
08:00.— Catedral — San Pedro

5 Guía cultural - —~~ ;■■
CIUDAD REAL

PROVINCIAL: Exposición “Castilla-La Mancha y América en el 
Quinto Centenario”.

SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE COMERCIO:
Oleos del pintor Julio Sorribes, hasta el día 4 de diciembre.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Oleos y dibu
jos de Alex Martín.

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de pintura de 
Juan D Opazo, hasta el día 30 de noviembre.

ESTACION RENFE-AVE: Exposición de fotografías “Caminos de 
hierro”.

ALCAZAR
CASA DE CULTURA: Exposición de Carlos Zapata.

ALMAGRO
GALERIA FUCARES: Exposición del artista Alfonso Sicilia Sobrino.
GALERIA TALLER “Apuntes y paisajes“: Exposición de pinturas 

de Olga Alarcos y Begoña Conde.

SAÍMiEL
CASA DE CULTURA: Pinturas de Ana Cano.

TOMELLOSO
MUSEO LOPEZ TORRES Paisajes y Figuras de Peinado Belloso.

iHKjpifíiflim ^

BonoSSLotOó "dejí^ar^
IHlJÍF. JlfilítiítlítTI MILLONARIO!
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CIUDAD REAL
HOY: ENCARNACION SANCHEZ. Esperanza, 19.
MAÑANA: CARLOS PERIS. Mercado Viejo, 3. (Semies- 
quina a Postas).

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: NURIA GOMEZ. Avda. Constitución.
MAÑANA: TOMAS E. GARCIA. Avda, de Quero, 2.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ. E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: EVELIO GARCIA. Murcia, 10.
MAÑANA: ANTONIO L. CASERO. Virgen, 4.

DAIMIEL
HOY: FEDERICO FISAC. Obispo Quesada, 1.
MAÑANA: NIEVES VILLEGAS. Plaza de Lepanto, 4.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ANTONIO MUÑOZ. Jesús del 
Perdón, 17.

PUERTOLLANO
HOY: MIGUEL GOMEZ BELLO. Plaza Alcudia.
MAÑANA: ISABEL LOPEZ. Plaza Villarreal.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ. Paseo Cer
vantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA

TOMELLOSO
HOY: M® CARMEN RODRIGUEZ. D. Victor, 82.
MAÑANA: PILAR RUBIO. Santa Rita, 37.

VALDEPEÑAS
HOY: JESUS DE LA RUBIA. Buensuceso, 28.
MAÑANA: ALFONSO SANTAMARIA. Sebastián 
Bermejo, 22.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 7,30 sesión continua 
(Pases: 7,30 y 10,30) “Indochina”

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE

SALA A: Pases: 6, 8 y 10 “Un lugar llamado 
paraíso”. SALA B: Pases: 6, 8,15 y 10,30

“Resplandor en la oscuridad”.

^B EI tiempo ^^,.;- :--^-- :^^^^^

Presión: 712,4 mrñ.
Estado del cielo: poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento: 

suroeste 7 knis/h.
Máxima: 17 grados.
Mínima: 0,6 grados bajo cero.
Humedad: 61 por ciento.
Evaporación: 0 mm. ' *

■■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

” ” Alcázar 54 58 07
" Almodóvar 48 31 25
” " Malagón 80 13 36
” ” Manzanares 61 15 16
” ” Puertollano 42 16 71

” Socuéllamos 53 14 29
” ” Tomelloso 51 34 09
” ” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Parada de Taxis (Ciudad Real)
Policía Municipal

062
22 1100
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 71 03 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 61 10 80

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Valdepeñas

■■ Autobuses AISA

76 02 51 
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

21 41 43 - 21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo .................................. 18,15 horas

Malagón-Cristo..............
Pedro Muñoz................

.....13,30 ”
.....9,30 ”

Socuéllamos.........................
Tomelloso...........................

14,00
13,00

Albaladejo............................ 13,00 ” 99 .....14,00 ” 99 14,00
17,00 ” Piedrabuena.................. ......11,00 ” 17,00

Almodóvar........................... 13,30 ” 99 ..... 13,00 ” Torrenueva........................... 14,00
19,00 ” 15,30 ” Saceruela............................. 18,15

Daimiel................................ 7,00 ” ......18,15 ” 99 17,00
9,30 ” ......19,15 ” ” 19,00
11,00 ” Porzuna.......................... .....13,00 ” Villarta................................ 14,00

99 14,00 ” ..... 15,30 ” 18,30
99 17,00 ” 99 ......19,15 ” Valdepeñas.........................

99
7,00

*9 18,30 ” Puertollano.................... .....8,30 ” 13,00
*9 19,30 ” ......11,00 ” Villarrubia.......................... 9,30

Daimiel-Moral 12 00 ” 99 .....13,30 ” 11,00
Fte. el Fresno....................... 11,00 ” ..... 16,45 ” 14,00

14 00 ” 99 .....19,30 ” *9 19,00
18,30 ” Pllano.-Vald................... .....7,30 ” Vald.-Cozar.......................... 12,00

••• 19,00 ” .....14;00 ” Navalpino.,........................... 15,30
Horcajo................................ 15,30 ” Vald.-Pllano................... .....8,30 ” Salidas hacia Madrid:
Malagón............................... 13,00 ” .....16,00 ” 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

■ Horarios del AVE Y TRENES TALGO
■Madrid Puerta de .Arocha - Ciudad Real - Puertollano - Córdoba - Sevilla .Sanra ju>ta

IKOEIllEíj VALLE lAlsZ LLAM LAW. une LAW. PUfíTA LLAllO LLANO LLANO LANZ. VALLE LANZ.

WOi’ia ceA’othíi 7,00
abOAORÍAL 7,53
’üERIClLANO 8,08
OOfiOCBA 853
StVliLAiSs ÁsU! 9.45

7,15 8.00 9/5
8.09 • 10,09
8.30 • 10,30

9,47
• -0.38

11,00 13.15 14,00
•• 14,09 ■
• 14.30 -

12,47 , - - -
13,33 • 16,30

16,00 17,00 19,00
• 17.53
• 18,08 •

17,47 18.53 20.47
18,38 19,45 21,38

19.15 21,00 22,15
20,09 21,53 23,09
20.30 22,08 23,30

- 22,53 ■
• 23,45 •

Precios .

TIPO De TREN LANZ.

ÍUIIISÍA -

LANZ.

PREFERENTS'

PUNTA LANZ.

CLUB —

PUNTA PUNTAVAHE LLANO VALLE LLAVO VALLE LLANO

Mítmo-seau 5.X0 7.200 8.400 8400 10100 1180'3 11800 14100 16503
MADRID CORXeA 44:0 5.300 6100 8100 7 400 8.60'3 8 600 10300 12.30)
MADRID-PDERTOLLAW 2130 2700 3200 3 830 2 800 3800 4 500 5 30'3 2300 5 300 8 300 7 403
MADRID-dUDAO REAL 1.800 23C« 2.700 3 200 2400 3 200 3 800 4400 2 400 4 400 5 300 6200

CUDAD-REAL-SPRILA 3800 4.500 5300 5300 5 400 740'3 7 400 8 900 10300
CIJOAO REAL-CORDOBA 2 200 2.800 3.000 3000 3.600 4 203 4 200 5 000 5 903
CI JOAO PEAL ■PUEPT0lLA\0 -DO KO 500 800 500 800 80» 90'3 500 900 .1000 1203

PUERTOLLANO ■SE’MLA 3400 4.000' 4 700 4 700 5,600 6 50'3 6 500 7 800 3103
PUERTOLLANO-COROOBA 1.700 2.100 2400 2400 2.900 3 303 3 300 4 000 4 703

CORDCBA-SEVILLA 1.700 2000 13»- 2.300 2 300 3.203 3.200 3.900 4 503

EMPRESAS 
QUE COLABORAN

CON EL
CASERIO VIGON
LA TRIBUNA

VIAJES CERVANTES

RESTAURANTE ALMANZOR

RESTAURANTE REAL

AURORA SEGUROS

COCACOLA

CID TRAVEL

SEUR '

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
E. VILLASEÑOR

ASEPEYO

JESUS YEPES

OCASO

PORCELANOSA

CAJA RURAL

CASERIO VIGON

BANCO CENTRAL

FOTOS CECI

NEW YORK BURGER

ELECTRICIDAD VERA

PEDRO PERAL

SEAT-DICASA

TRESA-AUTOMOCION

A.V.E.
JOAQUIN FDEZ. RGUEZ-PATIÑO

PETROFISICA IBERICA, S.A.

HORCISA

GRUPO MUNICIPAL POPULAR

.EL MOTOR NACIONAL

LANCIA-MAFERBA
CONSTRUCCIONES LEON TRIVIÑO

RESTAURANTE “EL TORREON”

VIUDA DE HILARIO GARCIA

PAN DE AZUCAR

MEYCA

CONSTRUCCIONES 
CALVISAS.A.

GASS CIUDAD REAL

EROSKI

Sevilla Santa Justa - Córdoba • Puertollano • Ciudad Real - .Madrid Puerta de Atocha

TfROO-TPEN LANZ. VALLE LANZ LLANO LAIE LLANO PUNTA LANZ LLANO LLANO LLANO LANI VALLE

j SMLLAiSla MI
i CORDOBA.
j WOllANO 7,00
■ CIUDAD REAL 7,16
1 MACSDiPa de Atochal 8.15

700 • 8,00
7,44 8.44
8,27 9.00 12,00
6.42 9,16 12,16
945 '0,15 10.38 13,15

11,00 14,00 16.00
1144 . • 16.44

• ' • 17,00 •
17.16

13.38 16,30 18,15. 18,33

17.00 19.00 • 21,00
17 44 19.44 • 21,44
18,27 • 21,00 22,27
18,42 • 21,16 22,42
19 46 21,38 22,15 23,45

Horario de trenes TALGO desde la Estación de Ciudad Real
DIRECCION MADRID Y BARCELONA:
Salida de la Estación de Ciudad Real a las 11,45 horas (diario). Paradas 
intermedias en Madrid, Zaragoza y Lérida.
DIRECCION SEVILLA:
Salida de Ciudad Real a las 17,10 horas (diario). Parada en Córdoba.
DIRECCION MALAGA:
Salida de Ciudad Real a las 10,57 horas (diario). Paradas en Córdoba, 
Puente Genil y Bobadilla.

TELEFONO DE INFORMACION DE RENFE: 22 02 02

NOTA: Las empresas que dia
riamente irán apareciendo en 
esta columna colaboran con 
el Caserío Vigón en la adqui
sición de un Carnet de Socio 
Protector
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Anuncios por palabra,

SOLO USTED SABRA QUE
SU COCHE NO ES NUEVO

TURISMOS
PEUGEOT 505 GTD FULL EQUIP -------------------
ALFA ROMEO 33 TI FULL EQUIP -------------------
LjANCIA PRISMA DIESEL ---------------------------------
BMW 316 ---------------------------------------------------------
MERCEDES 230 E FULL EQUIP ---------------------
MERCEDES 300 E. FULL EQUIP (CR-M) -------  
MERCEDES 220 E. 16 V. FULL EQUIP (CR-P)

(Entrega en el mes de Enero)

INDUSTRIALES
CABEZA TRACTORA 1735 S VARIOS EXTRAS
FIAT DUCATO ISOTERMO EN CHASIS ----------
PEUGEOT J.S.-------------------------- ----------------------
FIAT DUCATO GRAN VOLUMEN --------------------
MERCEDES BENZ 140 -----------------------------------
CABEZA TRACTORA DR 340 --------------------------
CAMION DE BASURAS M-125 ------------------------
MERCEDES 307 D ..................................................
AVIA GRAN VOLUMEN ..........................................
IVECO G 511 CAJA .................................................

- 550.000 Pts.
- 650.000 Pts.
- 850.000 Pts.
- 900.000 Pts.
1.000.000 Pts.
4.000.000 Pts.
4.750.000 Pts.

.4.600.000 Ptas.
— 500.000 Pts.
—- 625.000 Pts.
-1.000.000 Pts.
-1.400.000 Pts.
-1.800.000 Pts.
- 2.050.000 Pts.
. 1.925.000 Pts.

325.000 Pts.
. 1.850.000 Pts.

13M4 CMOAO WAL

Y AHORA TU NUEVA TIENDA DE CONSOLAS Y VIDEO JUEGOS

SE HACEN
Portes y mudan
zas, con guar
damuebles. Tel. 
25 16 38. Luis.

CIAO
PREPARAMOS TODO PARA LLEVAR

C/ Joven, n® 1 Tlfn: 22 42 65

BAR 3 SAETAS
ESPECIALIDAD EN 

TAPAS VARIADAS
C/ Moraleja, 14 Tlfn: 
54 60 31 Alcázar de 
San Juan

► Todos estos ve

hículos están garantizados 

por Mercedes-Benz. Durante 

un año ó 6 meses para vehí

culos con un máximo de 7

años de antigüedad. Sin 

límite de kms. durante el 

período de garantía. Y 

con asistencia completa, 

auxilio y remolque sin

coste adicional alguno*.

► Además, usted con

tará con la asistencia de la 

Red Oficial Mercedes-Benz 

para cualquier eventualidad.

'(Según carnet garantía)

ÍOMISKIWRIII 
OIICIAI

AUTOTRAK
Ctra. de Carrión, 21. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

“EL RASTRILLO”
Calle Mari Monreal, 24 

en ALCAZAR DE SAN JUAN
Artículos y Variedades

BAR LA OFICINA
PEDRO ALAMINOS CALATAYUD

Í D.N.l. 6.207.877 Q

Avda. Alvarez Guerra. 23
« 54 51 73 - 54 23 04 ■

ALCAZAR DE SAN JUN (Ciudad Real)

SE VENDE
Apartamento. Ronda de 
Santa María. 70 m^. úti- 
les. A estrenar. 
7.700.000 Pts. a conve
nir. Interesados dirigirse 
a C/ Gudalmez, 22-2® A. 
Ciudad Real.

bar 
LA 

BODEGUILLA

APERITIVOS 
VARIADOS DE 

COCINA

Ferrocarril, 40 
ALCAZAR DE

SAN JUAN

• SE VENDE Renault 5 TX 
con 7 años y buen estado. 
Tlfn: 21 55 50

MARFILUZ, S.A.
C/ Gran Capitán, n® 6 

PUERTOLLANO

C/ Altagracia (junto a C/. Calatrava) CIUDAD REAL

Bisutería, Complemen
tos de Moda y Artículos 

de Regalo

• SE ALQUILA piso amue
blado, dos dormitorios. 
Residencial Altamira. Tlfn: 
32 22 44

Avda 
C/Li

ESTRUCTURAS DE HORMIGON 
Y CONSTRUCCIONES

Gómez Tembleque, S.L. 
de Castilla, 2 13670 Villarrubia de los Ojos 

jgo, 8 Tlfn: 89 80 45 Í1 89 8512

• SE VENDE piso. Plaza 
Provincia, n® 4. 2® D. 95 
metros cuadrados. Trastero 

.„y participación piso portero.
Tlfn: 21 23 89

• SE VENDE Seat 133.
Revisión pasada. 50.000 Pts.

HOTEL VERONA
RESTAURANTE Y CAFETERIA
Comidas de empresas. Próxima 

inauguración de nuevos salones con 
capacidad para 1.000 comensales. Carretera 

PuertoUano-Ciudad Real
Km. 163 Tef. 42 54 79 PUERTOLI-ANO

Tlfn: 22 18 76 ,• SE ADMITE una chica
:para pensión completa. Tlfn: 
'23 13 40

• SE VENDE Renault 5 TX. _______________________
Buen estado. Fines de
semana. Tel. 22 86 93 Juan • VENDO terreno en Carre-
Carlos f®'’a Carrión de Calatrava a

Torralba. Tel: 21 05 15

• SE OFRECE fontanero 
para urgencias. Tel: 2215 91 ? perdices.

BAR HNOS. MATIAS
Parque Residencial Ronda, n-16 

CIUDAD REAL

A CE MEr'EOJTA f . * ALQUILANSE Piso y^¡«sfi T»í«r7n^^°'^*^"®’'° Apartamento. Amueblados, 
oficial. Tel 89 70 44 céntricos, calefacción. Telé-

_______________________ fono: 2213 40
• SE VENDE maquinaria   
de sondeos y dos camiones • sE TRASPASA bar com
en buen estado. Tel. pieto en el Zoco Real. 
®1 00 87 Razón. Tel. 21 58 37

<• SE BUSCA estudiante 
— ’para compartir piso en Ciu

dad Real con piscina, pista 
de tenis, aire acondiciona
do. Muy asequible. Fernan
do. Tlfn: 32 22 44

• SE VENDEN muebles en 
buen uso. Precio a convenir. 
Tlfn: 22 51 48

• SE HACEN portes a toda 
España. Sr. Medina. Tlfn: 
89 89 89

• ENGLISH. Conversación. 
Curso escolar. Profesor nati
vo. Vídeo. Grupos reduci
dos. Tlfn: 21 04 02

• ALQUILO naves indus
triales desde 275 metros 
cuadrados. Tlfn: 21 03 59

MERCAUTO
Vehículos de ocasión - Importación

Oferta: * Jaguar J.S. 3,6 (Año-89).........................3.500.000 Ptas.
* Mercedes 300 - 88 C.U.S.......................... 1.100.000 Ptas.
* Todo terreno Mitsubihi (Turbo Diesel) ..... 1.900.000 Ptas.

C/ Cardenal Monescillo, n® 18 CIUDAD REAL

SUMINISTROS ELECTRICOS 
SANTOS, S.L.

AVDA 12 DE MAYO, N^ 21 
TLFNO: 42 41 07 
PUERTOLLANO

U MAESTRANZA DEL JAMON 
CUNA DEL ARTE DEL 
JAMON Y EL QUESO

C/ Ramírez de Arellano, n® 2 
Teléfono: 23 11 13

SE VENDE CAMION
Pegaso-415, con tarjeta de transporte 
comarcal al servicio público, tara y carga: 
3.500 kg. Perfecto estado. Precio. 
1.000.000 Ptas. Tlf: 25 16 38. Preguntar 
Sr. Luis.

• SE ALQUILA nave polí
gono Larache. 600 m^. con 
oficina Tinos: 25 55 22 
21 35 46

• SE VENDE terreno. Carre
tera Porzuna ai Km. de Pan 
de Azúcar. Tlfn:' 
80 02 36/25 11 80

ARMERIA
YW . CAÑIZARES

Organizaciones de Caza

Avda. 1® de Mayo, 50 13500 - PUERTOLLANO
Teléfono 42 00 59 y 42 95 05 (C. Real)

• SE VENDEN cuatro pisos 
de protección oficial en 
Villarrubia. C/ Xarrie. n” 46 
90 m^. Sr. Joaquín. TeIf: 
22 31 50

• SE LLEVAN contabilida
des. Tef. 23 19 10

JIMBRU

Juan Carlos Jiménez Bruno

PINTURA 
INDUSTRIAL 
FRISOS, SINTA- 

J SOL, MOQUETAS, 
ROTULACION Y

DECORACION

VIRGEN DE GRACIA

• SE VENDEN cachorros 
de pastor alemán tatuados, 
pedigree vacunados, despa
rasitados. Puertollano. Tlf: 
42 17 76

Blas Tello. 39 • Teléfono 62 00 40/6132 06 - 13200 MANZANARES (C. Real)

C/ Bailén, 5 
Tfno. 42 90 71 PUERTOLLANO Ciudad Real

1 Caza-Pesca-Deportes
tJaíHL/ Taller de Reparaciones

/ o '

HOTEL
^^ Talleres Muñoz, S.L.
------------- Servicio Oficial

MOTORCRAFT RECAMBIOS
Avda. 1° de Mayo, 59 13500 PUERTOLLANO
Teléfono: 42 48 85 (Ciudad Real)

MESON LOS MAYORALES 
COMIDA CASERA Y GRAN VARIEDAD 
EN RACIONES Y TAPAS DE COCINA 

MENU DIARIO 800 PTAS.
ALCAZAR DE SAN JUAN

C/ Hidalgos, 8
Tel: 25 29 24
CIUDAD REAL

TU SALA DE 
CONCIERTOS

Polígono Industrial 
«LARACHE» 

13005 CIUDAD 
REAL

LEON
C/ Alejandro 

Prieto, n^ 6 
PUERTOLLANO

OLI-AUTOS _^4
COCHES QUE MERECEN CONFIANZA ^ ""“' .^ ^

VEHICULOS DE OCASION • TODAS MARCAS V 
REVISADOS (Facilidades de Pago) 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS POR LA MAÑANA 
Ferrocarril, 51 - Teléf 54 03 79 - ALCAZAR DE SAN-JUAN
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MESON TIO PEPE
C/ VIA CRUCIS. 1 Y C/ GOYA, 9 

TESL. 43 14 05/43 02 46
PUERTOLLA^NO (CIUDAD REAL)
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La Tribuna

Anuncios por palabras

TELF. 22 77 47

ODO IBERICO
BAR CAFETERIA

ALCAZAR

BAR PICHI

Tefl: 22 42 00 C, REAL

T
CONFITERIA

CASA ANGEL BAR COMIDAS

Teléfono: 54 24 09 (C. Real).

MESON ALEJANDRO Compás
PABLO NOVIEMBRE GARCIA

UN

BAR LA PLAZACAFE
Plaza Mayor, n- 14

DE CIUDAD REALEN
ALCAZAFT DE SAN JUAN

PARIS
TALLFRFS MORENO

C/ Palma, n- 3 TORNO Y FRESA DE PRECISIÓN

Tlfn: 22 75 46
ALCAZAR DE SAN JUANCIUDAD REAL

LA CUEVA DE MANOLO

Avda, del Torreón, n- 3 - Tel. 22 99 47 - Ciudad Real

CORREDURIA 
DE SEGUROS

C/ Juan Bautista 
de la Concepción,12 
Teléfono: 54 26 49

• SE DAN CLASES de 
Francés con profesora nati 
va. Todos los niveles. Inclu
so BUP. COU Tlfn. 25 54 29

Apartado de Correos. 234
Teléfono (926) 54 55 33
Teléfono Parte. 54 00 92
Fax (926) 54 79 48

• SE OFRECE chica para 
realizar trabajo en hostelería, 
supermercados o similar, 
relét. 80 04 74. Srta. M« 
Rosario, de 5 a 8 tardes.

TOLEDO. 3
TELF. 22 39 46

Alfonso XII
Teléfono: 5410 62

• VENDO cocina seis fue
gos. 2 hornos y freidora. 
Seminuevo y barato. Insta
lado. Tel. 80 21 55

• SE HACEN portes a toda 
España. Tel. 80 22 57

JESUS CABALLERO MARTINEZ 
MEDICO ESTOMATOLOGO 

COLEGIADO N‘ 2051

Marte.s, 1 de
Diciembre de 1992

SE VENDE
Bar en Alcázar de San 
Juan (Junto al Hospital 
nuevo provincial). Tel. 
54 45 86. Llamar de 
17.00 a 21,00 horas.
Sr. Francisco.

FEn^AsOFZ 'uBRUTIA. I TElCFOI
ALCAZAR M AAM JUAR

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN 
(Ciudad Real)

TODO PARA VEHICULO INDUSTRIAL Y AUTOMOVIL 
DISTRIBUIDOR OFICIAL EQUIPOS DE MOTOR DE IMPORTACION 

BATERIAS DOS AÑOS GARANTIA. BAJOS PRECIOS
Teléfono Particular. 22 99 20. Tef. 21 49 55

RAMON Y CAJAL. 5 Gral AGUILERA. 3 
CIUDAD REAL '

CAFETERIA REAL 
HOTEL 

SANTA CECILIA 
Banquetes, Bodas. Servicios 
de caceríaá y convencciones

C/ Tinte, 3
CIUDAD REAL .

• SE VENDE caravana Mer
go impala. Muy bien cuida
da. 350.000 Pts. ¡Ocasión! 
Tlfn; 22 30 51 de 5 a 8 tarde. 
Sr. Dionisio.

TALLER DE CERRAJERIA »?’^’5?^
Políg. Ind. Alces, 2* Fase - Pare. 39-40

CaSaón de Moena. 3 -13002 CIUDAD REAL 
Tal; (926) 23 13 23 • Fax; (928) 23 13 23

PROYMA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA 

Juan de Austria, 5
Teléfonos 54 25 96 - 54 42 78 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Beal)

Comidas Típicas Manchegas

CTRA. N-430, P.K. 201,800 
Tef.: 23 10 01-23 10 02-23 10 33
CIUDAD REAL
Oficina:
Avda. Rey Santo, 8-5*
pta.-13001 CIUDAD REAL.
Tef.: 21 18 01-21 11 29-21 10 68.
Fax. 21 10 42 •

C' Paseo Estación 
S 54 15 46 ALCAZAR (C R >

• SE OFRECE Chófer a 
particulares para toda cate
goría de vehículos. Tlfn: 
25 58 32

Cua Tomeloeo. s/n 13600 ALCAZAR DE SAN JUAN
Télt* Tatef 54 71 12 Part 54 43 00 (C Real)

C/ Goya. 8
*54 49 48
Fax: 54 49 48Alcázar de San Juan (CIUDAD REAL)

OBRAS

Trinidad, 42 13600 Alcázar de San Juan

C/ García Morato, 2^ ALCAZAR DE SAN JUAN

Avda. Torreón, 7 
Tel: 25 53 73 

CIUDAD REAL

• SE OFRECE chica para 
cuidar niños. Tlfn; 22 26 36

D. ALBERTO FRIAS RUIZ
Doctor Ingeniero Agrónomo 

D. ANTONIO JARAVA MELGAREJO
Ingeniero Agrónomo

Oficina de Gestión Agraria
Dirección: Edificio Europa. Tlf y Fax: 21 59 35

ANUNCIOS

TELF. 22 30 46

ALARCOS. 3
TELF. 21 36 11

SE ALQUILA
Vivienda amueblada a 

estrenar, con calefacción y 
aire acondicionado (3 

dormitorios, salón, cuarto de 
. baño, aseo, plaza de garaje 

y 50 m“ de jardín) C/ 
Asturias, n» 1. Razón 

Teléfono: 71 02 82

BAR ALMADEN 
ESPECIALIDAD: 

GUARRILLO FRITO Y 
TAPAS VARIADAS

C/ Mata, n® 4 
Tlf; 25 47 01

CIUDAD REAL

CAFE MONAGO 
TRANQUILIDAD EN 

LA C/ DEL RITMO 
A partir de las 

16.00 horas 
C/ Ferrocarril. 3 

Alcázar de San Juan

CAFE CENTRAL
EL AROMA DE UNA BUENA TERTULIA

Paseo San Gregorio, 69
Tlfn: 42 03 28 '

PUERTOLLANO

TRANSPORTES 
HERMANOS RACIONERO 
CAMIONES GRAN TONELAJE

Dirección: Recro, 50 
Teléfono: 54 52 73 - 54 08 12 

ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

LO MEJOR EN ILUMINACION 
CIUDAD-REAL.

Vicente Lozano
revestimientos decorativos

a CALZADA. 25 Tel. 42 75 77 PUERTOLLANO 
VENTA E INSTALACION 

PARQUET DE MADERA-CORCHO Y SUELOS. P.V.C.

Platos Típicos Manchegos 
Avda. Sara Montiel, s/n - Tlfn: 5616 77 
CAMPO DE CRIPTANA (Ciudad Real).

EL CAMPESTRE
BAR RESTAURANTE

ESPECIALIDAD PAELLA Y PLATOS COMBINADOS
Ctra. Nacional N^ 401 Km. 177,400 PERALVILLO 

TELEFONO: 2319 23

FEDERICO MARTIN, s.l

PLANTAS: 
AGLOMERADO 
CALIENTE 
ARIDOS 
HORMIGON

Peluquería del Joven 
imiSTA

ANYSA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA...

Y todo lo necesario para la comodidad de 
su perro y gato. (Alimento, cunas, collares, 

higiene, etc.).

TALLERES VICTORIA 
REPARACION CHAPA Y PINTURA EN 

GENERAL PARA VEHICULOS
Carreterín de la Atalaya n^ 6

Tef. 23 01 47 -CIUDAD REAL-

CAFETERIA HELADERIA . PAYA
DEGUSTE SUS HELADOS, 

DESAYUNOS Y GOFRES DURANTE 
TODO EL AÑO

Avda, r-de Mayo, 35 -PUERTOLLANO-

BAR LOS SERRANOS
Especialidad: Tapas, raciones y bocadillos 
Dirección: Camino Viejo de Alarcos, n-17 

Teléfono. 21 50 02

MESON 
EL PALETO
C/ Mata, n® 4

CIUDAD REAL

BAR-BARBACOA
CARRETERO

Especialidad: Carnes a la Brasa 
Bautizos, comuniones, onomásticas, etc.

C/ Mary Monreal, 3
Tfno: (926)54 49 57 ALCAZAR DE SAN JUAN

HOTEL CABAÑAS-RESTAURANTE
AMPLIOS SALONES 

PARA BODAS
CARRETERA PUERTOLLANO-CIUDAD REAL. N"^ 3 

TELS. 42 06 50/42 06 54 
PUERTOLLANO

PASTELERIA 
LA DELICIOSA 
Fábrica Pol. 

Ind. Ctra. Atala
ya. Tel: 22 05 01 

Despachos:
PI. Mayor. 5 T. 2115 22 
d Alarcos, 25 T. 2138 01 
QI Maria Cristina, 2 

T. 22 09 33

ABIERTO A 
PARTIR DE 

LAS 18 
HORAS 

COPAS Y CAFE
Viernes, Sábados y 

Domingos 
Ferrocarril, 7 

ALCANZAR DE 
SAN JUAN

¡AMPLIA VARIEDAD EN 
TAPAS Y RACIONES! 

C/ Recreo Alcázar de San Juan

COCEDERO MARISQUERIA 
“EL POLIGONO”

(Frente al Hospital) 
En el corazón de la Mancha nuestros mariscos 

del día y ud. la mayor garantía
.Alcázar de San Juan C/ Juan Carlos I

■ ' Tlfn: 541013

BODEGAS ANGORA
ELABORADORAS 

VINOS Y DERIVADOS

BAR SIGLO XX
CAFETERIA 

CERVECERIA

BARBACOA SEVILLANO
Especialidad en Cenas Caseras

TAPAS VARIADAS 
Plaza de Santa María, 1 

Alcázar de San Juan

CAFETERIA *<L0S HIDALGOS”
RESTAURANTE- PLATOS DEL DIA 

ESPECIALIDAD DESAYUNOS Y MERIENDAS 
P® SAN GREGORIO, 2 EDIFICIO TAURO 

PUERTOLLANO

M.C.D.2022
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- PARA NOSOTROS
0930.- NOTICIAS
09,35.- TU MUNDO Y EL MIO
10,25. - NOTICIAS
10,30. - CLUB DE MUJERES
11,15. - NOTICIAS
11,20.- CRISTAL
12,15.- MAGAZINE TERRITORIAL
12,40.- NOTICIAS
12,45.- EL SHOW DE LA UNA
13,50.- NOTICIAS

13,55.- INFORMATIVOS CENTROS 
TERRITORIALES

14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
1530.- ABIGAIL
16,25.- PASA LA VIDA
17,55.- NOTICIAS
18,00.- PIC NIC
19,00.- A PUNTO
19,30.- SIN VERGÜENZA

21,00.- TELEDIARIO 2
2130.- LA GRAN NOCHE DEL CINE 

“Al Este del Oeste” Dirección: 
Mariano Ozores Intérpretes: Fer
nando Esteso, Antonio Ozores. Los 
pacíficos habitantes del pueblecito 
están atemorizados por dos bandas 
de ladrones que les asaltan todas 
las semanas. El alcalde ha escrito 
una carta a Bill “Pistolas de Oro”, 
el hombre más rápido del Oeste. 
Bill ha prometido ayudarles pero, 
para actuar con más eficacia, se 
presentará de incógnito. Y, a los 

pocos días, llegan dos forasteros, 
ambos aparamente pacíficos.

23,15.- “Acorralado en Hong Kong” (1976) 
- 86 Dirección: Michael Carreras 
Intérpretes: Peter Cushing; Stuart 
Whitman. Un general africano 
dedicado al contrabando de armas 
es asesinado por el criminal a suel
do Shatter, pero la persona que 
debe pagarle niega su participa
ción.

00,55.- DIARIO NOCHE
01,20.- TESTIMONIO

01,25.- GRANDES MUSICOS. “Albéniz”. 
La vida del maestro Albéniz, ilus
trada con temas y fragmentos de 
sus composiciones más conocidas. 
Se muestra el camino que siguió, 
los lugares donde vivió, y la geo
grafía cuyas imágenes concordarán 
con su música.

02,00.- CINE 92 “Mi querido capitán” 
(1950 - 7340”) Dirección: Gilberto 
Martínez Solares Intérpretes: Fer
nando Soler, Sara García. Don 
Gastón, ranchero del norte, acude 
a México como* simple perotector 
de los coristas, de un teatro con 
quien se corre grandes juergas. Pre
tende enamorar a Rosita, la vedet
te, sin saber que es novia de su 
hijo Fernando. Un juego de equí
vocos tramados por la esposa de 
Don Gastón pondrá al descubierto 
el puritanismo de su marido.

03,40. DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07.24.- APERTURA
07,25.- TITULARES
0730.- EL INFORME DEL DIA
08,00.- TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
09,00.- TITULARES
09,05.- LA AVENTURA DEL SABER
1030.- LA PELICULA DE LA MAÑANA 

“Los muertos no perdonan” (1963 
- 7353”) Dirección: Julio Coll Intér
pretes: Javier Escrivá, Luis Prendes, 
Francisco Morán Javier, un estudian
te de Medicina, asiste a unas clases 
de Parapsicología y tiene un repen
tino presentimiento acerca de la 
muerte de su padre. Convencido de 
que hubo asesinato y ayudado por 
un catedrático que confía en él, 
logrará desenmascarar al asesino..

11,50.- PASE DOS
- QUERIDOS COMICOS

- LINEA 900

1335.- DIBUJOS ANIMADOS
14,05.- CIUDAD FRONTERIZA
1430.- TENDIDO CERO
15.00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- LA TIERRA DEL AGUILA. “La 

primera y la última frontera”. Alaska, 
la región más norteña de América 
sirvió de punto de entrada para los 
pueblos nativos que hace 10.000 años 
llegaron al Nuevo Mundo proceden
tes de Asia. Durante incontables 
generaciones se mantuvieron de la 
rica naturaleza de esta vasta esquina 
del continente. Hoy es el petróleo

?!
el reclamo que lleva al hombre al 
Artico americano... y la vida silvestre 
de Alaska se enfrenta a una nueva 
lucha por la supervivencia.

1635.- LA ISLA DEL TESQRG. “Espar
taco” La aventura de los gladiadores 
romanos que se rebelan contra sus 
explotadores, dirigidos por el audaz 
Espartaco y narrada pro el muy 
famoso escritor Arthur Koelster.

1630- LA PELICULA DE LA TARDE 
“Cacique Bandera” (1977 - 9311”) 
Dirección: Héctor Olivera. Intérpre
tes: Thelriia Bral, Juan José Camero,

Francisco Rabal. Benjamín ha lle
gado desde Buenos Aires hasta la 
hacienda de don Acevedo Bandera 
con una carta de recomendación. No 
necesita utilizaría: su valiente actitud 
en una pelea de taberna llama la 
atención del poderoso cacique y le 
ofrece trabajar para él.

1845.- MUNDO DE FIERAS
19,05.- FALCON CREST
20,00.- ADOLESCENTES
2030 .- HISTORIA DE NIDOS
21,00.- DIGA 33

01,00.- CINE CLUB. CICLO JAPONES “La 
ceremonia” (1971 - 117) Dirección: 
Nagisa Oshima Intérpretes: Kenzo 
Kawarazáki, Atsuo Nakamura. VER
SION ORIGINAL CON SUBTITU
LOS EN CASTELLANO

03,00.- SUEÑOS DE CARRETERA
0330.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

antenas
0730.- LA GUARDERIA
09,30.- VIVA LA VIDA
10,00.- ATREVETE
10.4 5.- CARA SUCIA
1 130.- VIVIR, VIVIR ¡QUE BONITO! 
1230.- SANTA BARBARA
1330.- SUPERMARKET
14,00.- VIVIR, VIVIR ¡QUE BONITO! 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE “Compañeros mor

tales”
17,15.- HANNA BARBERA

17,30.- LA MERIENDA
1830.- NUEVOS POLICIAS
1930.-. AQUELLOS MARAVILLOSOS 

AÑOS
20,00.- LA RULETA DE LA FOR

TUNA
2030.- NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES... PEDRO 

RUIZ
22,15.- AL ATAQUE
22,30.- QUEREMOS SABER
00,00.- NOTICIAS
00.30.- 3 DE ANTENA 3
01.00.- CINE DE MADRUGADA
02,30.- SERVICIO EFETEX-

TO-ANTENA 3 TELEVISION

07,10.- ENTRE HOY Y MANANA
0730.- DESAYUNA CON ALEGRIA 
09,30.- ALICIA
10,00.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
1030.- CINE CORAZON “La gran 

noche de Casanova” Dirección: 
Narman Z McLeod. Intérpretes: 
Bob Hope, Joan Fontaine

12,30.- MARIA DE NADIE
13,20.- A MEDIODIA ALEGRIA
13,50.- QUERIDOS PADRES

14,25.- LOS POYATOS
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA
1530.- LAS DOS DIANAS
1630.- SE ACABO LA SIESTA
1735.- SUPERGUAY
1930.- HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON-
21,05.- LA LOBA HERIDA. A Julieta 

le ha salido una fuerte erupción 
en la cara por culpa de una mas
carilla que le recomendara su 
cahifa. Ahora nadie la verá hasta 
que el dermatólogo le quite esas 
horribles protuberancias de la 
cara.

22,00.- 22,00.- CINE ”AIR AMERICA” 
0040.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
0035.- SALVAD A LOS ANIMALES 
0130.- MADRUGADA DE CINE “De 

miedo también se muere” Direc
ción: Burt Reynolds. Intérpretes: 
Burt Reynolds, Sally Field

03,15.- LA EXTRAÑA PAREJA

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,25.- VIDEOMINUTO
09,20.- LO “ PLUS
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: DARKMAN
1131- CINE: VENGANZA CIEGA 
13,00.- PIEZAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- LOS CHICOS DE LOS ALPES
14,30.- LOS PRIMEROS DE LA CLASE 
15,00.- DOCUMENTAL NATURALE

ZA
15,53.- SESION ESPECIAL V.O.:

GHOST
17,55.- CINE: CRY BABY
19,16.- PIEZAS
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: BITEL- 

CHUS
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- ALF
21,00.- PRIMOS LEJANOS
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS

21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: MONJAS 

A LA CARRERA
23,33.- SERIE: EN EL AIRE
23,58.- CINE: EL JOVENCITO EINS- 

TEIN
01,25.- MUSICA NOCHE: CUARTETO 

DE CUERDA 7 Y 14 BEET- 
HOVEN

02,50.- CINE: SEPULTADO VIVO
04,18.- CIERRE

CANAL SUR

08:00.TELETRASTO
09:00.- NOTICIAS
09:35.HOSPITAL
10:30.- NOTICIAS
10:35.- LAS MAÑANAS DE CANAL

SUR
11:25.NOTICIAS
11:30.- CINE MATINAL “Aventuras

de don Juan de Mairena”
13:10.- NOTICIAS
13:15.- CANCIONERO
13:35.- CAZAFANTASMAS
14:05.- DINOSAUCERS
14:30.- EL DIARlO-1
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- EL HOMBRE Y LA TIERRA
16:00.- MIKE HAMMER
17:00.- SI TU ME DICES VEN
18:10.BOLA DE DRAGON Z
18:35.- PRIMEROS BESOS
19:00.- NOTICIAS
19:05.- TAL COMO SOMOS

20:30.- EL DIARIO-2
20:55.- EL TIEMPO
21:00.- CINE “La casta Susana”
23:00.- FRANCISCO FRANCO
00:00.- TEMAS 7
01:05.- EL DIARIO-3
01:20.- DINERO
01:25.- PUERTA GRANDE
01:55.- RAY BRADBURY
02:25.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELEONDA

14:15.DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- SESION CONTINUA “Una 

ciudad llamada Alice” (Parte II)
18:15.- CINE DE TARDE “Ciudad 

ardiente”
20:20.- INFORMACION DEPORTI

VA
22:00.- FUTBOL: Atlético Ciudad 

Real-Yepes
00:20.INFORMACION DEPORTI

VA
00:30.- CINE DE NOCHE “Parens”
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Dará cabida a títulos de Yasujiro Ozu, Nagisa Oshima y Akira Kurosawa

Nuevo ciclo dedicado a los grandes 
maestros del cine japonés en la 2
El ministro de Justicia, Tomás de la Quadra, hablará sobre Maastricht en “El espejo”

, Frases ^^=

El espacio “Cine club” de 
¡a 2 comienza hoy la emi
sión de un nuevo ciclo 
cinematográfico, dedicado 
en esta ocasión al Japón, 
en el que dará cabida 
durante el próximo mes a 
títulos de Yasujiro Ozu, 
Nagisa Oshima y Akira 
Kurosawa.

MADRID. (Efe).- Se trata 
de un conjunto de títulos habi
tualmente sólo accesibles a los 
aficionados a través de filmo
tecas o cine-clubs, por lo que 
constituye una excelente opor
tunidad para conocer esta exó
tica filmografía.

El ciclo se inicia con el lar
gometraje “La ceremonia”, de 
Nagisa Oshima, tras realizar 
uno de esos inexplicables cam
bios que ni siquiera pueden 
ser atribuidos a la contrapro
gramación.

Inicialmente estaba previsto 
comenzar con “Otoño tardío”, 
de Yasujiro Ozu, en el que 
se plantea la pervivencia de 
las constumbres tradicionales 
japonesas, definitivamente 
alteradas tras la II Guerra 
Mundial, y su convivencia con 
las nuevas fórmulas llegadas 
del Occidente.

En el último momento, 
como suele ser habitual, se ha 
anunciado el cambio sin apor
tar ninguna explicación al mis
mo. Fuentes de TVE han 
explicado en otras ocasiones 
que, a menudo, estos cambios

Tomás de la Quadra participará en el coloquio de “El espejo”.

en los largometrajes se pro
ducen porque la copia de la 
película que se ha recibido no 
está bien conservada o, en 
menos casos, porque el con
tenido del mismo no resulta 
apropiado para el horario en 
que estaba previsto.

El ciclo incluye “Canta una 
canción erótica” y “Otoño tar
dío”, de Yasujiro Oza.

“El espejo”

El ministro de Justicia, 
Tomás de la Quadra, será uno 

de los invitados que debatirán 
esta noche el tema de la ciu
dadanía europea y los nacio
nalismos durante el programa 
“El espejo” de La 2.

Junto con De la Quadra, 
está prevista la participación 
de la portavoz del Partido 
Popular en la Comisión de las 
Comunidades Europeas, Isa
bel Tocino; el portavoz de la 
comisión de Justicia de lU-IC, 
Pablo Castellano, y el presi
dente del CDS, Rafael Calvo 
Ortega.

También acudirán el por

tavoz adjunto de Convergen
cia y Unión, Jordi Casas, y 
el consejero secretario general 
de la Presidencia del Gobier
no Vasco, Carmelo Sainz de 
la Maza,

Durante el debate analiza
rán las medidas necesarias 
para conseguir la igualdad real 
entre los ciudadanos europeos 
y asegurar la libertad de cir
culación y residencia en cual
quiera de los países de la 
Unión, las reivindicaciones 
nacionalistas y la defensa de 
la identida de las CC.AA.

^^Queremos saber”

Por otra parte, el programa 
“Queremos saber” de Antena 
3 TV estará de nuevo dedi
cado al problema del SIDA, 
tal y como anunció la pasada 
semana su directora y presen
tadora, Mercedes Milá.

Esta emisión coincide ade
más con la celebración, hoy 
martes, del Día Mundial Con
tra el SIDA, enfermedad 
sobre la que, casi cada día, 
aparecen informaciones con
tradictorias sobre su curación.

Precisamente en estos días 
ha coincidido las informacio
nes sobre un nueva técnica 
que podría bloqu^ear el 
desarrollo de la enfermedad 
y las declaraciones de pres
tigiosos científicos que afir
man que la consecución de 
una vacuna todavía está lejos.

Mercedes Milá.

- FRANCISCO FERNAN
DEZ MARUGAN, miembro de 
la Ejecutiva del PSOE: España 
no tiene la patología de la 
corrupción como quiere demos
trar el PP”.

- ALFREDO DI STEFANO, 
ex futbolista y entrenador: “En 
el fútbol hay demasiados intru
sos”.

- FELIPE GONZALEZ, pre
sidente. del Gobierno; “No hay 
una situación grave de corrup
ción, sino una alarma social 
grave”.

- ALEXANDER VLADIS- 
LAVLEV, líder de la Unión de 
Empresarios de Rusia: “Si la 
privatización no es impecable, 
habrá otra revolución de octu
bre”.

- DIEGO ARMANDO 
MARADONA, jugador del Sevi
lla: “En el fútbol hay mucha 
mafia”.

- CHARI GOMEZ, “DOÑA 
ADELAIDA”: “Todavía me 
duele mucho lo que me hicieron 
en TVE”.

- MERCEDES MILA, perio
dista: “Pujol es la niña bonita”.

H Cumpleaños ■

Woodv Allen.

^oy, 1 de diciembre, cum
plen años:

- WOODY ALLEN, actor, 
escritor y director de cine, 57.

- LEE TREVIÑO, jugador de 
golf, 52.

- ALBERTO COVA, atleta, 
34. .

- JUAN CUELLAR, torero, 
25.

■ CHARLENE TILTON, 
actriz, 33.

- ANTONIO GIL OLCINA, 
rector de la Universidad de Ali
cante, 50.

La historia fue relatada por confidentes y amistades de la actriz al diario “Newsday”

^‘La historia de Mia” desvela los abusos 
sexuales de Woddy Allen a su hija Dylan

NUEVA YORK. (Efe).- El 
cineasta estadounidense Woody 
Allen, que hoy cumple 57 años, 
jenzarzado en una batalla con 
su ex pareja, la actriz Mia 
Farrow, sobre la custodia de sus 
tres hijos, tuvo un comporta
miento “extraño” aún antes de 
la pelea y del escándalo desa
tado en agosto pasado, según 
confidentes de Farrow.

La “historia de Mia”, rela
tada por confidentes y amista
des de la actriz al diario “News- 
day”, incluye detalles sobre lo 
que la llevó a acusar a Allen 
de abusar sexualmente de la 
hija adoptiva de ambos, Dylan, 
de siete años de edad.

Farrow y Allen estuvieron 
juntos durante doce años hasta 
que la actriz rompió con él en 
enero pasado al descubrir que 
tenía una relación sentimental 
y sexual con la hija adoptiva 
de ella, Soon-Yi, de 21 años.

Además de las acusaciones 
de abuso sexual que Allen niega 
categóricamente, él y Farrow 
pelean ahora en los tribunales 
por la custodia de Dylan y del 
también adoptivo Moses, de 
catorce años, y de su hijo natu

ral, Satchel, de cuatro.
Según la historia que publica 

el “Newsday”, el pasado 4 de 
agosto, siete meses después de 
la ruptura y cuando las rela
ciones entre los dos estaban 
sumamente tensas, Allen visitó 
a los niños en Connectitut, don
de Farrow tiene una casa.

El rotativo explica que la 
actriz se fue de compras con 
su amiga Casey Pascal, cuyos 
hijos se quedaron jugando con 
los de Farrow bajo la super
visión de la niñera de la amiga.

Según el relato de los con
fidentes de Farrow al diario, 
cuando la actriz regresó, Dylan 
llevaba un vestido pero no tenía 
bragas.

Escena escabrosa

“Esa noche -dice “News
day”-, la niñera de Pascal contó 
a ésta -y más tarde a la Policía 
de Connecticut-, que había visto 
la siguiente escena en un cuarto 
de la casa: En el sofá estaba 
Dylan y, ante ella, de rodillas, 
estaba Allen, con la cabeza en 
el regazo de la niña”.

Al día siguiente, Pascal contó

Mia Farrow está enzarzada en una batalla legal por la custodia de sus hijos.

lo ocurrido a Mia Farrow, quien 
interrogó a la niña. Esta, según 
las fuentes, explicó lo siguiente; 
“Me besó por todas partes y 
estaba toda mojada. Fue en el 
ático. No me gustó nada. Papa 
dijo: tengo que hacerlo. No te 
muevas. Tengo que hacerlo”.

El periódico informa de que 
la actriiz llamó a un abogado 

y al pediatra de Dylan, quien 
la examinó. Luego, Farrow gra
bó en vídeo las declaraciones 
de la niña y el médico llamó 
a las autoridades.

“Ella hizo lo que hubiera 
hecho cualquier madre en estas 
circunstancias para proteger a 
su hija”, explicó también la 
confidente.

M.C.D.2022
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Los tomelloseros 
han realizado
547 donaciones 
de sangre este 
fin de semana

La campaña de donaciones de 
sangre, que se llevó a cabo en 
Tomelloso durante los días 27, 
28 y 29 de noviembre, han 
sumado un total de 547, que 
son 246 litros de sangre. En 
comparación con la campaña 
del pasado año y por las mismas 
fechas, han sido extraídas 120 
unidades -bolsasmenos. Como 
resumen de este año 1992, 
Tomelloso ha aportado a la 
Comunidad de Madrid de 1.653 
unidades de sangre, que supo
nen un total de 744 litros.

El presidente de la Junta 
Local de la Hermandad de 
Donantes de Sangre, José Anto
nio Negrillo, señaló que el sába
do se personó en Tomelloso el 
presidente de la Federación 
Regional, Miguel González. Por 
otra parte, manifestó también 
que el día 21 de noviembre se 
le entregó en la Diputación de 
Albacete y de manos de José 
Bono, la medalla de oro de la 
Hermandad a Ezequiel López, 
como máximo donante de Ciu
dad Real al tener en su hacer 
45 donaciones.

La película 
“Más allá del 
arco iris” será 
proyectada hoy 
en el Quijano

La película “Más allá del 
arco iris" será proyectada hoy, 
a las ocho y media de la tarde, 
en el Teatro Quijano, de la 
capital. Este film vendrá a ser 
el complemento al IV Congre
so de Ciencias parapsicológicas 
celebrado en Ciudad Real, el 
pasado fin de semana.

“Más allá del arco iris”, tiene 
mucho que ver con los temas 
tratados en el citado Congreso. 
La película fué\dirigida por 
Mike Hodnes, alerijándose del 
cine comercial hecho hasta 
ahora por este realizador, ofre
ce una visión muy interesante 
de un caso de precognición 
dentro de una historia cuya 
protagonista es una joven 
capaz de ver el futuro de las 
personas con las que tiene con
tacto, descubriendo una cons
piración de carácter políti
co-social.
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Stop a la xenofobia. Ar mismo tiempo que en el resto de España han surgido 
gritos contra la xenofobia en cualquiera de sus manifestaciones, en Ciudad Real han aparecido 
diferentes pintadas relativás a un tema que, ahora, parece que preocupa más que otra 
cosa. Ciudad Real, sin manifestaciones callejeras, se une, con estas pintadas, a la repulsa 
que supone cualquier tipo de manifestación racista. La foto de Rueda es una prueba de 
las diferentes pintadas aparecidas en la capital.

1 Cartas a D. Quijote — --^ 
Puertollano debe saberlo

■ Algunas personas rela
cionadas con determinado 
partido, como no podía ser 
de otra manera, no han 
entendido la forma de enfo
car una noticia en LA TRI
BUNA.

■ Nos referimos, concreta
mente, a la que, días atrás, 
publicábamo.s en primera 
página, referente al arresto 
domiciliario de varios herma
nos del presidente de la 
Diputación, implicados, al 
parecer, en una posible quie-= 
bra fraudulenta.

■ Esos políticos no han 
querido entender el que apa
reciese el nombre de Fran
cisco Ureña en la noticia, 
empleado, única y exclusiva- 
mente, como obligada refe
rencia.

■ Ocultar el dato hubiese 
sido tan inconcebible como 
que en el caso Juan Guerra 
no hubiese aparecido el nom
bre de su hermano Alfonso, 
por muy vicepresidente del 
Gobierno que fuese en aquel 
momento.

Ti

Era referencia obligada.

■ Otra cosa es que LA 
TRIBUNA, en una actitud 
incomprensible y muy poco 
responsable, hubiese involu
crado al presidente de la 
Diputación en la quiebra o 
en el negocio familiar, cosa 
que ni hicimos ni haremos, 
salvo que, hipotéticamente, el 
juez llegase a decir algo al 
respecto.
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M. LOPEZ CAMARENA

Está claro que no es Enfersa la que hay que cerrar.

Querido D. Quijote:
Puertollano, y tu, debéis 

saber que “alguien” estaba 
jugándole, jugándonos a 
todos, una mala pasada, 
con el evidente fin de bene
ficiar a otra ciudad, a costa 
de casi quinientos puestos 
de trabajo nuestros. Me 
explico por si tu, o Puer
tollano, tenéis alguna duda 
al respecto. Sabes que hace 
unos meses, cuando se 
planteó el problema de 
Fesa-Enfersa, decidieron, 
en las alturas, cerrar la fac
toría de Puertollano, sin 
pensar en las casi 500 fami
lias que ^quedaban en la 
calle. La decisión era de 
Ercros, pero no debes olvi
dar que Enfersa fue, siem-

Manzanares: 
Muere, tras ser 
arrollada en el 
mismo lugar que 
lo fue'su nieta

Una mujer resultó muerta en 
el acto, ayer, tras ser atropellada 
por un turismo en la Avenida 
del Parque, en Manzanares. El 
siniestro se produjo poco antes 
de la siete y media de la tarde, 
cuando la víctima cruzaba la cal
zada y fue arrollada por un 
coche. Se da la triste circuns
tancia de que la fallecida era 
la abuela de la niña que, tam
bién, fue atropella la semana 
pasada cerca del mismo lugar. 
Asimismo, en este lugar hace 
aproximadamente un mes, dos 
jóvenes perdieron la vida en un 
accidente de tráfico.

Según pudo saber LA TRI
BUNA, los vecinos de esta 
barriada han denunciado al 
Ayuntamiento, en varias ocasio
nes, la insuficiente iluminación, 
prácticamente ninguna, de la 
zona, así como el intenso tráfico 
rodado que por allí circula. 
Estos se preguntan: ¿Cuántas 
personas tienen que morir para 
que se tomen medidas?. 

pre, el Estado y que no le 
había dejado muy claro el 
futuro.

Pero resulta que ahora 
sabemos que, de venir la 
multinacional Freeport, una 
de las empresas más pues
tas e importantes del mer
cado mundial, Puertollano 
no resultaría afectada por 
los recortes, salvo en cua
renta puestos de trabajo, y 
que lo que habría que 
cerrar serían las plantas 
Ercros de Cartagena, Sevi
lla y Zaragoza y Nitratos 
de Castilla. Como ves, entre 
unos y otros, por acción u 
omisión, estaban dispuestos 
a hacérnos una nueva faena 
a los manchegos, en bene
ficio de otros. Un abrazo.
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